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Дорогие друзья!

Вы держите в руках новый номер журнала «Полицейское братство».
И уже по первому взгляду могли убедиться, что редакция журнала не
сидит, сложа руки, а развивает журнал, чтобы он был еще информативнее
и красочнее. 

За последнее время  в жизни нашей полицейской ассоциации про-
изошло немало важных событий. Это, прежде всего, отчетно-выборная
конференция  в Кирове, на которой были избраны руководящие  органы
нашей организации. Я признателен всем, кто поддержал мою
кандидатуру на пост  президента ВПА МПА. Теперь на ближайшие четыре
года моя жизнь будет посвящена деятельности  Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА. Обещаю сделать все от себя зависящее, чтобы
оправдать  оказанное мне доверие.  

Важным шагом  стало создание Попечительского совета ВПА МПА. Вы
увидите, что это достойные люди, связанные с правоохранительными
органами и поддерживающие цели и задачи нашей организации.

В очередном номере журнала Вы можете также прочитать о 37-й
Международной конференции IPA в Бухаресте (Румыния), в работе кото-
рой приняли участие представители регионов ВПА МПА. 

И пользуясь случаем,  хочу поздравить  всех, кто имеет отношение к
правоохранительным структурам, с Днём сотрудника органов внутренних
дел и пожелать  благополучия, здоровья и мира в наше неспокойное
время. Как президент Всероссийской полицейской ассоциации МПА могу
заверить Вас, что наша неправительственная организация полицейских
делает многое для укрепления дружбы между народами, для повышения
авторитета Российской Федерации в зарубежных странах, для сохране-
ния мира во всем мире. Служба через дружбу!

Президент ВПА МПА, 
главный редактор журнала 

«Полицейское братство»
Алексей ГАНЬКИН.
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МЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯМЕЖДУНАРОДНАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ
INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION (IINTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION (IРАРА))

- самая большая организация полицейских, объединяющая около
400 тысяч членов в   64 странах мира, имеющая консультативный ста-
тус  «Special» при Экономическом и Социальном Совете ООН,  Совете
Европы и Организации Американских государств и поддерживающая
рабочие отношения с ЮНЕСКО.

Основными целями IPА являются: 
- содействие развитию дружеских отношений и взаимопомощи

между сотрудниками полиции своей страны с зарубежными коллега-
ми, создание широкого международного полицейского сотрудниче-
ства;

- формирование положительного имиджа полиции. 
IPА предлагает: 
- обучение членов IPA в Информационно-образовательном центре

"Замок Гимборн" (Германия) и других учебных центрах для полицей-
ских;

- проживание в экономичных IPA-houses во время отдыха за грани-
цей, участие в спортивных соревнованиях для полицейских.

IPA в России:
Общероссийская общественная организация “Всероссийская поли-

цейская ассоциация МПА” имеет региональные отделения в 64 субъек-
тах Российской Федерации и насчитывает более 10 тысяч членов (под-
робнее на www.rusipa.org).
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Президент России Дмитрий
Медведев высоко оценил первый этап
реформирования МВД РФ, связанный с
внеочередной аттестацией сотрудни-
ков.

В настоящее время в
Государственной Думе на рассмотрении
находится проект Федерального закона
“О службе в органах внутренних дел
Российской Федерации”. Вместе с
законами “О полиции” и “О социальных
гарантиях сотрудникам органов внут-
ренних дел и внесении изменений в
некоторые законодательные акты
Российской Федерации” закон о службе
составит целостную законодательную
базу для эффективной деятельности
обновленной системы органов внутрен-
них дел. Правовые нормы нацелены на
привлечение в полицию более квалифи-
цированных и надежных сотрудников.
Непростая работа по качественному
отбору кандидатов на службу, дальней-
шему совершенствованию кадровой
политики возложена на Департамент
государственной службы и кадров МВД
России.

О том, как проходила внеочередная
аттестация, о новой кадровой политике
МВД, об обновленном стиле работы с
сотрудниками, о задачах кадровых под-
разделений и возникающих в условии
реформирования проблемах рассказы-
вает начальник ДГСК МВД России гене-
рал- майор внутренней службы
Владимир КУБЫШКО.

- Владимир Леонидович, внеочеред-
ная аттестация сотрудников органов
внутренних дел стала важным этапом
реформирования министерства.
Насколько качественно справились с
поставленной Президентом России
задачей?

- Во- первых, еще до переаттестации
расстались с теми, кто отказался ее прохо-
дить, достиг предельного возраста по служ-
бе, имел взыскания и показывал непрофес-
сионализм в работе, имел снятую судимость
по нереабилитирующим основаниям, посту-
пил на службу с поддельными дипломами
или нарушал этические нормы. В ходе про-
верок были выявлены сотрудники, которые
совмещали исполнение служебных обязан-
ностей с ведением бизнеса. Им также было
предложено уволиться.

Во- вторых, было создано более 2800
аттестационных комиссий, которые в общей
сложности провели аттестацию свыше 880
тысяч сотрудников МВД центрального аппа-
рата и территориальных органов. Все они
сдавали своего рода комплексный экзамен,
с помощью которого определялась степень
их соответствия предъявляемым требова-
ниям и возможность назначения на новые
должности в полицейские и иные подразде-
ления. Сотрудников оценивали по таким
критериям, как отношение к выполнению
служебных обязанностей, уровень общей
эрудиции, поведение на службе и в быту.
Учитывались результаты психофизиологи-
ческих исследований и сдачи нормативов по
служебно-боевой подготовке. Проверялись

знания Конституции России, ведомственных
нормативных актов и Федерального закона
“О полиции”.

В-третьих, переаттестация проводилась
предельно открыто. Все аттестованные
сотрудники прошли через согласование с
ФСБ, прокуратурой, представителями
общественности. К примеру, в состав атте-
стационных комиссий территориальных
органов МВД России были включены руко-
водители ветеранских организаций. А,
например, в Республике Татарстан с 10 фев-
раля этого года по инициативе
Общественного совета при МВД проходила
акция “Народная аттестация”: население
высказывало свое мнение о сотрудниках
органов внутренних дел.

Словом, мы были обязаны объективно
оценить каждого. За годы службы кто -то
профессионально вырос, приобрел необхо-
димые управленческие навыки и, напротив,
некоторые сотрудники не смоги сохранить
высокие деловые или моральные качества.
По сути, нам представилась уникальная воз-
можность индивидуально разобраться,
справляется ли сотрудник со служебными
обязанностями, действительно ли служба в
органах внутренних дел - его призвание.

- А какова судьба тех сотрудников,
которые не отвечали предъявляемым
требованиям и не прошли переаттеста-
цию?...

- Они увольняются в установленном
законом порядке. При этом сотрудникам, не
запятнавшим свою репутацию в процессе
службы, но уволенным по сокращению шта-

Кубышко Владимир Леонидович родился 23 августа 1962 года в г. Андижане
Узбекской ССР.

Окончил Ленинградское высшее военно-политическое училище ПВО,
Гуманитарную академию Вооруженных Сил Российской Федерации. До 1992
года проходил службу в Вооруженных Силах на различных офицерских должно-
стях.

В 1998 году начал службу в органах внутренних дел с должности заместите-
ля начальника ОВД «Новокосино» по кадрам УВД Восточного административно-
го округа г. Москвы. Проходил службу в Главном управлении кадров и кадровой
политики МВД России.

В период с 2002 по 2005 годы возглавлял управление кадров и воспитатель-
ной работы Московского университета МВД России.С 2005 по 2010 годы зани-
мал должности заместителя, первого заместителя начальника Департамента
кадрового обеспечения МВД России.

В мае 2010 года назначен начальником Департамента кадрового обеспече-
ния МВД России, а 12 июня 2011 года - начальником Департамента
государственной службы и кадров МВД РФ.

Кандидат педагогических наук. Награжден государственными и ведом-
ственными наградами.

Интервью с начальником Департамента государственной службы и

кадров МВД России генерал-майором внутренней службы

Владимиром КУБЫШКО.

В ПОЛИЦИИ СТАНЕТ БОЛЬШЕ ЛЮДЕЙ
ОБРАЗОВАННЫХ И ПОРЯДОЧНЫХ
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тов, оказывается помощь в трудоустрой-
стве.

2 декабря 2010 года была создана рабо-
чая группа МВД России по вопросам трудо-
устройства увольняемых. Возглавляет ее
заместитель Министра внутренних дел
России Сергей Александрович Герасимов.

На период реформирования в террито-
риальных органах, подразделениях, учреж-
дениях системы МВД России образовано
более 2 тысяч комиссий для оказания помо-
щи уволенным сотрудникам в профессио-
нальной ориентации и выборе будущего
места работы.

Во всех субъектах Российской
Федерации сформированы межведом-
ственные комиссии и рабочие группы, кото-
рые занимаются социальной адаптацией
увольняемых сотрудников, проблемами их
профориентации, переподготовки и трудо-
устройства. В состав комиссий входят руко-
водители местных административных орга-
нов, других министерств и ведомств, пред-
ставители общественности и бизнеса. Они
подбирают себе необходимых специали-
стов: юристов, будущих преподавателей,
сотрудников охранных предприятий, техни-
ческих работников, менеджеров…
Мониторинг показывает, что этот механизм
работает, а наши сотрудники востребованы
на рынке труда. Уже более 20 тысяч  уволен-
ных работников милиции обратились за
помощью и получили новую работу, в основ-
ном в юридических компаниях и службах
безопасности предприятий. Значительное
количество бывших сотрудников трудо-
устраивается в федеральные органы испол-
нительной власти, органы государственной
власти субъектов Российской Федерации и
органы местного самоуправления, а 12 про-
центов продолжат службу в других силовых
структурах. Помимо этого, уволенные мили-
ционеры проходят переобучение по различ-
ным гражданским специальностям в наших
ведомственных образовательных учрежде-
ниях. 

- Насколько теперь ужесточатся тре-
бования к набору в органы внутренних
дел?

- Не набор, а отныне - только качествен-
ный отбор сотрудников. Именно об этом
говорится в Законе “О полиции”. Разница -
принципиальная. Как говорится, “лучше
меньше, да лучше”. Отсюда и повышенные
требования к профессиональным и психоло-
гическим качествам человека.
Законодательно установлены ограничения
для приема на службу в органы внутренних
дел. В частности, поставлен заслон перед
кандидатами с судимостью, уголовное пре-
следование в отношении которых прекра-
щено по нереабилитирующим основаниям.
Обязательно проводятся психофизиологи-
ческие исследования с применением поли-
графа, тестирование для выявления алко-
гольной, наркотической и иной токсической
зависимости. Сведения о кандидатах, откло-
ненных по отрицательным основаниям,
заносятся в специальную электронную кар-

тотеку. При назначении на многие должно-
сти оформляется и личное поручительство
¬- перечень таких должностей закреплен
приказом МВД России.

Поэтому решение, служить ли, скажем, в
полиции конкретному сотруднику, основы-
вается не только на результатах обследова-
ния на полиграфе, но и на выводах соответ-
ствующих аттестационных комиссий, реко-
мендациях руководства на местах, мнениях
сослуживцев аттестуемого, отзывах обще-
ственности. 

- Почти год в МВД функционирует
обновленный Центр социально -
психологических и специальных психо-
физиологических исследований, обору-
дованный по последнему слову техники.
Для системы МВД это фактически инно-
вационный проект в попытке узнать “кто
и где порой честно жить не хочет”.
Уникальная аппаратура позволяет оце-
нивать не только состояние конкретных
сотрудников, но и психологическую
обстановку во всем коллективе. Какова
роль центра при подборе кадров и атте-
стации сотрудников?

- В центре апробируются современные
методики изучения личности кандидатов на
службу и действующих сотрудников органов
внутренних дел. 

Мы проводим психологическое обсле-
дование лиц, претендующих на должности
номенклатуры Президента Российской
Федерации и министра внутренних дел
Российской Федерации, поступающих на
службу в центральный аппарат либо назна-
чаемых в территориальные органы на руко-
водящие должности. Оценивается надеж-
ность, профессиональная компетентность,
моральная и антикоррупционная устойчи-
вость кандидатов для назначения. Регулярно

изучается морально-психологическая
устойчивость сотрудников центрального
аппарата МВД России, имеющих право на
постоянное ношение и хранение табельного
оружия и специальных средств. 

Кроме того, проводятся социально -
психологические исследования в подразде-
лениях центрального аппарата МВД России
и территориальных органах.
Осуществляется мониторинг морально-пси-
хологического состояния личного состава и
социально психологического климата в слу-
жебных коллективах.

Важнейшее направление работы центра
- разработка и внедрение новейших психо-
логических технологий, апробация и исполь-
зование нового оборудования и методик.
Фактически центр стал поистине иннова-
ционным институтом, осуществляющим
самое широкое практическое применение
передовых научных разработок.

Обновленная технологическая база дает
возможность поставить сложнейшие психо-
логические испытания “на поток”, то есть
проводить их достаточно оперативно, пла-
ново и в значительно большем объеме.

К примеру, при помощи аппаратно -
программных психодиагностических ком-
плексов стало возможным использование
широкого спектра методик, позволяющих
оценивать мотивацию человека, его интел-
лектуальные способности и другие профес-
сионально важные качества, а также психо-
моторные, нейродинамические, сенсорно-
перцептивные характеристики.

Кроме того, при проведении психофи-
зиологических обследований психологи
центра в своей практике применяют
несколько типов полиграфных устройств
нового поколения. 

Используя аппараты биорезонансной

Министр внутренних дел Рашид НУРГАЛИЕВ на открытии нового
здания экспертно-криминалистического центра МВД 

по Республике Татарстан 10 августа 2011 года.
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психодиагностики и коррекции, специали-
сты центра решают задачи по изучению и
коррекции психофизического потенциала
сотрудников. Причем коррекция осуществ-
ляется с помощью методов самой настоя-
щей физики: электромагнитного и светово-
го воздействия на организм человека.

У этих приборов есть и еще одна важная
функция - выявление фактов употребления
сотрудниками наркотических средств. В
связи с этим приведу лишь один пример.
Когда мы открывали наш центр, один из
представителей масс-медиа спросил,
может ли он испытать на себе эффектив-
ность данного прибора. Ему дали такую воз-
можность, после чего специалисты сделали
вывод, что три месяца назад он употреблял
курительную смесь, и даже назвали какую.
Корреспондент признался: да, три месяца
назад, находясь в Мексике, курил такую
смесь. Стопроцентное попадание!

- Владимир Леонидович, переатте-
стация окончилась, проводятся органи-
зационно-штатные мероприятия. Какие
кадровые новации будут предприняты в
рамках реформы МВД?

- Внеочередная аттестация лишь одна
из граней глубокого реформирования
системы МВД. Конечная цель реформы,
определенная Президентом страны, -¬ соз-
дание современной и эффективной право-
охранительной системы в России. Но уси-
лить эффективность, если хотите - поднять
на качественно новый уровень работу по
противодействию преступности и обес-
печению общественного порядка невоз-
можно без кардинального улучшения
социально -психологического климата в
органах внутренних дел. Время неизбежно
требует от нас перемен, причем выражаться
они должны не только в создании новых
правил отбора сотрудников, но и в измене-
нии стиля их работы с гражданами. Только
так будет сформирован новый облик стража
правопорядка, отвечающий требованиям
законодательства и ожиданиям общества. 

- На этом основывается новая кадро-
вая политика МВД России. По словам
министра внутренних дел Российской
Федерации генерала армии Рашида
Гумаровича Нургалиева, ее совершен-
ствование - как раз одна из главных
задач ведомства.

- Условие успешной реализации новой
кадровой политики - усиление социальной
защищенности сотрудников органов внут-
ренних дел и их семей, чтобы служба стала
престижной и привлекательной. В частно-
сти, Федеральный закон “О социальных
гарантиях сотрудникам органов внутренних
дел Российской Федерации и внесении
изменений в некоторые законодательные
акты Российской Федерации” с 1 января
2012 года устанавливает принципиально
новый порядок формирования денежного
довольствия и пенсионного обеспечения
сотрудников органов внутренних дел.

В связи с изменением параметров
денежного содержания устанавливается и

новый порядок расчета пенсий МВД
России. При этом новые пенсии будут пред-
усмотрены всем пенсионерам МВД России,
независимо от времени увольнения.

По новому будет решаться жилищная
проблема сотрудников органов внутренних
дел. В законе предлагается несколько вари-
антов: единовременная социальная выпла-
та для приобретения или строительства
жилых помещений, выделение квартир по
договору социального найма из государст-
венного жилищного фонда, предоставление
служебных жилых помещений.
Предполагается, что основным инструмен-
том здесь станет единовременная социаль-
ная выплата. На нее смогут рассчитывать
сотрудники со стажем службы в органах
внутренних дел не менее десяти лет в кален-
дарном исчислении. Порядок и условия
предоставления выплаты будут определены
Правительством РФ.

Также законом расширены меры соци-
альной защиты пенсионеров МВД, семей
погибших сотрудников и сотрудников, став-
ших инвалидами вследствие травм, полу-
ченных при исполнении служебных обязан-
ностей.

- В Госдуме РФ в первом чтении рас-
смотрен  законопроект  “О службе в
органах внутренних дел Российской
Федерации”. Какие новые правовые
аспекты включает в себя этот документ?

- С принятием этого федерального
закона служба в органах внутренних дел
будет определена как самостоятельный вид
федеральной государственной службы.
Считаю это очень важной новацией. Равно
как и обязательное прохождение службы
нашими сотрудниками на контрактной
основе. Впервые в законопроекте подробно
прописано правовое положение сотрудни-
ков: установлены основные права и обязан-
ности стражей порядка, требования, запре-
ты и ограничения деятельности, порядок
проведения очередной аттестации. 

Максимально подробно урегулированы
вопросы служебной дисциплины.
Обозначены рамки применения руководи-
телями органов внутренних дел своих дис-
циплинарных прав, конкретизированы
основания и условия для проведения слу-
жебной проверки в отношении сотрудников
и их увольнения. 

При этом повышаются квалификацион-
ные требования к должностям сотрудников
полиции, к уровню их образования, к про-
фессиональным знаниям и навыкам. Кроме
того, увеличивается предельный возраст
службы на 5 лет, что позволит сохранить
достойные кадры и наиболее опытных
сотрудников. Вместе с тем право на пенсию
сотрудник, как и прежде, получает после 20
лет выслуги. 

Предусматривается и ротация руково-
дителей различного ранга по истечении
срока службы по контракту. 

- То есть принцип кадровой ротации
при прохождении службы станет для
сотрудников МВД обязательным? 

- Да, причем законопроект устанавлива-
ет жесткий срок нахождения в должности не
более 6 лет. Но это не значит, что человек
должен после этого сразу расти по карьер-
ной лестнице. Он может перейти на парал-
лельную должность, может сменить сферу
деятельности. А в случае отказа - пойти и на
понижение вплоть до увольнения. Не более
6 лет на одной должности - и это нормаль-
ный критерий, он научно обоснован. Это
антикоррупционная мера - способ не допу-
стить кумовства и сращивания власти и биз-
неса. Раньше мы все -таки не всегда могли
принять жесткое кадровое решение. Хоть
принципиальность и была, но иногда неко-
торые вещи прощали - и денежное доволь-
ствие, и соцгарантии все -таки были невысо-
кие. Теперь же все иначе. Поэтому смена
должности и регионального места службы
станет обычным явлением в органах внут-
ренних дел.

- Федеральный кадровый резерв
МВД существует с 2008 года. Насколько
он востребован сегодня?

- Федеральный кадровый резерв МВД
России был сформирован в целях подготов-
ки руководителей органов внутренних дел
новой формации: ответственных и инициа-
тивных, морально и психологически устой-
чивых, располагающих необходимыми зна-
ниями в области стратегического и иннова-
ционного управления.

Для развития управленческих навыков и
повышения профессионального уровня
сотрудников, зачисленных в федеральный
кадровый резерв МВД России, на базе
Академии управления МВД России в февра-
ле 2010 года создан специальный факуль-
тет. Срок подготовки - 3,5 месяца.
Увеличено число практических занятий и
стажировки “на земле”, поскольку среди
слушателей много узких специалистов.

На факультете проходят переподготовку
руководители подразделений центрального
аппарата и территориальных органов МВД
России по специально разработанным про-
граммам. Только за время реформирования

Начальник ДГСК МВД РФ
генерал-майор в/с  В.Л.КУБЫШКО
и помощник министра внутрен-

них дел РФ генерал-полковник в/с
И.Ф.ШИЛОВ.
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МВД России свыше трети назначений на
высшие должности произведено из феде-
рального кадрового резерва. Как видите,
этот кадровый институт сегодня очень вос-
требован. 

-  Знаю, что в Министерстве разраба-
тывается Концепция кадровой полити-
ки. В чём суть этого документа?

- Концепция кадровой политики органов
внутренних дел Российской Федерации -
огромный труд многих профессионалов,
ученых и кадровых работников, серьезный
кадровый документ, в котором сконцентри-
рованы основные взгляды на подбор, рас-
становку, обучение, воспитание, реализа-
цию потенциала сотрудников органов внут-
ренних дел и всего личного состава.

Концепцию мы разработали, включив
все лучшее из положительного опыта про-
шлых лет, выслушали представителей всех
уровней МВД, как руководителей, так и
рядовых сотрудников, наших сограждан,
проанализировали зарубежный и мировой
опыт. Документ, по сути, характеризует
систему взглядов, приоритетов и правил
реализации кадровой политики, основные
пути развития системы работы с кадрами
МВД РФ. Здесь много инноваций, новых
кадровых технологий, уже обозначенных в
нашем разговоре. Главная цель концепции
направлена на определение стратегии и
перспективных направлений развития
системы работы с личным составом в орга-
нах внутренних дел на предстоящее десяти-
летие, определение основных путей и мето-
дов ее модернизации и совершенствова-
ния.

- Товарищ генерал, давайте погово-
рим о системе и качестве образования в
МВД. Как реформа повлияет на структу-
ру образовательных учреждений мини-
стерства? Что, по вашему мнению,
необходимо улучшать в этом направле-
нии?

- Образовательные учреждения МВД
России составляют крупнейшую в стране
ведомственную систему профессиональ-
ной подготовки кадров. Сегодня она
состоит из 3 университетов, 4 академий, 12
институтов с филиалами, 6 суворовских
военных училищ, Всероссийского института
повышения квалификации сотрудников, 2
школ по подготовке кинологов.

В настоящее время завершается самая
масштабная в истории МВД России реорга-
низация образовательных учреждений
путем их укрупнения, слияния материально -
технической базы и научно-педагогическо-
го потенциала.

Для улучшения качества подготовки
специалистов создается гибкая многоуров-
невая система профессионального образо-
вания, оптимизируются механизмы ее
управления. 

Мы понимаем, что это тяжелая работа,
связанная с человеческими судьбами, но
модернизация структуры и функций орга-
нов внутренних дел повлекла соответствую-
щие изменения требований к профессио-

нальной подготовке полицейских кадров. 
Уже с 1 сентября этого года курсанты

первого полицейского набора начали учить-
ся по новым специальностям: “Правовое
обеспечение национальной безопасности”,
“Психология служебной деятельности”,
“Экономическая безопасность”,
“Безопасность информационных техноло-
гий в правоохранительной сфере” и другим.

Новые образовательные стандарты
максимально адаптированы к потребностям
органов внутренних дел. С этого года обра-
зовательные учреждения МВД России ста-
нут профильными научными и учебно-мето-
дическими центрами по направлениям опе-
ративно-служебной деятельности. Прежде
всего, речь идет о закреплении за образо-
вательными учреждениями функций учеб-
но-методического и научного сопровожде-
ния подготовки специалистов для служб и
подразделений органов внутренних дел.
Например, за Волгоградской академией
МВД России закреплены профили деятель-
ности подразделений предварительного
следствия и экспертно-криминалистиче-
ских подразделений, за Омской академией
МВД России подразделений уголовного
розыска, за Нижегородской академией
МВД России - подразделений по борьбе с
экономическими и налоговыми преступле-
ниями, за Воронежским институтом МВД
России - подразделений вневедомственной
охраны, связи и защиты информации, за
Орловским юридическим институтом МВД
России - подразделений ГИБДД и другие.

- Какая работа проводится для
обновления учебно-материальной базы
образовательных учреждений?

- Чтобы повысить качество практиче-
ских занятий в образовательных учрежде-
ниях, мы создаем новые учебно-практиче-
ские полигоны, внедряем инновационные
информационные и телекоммуникацион-
ные технологии в учебный процесс, исполь-
зуем передовой отечественный и зарубеж-
ный опыт обучения практикой, в том числе с
использованием сети Интернет. Будем опи-
раться и на опыт функционирования учеб-
ных заведений МВД других стран, в том
числе Информационно-образовательного
центра Международной полицейской ассо-
циации.

Но самое главное - методическое обес-
печение идет в жесткой привязке к матери-
альной базе, с помощью которой и реали-
зуются все образовательные технологии, к
уровню подготовки преподавателей.

Например, в Академии управления МВД
России реализуется проект “Электронный
отдел внутренних дел”. Этот комплекс,
состоящий из 13 полигонов, позволяет
моделировать работу руководителя по всем
направлениям деятельности и на всех уров-
нях системы МВД. Кроме того, в академии
будущих управленцев обучают работе с
прессой, так как открытость полиции перед
обществом - одно из основных положений
Федерального закона “О полиции”.

- Каков научно-педагогический
потенциал образовательных учрежде-
ний системы МВД России?

- На протяжении последних лет в обра-
зовательных учреждениях МВД России
последовательно повышается уровень под-
готовки профессорско¬преподавательского
состава. Ученые степени и звания имеют

1-й вице-президент ВПА МПА, начальник Казанского юридического
института МВД России генерал-майор полиции Фоат ЗИННУРОВ

вручает  дипломы и награды на торжественном мероприятии, 
посвященном  первому в КЮИ выпуску офицеров полиции 

(26 июня 2011 года).
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более 72 процентов преподавателей. В
вузах МВД России в настоящее время тру-
дятся почти шестьсот докторов наук, из них
более четырехсот имеют ученое звание
профессор. 

Более 60 процентов преподавательско-
го состава - кандидаты наук, четверть кото-
рых носит ученое звание  доцент. Многие
образовательные учреждения в России
могут позавидовать нам в этом. 

Таким образом, система образования
МВД России обладает высокопрофессио-
нальным научно-педагогическим ядром,
способным обеспечить подготовку сотруд-
ников полиции в соответствии с требова-
ниями законов, решениями руководства
страны, приказов министра внутренних дел
России и ожиданиями населения.

- Изменятся ли порядок и критерии
приема в вузы?

- В ближайшее время планируем упро-
стить процесс подачи документов кандида-
тами. А обучение курсантов и слушателей
будет осуществляться по целевому конт-
рактному принципу - после окончания обра-
зовательного учреждения необходимо
будет 5 лет обязательно отслужить в поли-
ции.

Произошла дифференциация вступи-
тельных испытаний по физической подго-
товке в зависимости от выбранной кандида-
том специальности. Если по направлениям
подготовки оперативных сотрудников тре-
бования по физической подготовке значи-
тельно повышены, то по техническим спе-
циальностям они немного снижены. При
этом абитуриенты  с судимостью или со сла-
бым здоровьем в наши образовательные
учреждения не идут, понимают, что не прой-
дут эти барьеры.

Предъявляются и другие важные требо-
вания: желающий работать в органах дол-
жен быть гражданином РФ, не иметь вида на
жительство или гражданства другого госу-
дарства. Каждого абитуриента мы серьезно
тестируем, проводим изучение его психо-
логического и морального облика.
Проводим исследование на специальных
средствах, включая полиграф, который
определяет наличие вредных привычек.
Этот элемент отбора, как обязательный, мы
ввели в 2010 году.

Кроме того, разработана перспективная
система мониторинга мотивации выпускни-
ков общеобразовательных учреждений
МВД России к дальнейшей службе в органах
внутренних дел и система гарантий каче-
ства обучения, включающая оценочные
показатели подготовки специалистов. 

Несмотря на высокие предъявляемые
требования конкурс в ведомственные обра-
зовательные учреждения достигает до 10
человек на место, а по ряду специальностей
значительно выше.

- Какую роль, на ваш взгляд, играет
сегодня воспитание сотрудников орга-
нов внутренних дел?

- Основополагающую. Федеральными
законами созданы необходимые условия,
чтобы сотрудник органов внутренних дел

чувствовал себя, с одной стороны, социаль-
но значимым, но с другой - социально защи-
щенным. Ведь усиление ответственности и
повышение профессионализма стража пра-
вопорядка должно сопровождаться адек-
ватным улучшением условий служебной
деятельности сотрудников. Однако механи-
ческим повышением денежного содержа-
ния нельзя получить честного, порядочного
и высоко-идейного полицейского.

Поэтому именно сегодня создается
новая система антикоррупционной защиты,
основанная на формировании у сотрудни-
ков позитивных взглядов и убеждений, при-
витии навыков соблюдения
профессионально этического стандарта
антикоррупционного поведения.

- Если оценивать эффективность
работы Департамента государственной
службы и кадров, от каких факторов она
зависит?

- Во -первых, от того, какое место под-
разделение занимает в системе МВД
России. Судите сами: департаменту дове-
рена реализация государственной кадро-
вой политики в министерстве и определе-
ние ее приоритетных направлений для
совершенствования кадрового обеспече-
ния всех управленческих звеньев МВД, как
на уровне центрального аппарата, так и в
территориальных органах.

На департамент возложены функции
организации и руководства морально-пси-
хологическим обеспечением оперативно-
служебной деятельности органов, подраз-
делений и учреждений МВД России, вклю-
чая воспитательную, психологическую,
социальную и культурно просветительную
работу с личным составом.

Сотрудники департамента вырабаты-
вают и реализовывают государственную
образовательную и научную политику, нор-
мативно--правовое регулирование в обла-
сти профессиональной подготовки личного
состава органов внутренних дел. 

В рамках проходящей реформы год
назад в Департаменте сформировано
Управление профилактики коррупционных
и других правонарушений в системе МВД
России.

И это далеко не все задачи нашего под-
разделения. Соответственно, его начальник
априори должен обладать определенными
полномочиями, в том числе иметь возмож-
ность напрямую обращаться к министру
внутренних дел, другим высшим руководи-
телям, располагать для выполнения теку-
щих задач квалифицированными сотрудни-
ками.

Во- вторых, ДГСК обязан иметь высокий
авторитет в органах внутренних дел. В этом
залог успеха. И этот авторитет за прошед-
шие трудные годы, на наш взгляд, не рас-
трачен. В частности, ежегодно мы проводим
акции, фестивали и конкурсы МВД России,
которые традиционно занимают почетные
места в перечне общественно значимых
мероприятий нашего ведомства. На протя-
жении двадцати лет каждый год в Северной
столице устраиваем благотворительную

акцию “Милосердие белых ночей”, посвя-
щенную памяти сотрудников органов внут-
ренних дел и военнослужащих внутренних
войск, погибших при исполнении служебно-
го долга. Кстати, эта акция - пример плодо-
творного  сотрудничества между ДГСК и
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА. Думаю, что это сотрудничество надо
укреплять и развивать.

Кроме того, ежегодно проводим
Всероссийский фестиваль музыкального
творчества “Щит и Лира”, фотоконкурс
“Открытый взгляд”, литературный конкурс
“Доброе слово”. С 1 по 25 сентября в Сочи
прошла благотворительная акция “Щит и
Лира”. В ее заключительный день на глав-
ной городской площади состоялся гала-
концерт с участием российских звезд
эстрады, лауреатов и победителей фести-
валя музыкального творчества “Щит и
Лира”, солистов Культурного центра
Управления МВД России по городу Сочи.
Как и предыдущие акции, проходившие в
Москве, Санкт-Петербурге, Ярославле,
Владимире, Иваново и Костроме, и других
городах страны, она стала ярким событием,
привлекшим внимание общественности,
органов государственной и исполнительной
власти, различных негосударственных объ-
единений и фондов к социальным нуждам и
проблемам семей погибших сотрудников
органов внутренних дел и военнослужащих
ВВ МВД России.

И в -третьих, деятельность ДГСК в усло-
виях утверждения в обществе демократиче-
ских приоритетов открыта для контроля со
стороны общества и государства. Хочу
отметить, что мы не только организуем
взаимодействие с различными СМИ по про-
паганде и разъяснению новой кадровой
политики в МВД, но гласно и открыто гово-
рим о любых аспектах нашей деятельности,
в том числе и проблемах, возникающих в
ходе реформирования. 

- Владимир Леонидович, что бы вы
хотели пожелать в профессиональный
праздник коллегам по кадровой работе? 

- Хочу поблагодарить всех за службу.
Наше сообщество профессиональных кад-
ровых работников переживает очень непро-
стое время. На нас возложена колоссальная
ответственность за будущее органов внут-
ренних дел. От личной активности, трудолю-
бия, принципиальности и порядочности
каждого из нас, эффективности нашей мно-
гогранной и многоплановой работы во мно-
гом зависит будущее полиции России.

Впереди - следующий этап реформиро-
вания, основная тяжесть которого ляжет на
плечи руководителей и сотрудников кадро-
вых аппаратов. Поэтому всем своим колле-
гам, товарищам по службе, соратникам
желаю крепкого здоровья, счастья, настой-
чивости в достижении намеченных целей,
стать ключевым звеном в обновлении наше-
го ведомства.

Материал подготовлен 
при содействии пресс-службы 

ДГСК МВД России.
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НЕЧУКИН
Юрий Васильевич

генеральный директор
Благотворительного Фонда
социальной защиты сотрудников

ОВД, военнослужащих ВВ
и членов их семей “Забота”

РОЗУВАН
Алексей Михайлович

депутат
Государственной Думы 

РФ

ЦЗЮ
Константин Борисович

учредитель 
Благотворительного

Фонда Кости Цзю

МИРЗОЕВ
Гасан Борисович 

президент Гильдии 
российских адвокатов

ИГУМЕНЦЕВ
Игорь Анатольевич

председатель Попечительского
совета Фонда ветеранов 

миротворческих
миссий ООН “Миротворец”

ХОРОШЕВЦЕВ
Евгений Александрович 

диктор протокольных
мероприятий

Президента Российской
Федерации

ЦВЕТКОВ
Антон Владимирович

председатель наблюдательного
совета  Общероссийского 

общественного 
фонда “Офицеры России”  

КОРОВНИКОВ 
Александр Венидиктович 
заместитель председателя

Комитета Совета Федерации
по социальной политике и

здравоохранению

ВАСИЛЬЕВ
Владимир Абдуалиевич

председатель
Комитета Государственной
Думы РФ по безопасности 

СТЕПАШИН
Сергей Вадимович

председатель 
Счетной палаты РФ

Одним из важных событий в жизни нашей ассоциации  можно
считать создание Попечительского совета ВПА МПА, основной
целью которого является  оказание действенной помощи ассоциа-
ции в различных сферах. Но наши надежды, которые мы возлагаем
на Попечительский совет, не сводятся лишь к привлечению средств
для реализации  задач ассоциации, будь то благотворительность,
образование, спорт и отдых для сотрудников органов внутренних
дел и ветеранов МВД, а также поддержание дружеских связей
между полицейскими разных стран. Мы расчитываем, что благода-
ря авторитету членов Попечительского совета, нашей организации
будет легче обращать внимание средств массовой информации и
общественности на  благородные цели и задачи МПА. Надеемся и
на более тесное сотрудничество с нами государственных структур,
фондов и организаций правоохранительной направленности. На
Кировской конференции ВПА МПА в сентябре с.г. председателем
Попечительского совета единогласно был избран председатель
Комитета Госдумы по безопасности Владимир Васильев.

Мы благодарны членам Попечительского совета за участие в
судьбе нашей организации и надеемся на плодотворное сотрудни-
чество.

ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ



- Гасан Борисович! Вы известный
адвокат, долгие годы возглавляете
Гильдию российских адвокатов,
Российскую академию адвокатуры и
нотариата, Коллегию адвокатов
«Московский юридический центр»,
Общероссийскую общественную
организацию «Юристы за права  и
достойную жизнь человека». Эти
организации Вами были и созданы.
Зачем Вам это всё?

- Ещё будучи комсомольцем, я по
направлению райкома комсомола был
назначен комиссаром комсомольского
оперативного отряда по борьбе с пре-
ступностью. Наверное, во мне уже тогда
говорило обострённое чувство справед-
ливости и желание бороться против
того, что приносит людям страдания.
Поэтому профессию юриста выбрал без
. На третьем курсе университета меня
приняли на работу в  Наримановский
райотдел милиции г. Баку и назначили

оперативным дежурным. Были рейды,
задержания воров, рецидивистов, нар-
команов… Приходил на помощь неспра-
ведливо обиженным, оскорблённым и
бесправным. А когда сам попал однажды
в категорию беззащитного (после
задержания племянника высокопостав-
ленного партийного чиновника), увидел
и почувствовал на себе беззаконие и
несправедливость, тогда и принял для
себя окончательное решение - защи-
щать людей. Это желание по сей день
ведет меня по жизни. 

Первый большой успех в своей адво-
катской деятельности и осознание того,
что я могу добиться чего-то значитель-
ного пришло ко мне тогда, когда руково-
димая мною юридическая консультация
во всесоюзном смотре-конкурсе была
признана одной из лучших в стране.
Потом была работа в аппарате
Президиума Верховного Совета СССР,
Государственным арбитром города

Москвы, Генеральным директором
Московского государственного центра
правовой помощи.

В 1993 году меня избрали председа-
телем президиума Коллегии адвокатов
«Московский юридический центр». В
этот период, после распада Советского
Союза, в России начались социально-
экономические преобразования, появи-
лась острая необходимость в правовом
регулировании этих процессов. Я пони-
мал, что российская адвокатура остро
нуждается в обновлении. Но чтобы этого
достичь, нужны были совместные усилия
всех адвокатов страны. Так вместе со
своими единомышленниками в 1994
году мы создали первое в России про-
фессиональное сообщество – Гильдию
российских адвокатов, которая стала
авторитетной организацией в стране.

Естественно, я продолжал свою
активную адвокатскую деятельность и
видел, что общество остро нуждается в
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Мирзоев Гасан Борисович  родился  в г. Баку в 1947 году. Вырос на
Ставрополье (г.Георгиевск). 

Окончил Азербайджанский государственный университет им. С.М. Кирова
и Московский институт управления им. С. Орджоникидзе. Служил в рядах
Советской армии. Начинал свою трудовую деятельность рабочим Бакинского
завода железобетонных шпал.  Затем работал в Министерстве охраны обще-
ственного порядка АзССР, в 3 отделении милиции Наримановского РОМ г. Баку,
следователем в военной юстиции,  государственным арбитром г.Москвы,
адвокатом. 

Президент Гильдии российских адвокатов Председатель Президиума
Коллегии адвокатов «Московский юридический центр», ректор, заведующий
кафедрой адвокатуры и нотариата Российской академии адвокатуры и нота-
риата, председатель Общероссийской общественной организации «Юристы за
права  и достойную жизнь человека», член Экспертного совета МВД РФ, член
правления Национальной Ассоциации объединений офицеров запаса
Вооруженных Сил (МЕГАПИР).

В 2001 году распоряжением Президента РФ введён в состав Совета при
Президенте РФ по вопросам совершенствования правосудия.

2000 - 2003 г.г. — депутат Государственной Думы РФ третьего созыва, заме-
ститель председателя Комитета Госдумы по государственному строительству,

член Мандатной комиссии и Комиссии по вопросам профилактики безнадзорности, беспризорности и наркомании
среди несовершеннолетних и молодежи. Депутат Парламентского Собрания Союза Белоруссии и России, член
Комиссии по законодательству и регламенту.  

Полковник юстиции. За участие в миротворческой миссии в Приднестровье награждён орденами Славы и Почёта
с присвоением  звания «генерал-майор милиции». 

Заслуженный юрист РФ, Почётный работник юстиции РФ, Почётный адвокат России, член Союза писателей
России.

Награждён государственными наградами Российской Федерации и иностранных государств, в том числе,  меда-
лями Жукова, «За трудовую доблесть», «За отвагу на пожаре», «Ветеран труда». 

Интервью с членом Попечительского совета ВПА МПА, 

президентом Гильдии российских адвокатов Гасаном МИРЗОЕВЫМ

ПРАВОВАЯ КУЛЬТУРА ПОЛИЦЕЙСКОГО
ДОЛЖНА СООТВЕТСТВОВАТЬ 

СОВРЕМЕННЫМ ТРЕБОВАНИЯМ
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квалифицированных адвокатах, которые
должны отвечать самым высоким совре-
менным требованиям. На это было
много причин. Родилась идея открыть
российскую академию адвокатуры –
высшее учебное заведение, которого не
было в стране. Сегодня в нашем вузе
собран весь цвет юридической мысли, а
академия готовит не только адвокатов и
нотариусов, но и специалистов в обла-
сти правового обеспечения националь-
ной безопасности и правоохранитель-
ной деятельности. Я горжусь тем, что
спрос на наших выпускников очень боль-
шой!

Всё то, что было мною и моими еди-
номышленниками создано и сейчас
достаточно успешно работает, подчине-
но одной цели – добиться, чтобы Россия
стало правовым государством, чтобы в
ней было верховенство закона, чтобы
человек чувствовал себя защищённым.

- Насколько нам известно, Вы
ведёте  большую общественную
работу, участвуете в различных сове-
тах, комиссиях, общественных орга-
низациях… 

- Участие в тех или иных организа-
циях напрямую связано с моей профес-
сиональной деятельностью, с моим опы-
том и знаниями. Если нужно быть юриди-
ческим экспертом, то я всегда готов ока-
зать помощь.

Как учёный и практик в области
защиты прав человека, я уже в течение
ряда лет являюсь членом Совета при
Президенте РФ по вопросам совершен-
ствования правосудия. 

В 1998 году по моей инициативе
была создана Общероссийская обще-
ственная организация «Юристы за права
и достойную жизнь человека». Во главу
своей работы мы поставили защиту
гарантированных Конституцией РФ прав
и социальных гарантий граждан на
достойную жизнь; содействие развитию
юридической науки и внедрение её
достижений в правоохранительную
практику. Адвокаты нашей организации,
например, достаточно  успешно отстаи-
вают попранные права жителей посёл-
ков «Речник» (г.Москва) и «Заозёрье»
(Московская область). 

Как член правления Национальной
Ассоциации объединений офицеров
запаса Вооружённых сил (МЕГАПИР), в
октябре с.г., я выезжал в город-герой
Севастополь. Там у меня состоялось
несколько встреч с российскими моря-
ками, ветеранами, ознакомился с их
социально-бытовыми условиями, взаи-
модействием с воинами сопредельного
государства – Украиной, вручил им
подарки. На встречах рассказывал о
проходящей в России правовой рефор-
ме, о политической и экономической
ситуации в стране. Я  также принял уча-
стие в конференции, посвященной
вопросам осуществления и защиты

прав, свобод и законных интересов
граждан и организаций при осуществле-
нии ими инвестиционной деятельности в
отношении земель, земельных участков
и прав на них на территории Украины и,
прежде всего, Автономной Республики
Крым, Севастополя.  

Ну и конечно, важным направлением
своей общественной деятельности счи-
таю участие в жизни Всероссийской
полицейской ассоциации МПА, членом
которой я являюсь уже много лет.
Принимал участие в 35-й конференции
IPA, которая проходила в Москве в сен-
тябре 2008 года. Оказывал юридическую
поддержку деятельности ассоциации, в
том числе и во время регистрации орга-
низации в Министерстве юстиции, а
теперь эту поддержку буду оказывать
уже в качестве члена Попечительского
совета ВПА МПА. Есть уже определен-
ные задумки, совместные проекты с
ассоциацией и уверен, что они будут
реализованы.

- Вас хорошо знают как законода-
теля и как политика. Что Вы можете
сказать об этой стороне Вашей дея-
тельности?

- В 1999 году я был избран депутатом
Государственной Думы. Ещё до того, как
я стал народным избранником, я пони-
мал и душой и сердцем, что нам, адвока-
там, крайне необходим закон об адвока-
туре. Уже много лет российская адвока-
тура мучительно пыталась прийти к
согласию по вопросам своего будущего,
болезненно искала точки сближения
самых противоречивых позиций.
Поэтому главной своей задачей похода в
Думу я видел в том, чтобы наконец-то
был бы принят долгожданный  и так нуж-
ный всем закон об адвокатуре и адвока-
тах в России. И такой закон был принят!
Это была, пожалуй, моя самая большая
победа в жизни! 

Сейчас прошло более 10 лет, как
работает данный закон. Но время пока-
зало его несовершенство, а, следова-

тельно, назрела модернизация закона
об адвокатуре. Кто это может сделать,
как не адвокаты?

Мы предприняли такую попытку,
пытались провести в октябре этого года
II-й Всероссийский конгресс адвокатов,
чтобы на нём обсудить наболевшие
вопросы и передать их новому составу
депутатов Государственной Думы.
Однако не у всех общественных адвокат-
ских образований мы нашли понимание
и поддержку.

На съезде Всероссийской
политической партии «ПРАВОЕ ДЕЛО»
меня избрали кандидатом  в депутаты
Государственной Думы Федерального
Собрания РФ VI созыва по региональной
группе №65 (Тверская область).

Своими главными задачами считаю:
чтобы Закон был для человека, а не
человек для Закона; чтобы существовал
парламентский и судебный контроль за
правоохранительными органами; чтобы
была неотвратимость наказания и спра-
ведливость законов для всех; чтобы уко-
ренилась надежная правовая защита
Человека от произвола чиновников;
чтобы было цивилизованное обращение
с заключёнными в местах лишения сво-
боды и многое другое.

Конечно же, если стану депутатом,
буду стремиться усовершенствовать
ныне действующий закон “Об адвокату-
ре и адвокатской деятельности”.

- Среди многочисленных наград у
Вас есть медаль «За отвагу на пожа-
ре».  Расскажите о ней подробнее.

- Медаль «За отвагу на пожаре» мне
особенно дорога. И не только потому,
что это первая моя государственная
награда, а ещё и  потому, что получил её,
будучи сержантом - срочником. Моя
служба в рядах Советской Армии прохо-
дила в Калининской, ныне Тверской
области, в Бреславльском
Краснознамённом авиационном соеди-
нении ВВС СССР в посёлке Мигалово.
Когда летом 1972 года на тверской

В Российской 
академии адвокатуры

и нотариата готовят 
специалистов и для  

правоохранительной
деятельности.
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земле случилась страшная беда – горе-
ли торфяники – мне пришлось во главе
воинского подразделения спасать
людей. Горели не только леса. Огонь
пожирал жилые строения, полыхали
целые деревни и сёла. Борьба с пожара-
ми шла и днём и ночью. Приходилось
недосыпать и недоедать, рисковать
жизнью, но пожары мы потушили. 

- Вы имеете большой опыт работы
в правоохранительных органах. Как,
по Вашему мнению, складываются
отношения адвокатского корпуса с
сотрудниками полиции? Какие здесь
существуют проблемы?

- Многие годы я являюсь членом
Экспертного совета МВД России по
законотворческой работе, поэтому
хорошо знаю кухню этих взаимоотноше-
ний. Каждый адвокат строит работу с
учётом личного опыта и таланта в инте-
ресах своего доверителя. К сожалению,
зачастую приходиться сталкиваться с
сотрудниками правоохранительных
органов, которые слабо подготовлены к
следственной работе, им порой не хва-
тает необходимых знаний. 

Кстати, как ректор Российской ака-
демии адвокатуры и нотариата хочу
порадовать тех, кто мечтает стать сыщи-
ком или следователем, а также тех, кого
привлекает оперативная деятельность
органов внутренних дел. В этом году мы
открыли в академии специальность
«Правоохранительная деятельность».  Я
надеюсь, что к нам на эту специальность
будут поступать не только выпускники
школ, но придут и те сотрудники поли-
ции,  которые захотят  повысить свой
уровень знаний. Хочется, чтобы право-
вая культура тех, кто служит в полиции,
отвечала бы современным требованиям.
Тогда к сотрудникам полиции у граждан
будет доверие и уважение.

- В свое время Вы были членом
Комиссии Госдумы по вопросам про-
филактики безнадзорности, беспри-
зорности и наркомании среди несо-
вершеннолетних и молодежи.
Хотелось бы знать Ваше видение
проблем, находящихся в ведении
этой комиссии.

- Беспризорность и наркомания - это
огромное зло, достигшее катастрофиче-
ских размеров в наше время.
Государство предпринимает значитель-
ные меры по профилактике этих про-

блем, но оно не состоянии побороть это
зло без поддержки общества. 

Содействовать улучшению состоя-
ния здоровья подрастающего поколения
- наша обязанность, и я полагаю, правы
те депутаты, которые предлагают уже-
сточить наказание торговцам наркоти-
ками, а также запретить продавать тони-
зирующие и энергетические напитки,
особенно алкоголесодержащие, несо-
вершеннолетним.

Да, вред энергетических напитков не
так заметен как героина, но они тоже
разрушают здоровье человека. Есть
данные, что “энергетики” часто приво-
дят к внезапной смерти людей из-за
остановки сердца. Я бы запретил не
только продажу молодежи энергетиче-
ских напитков, но даже  их производ-
ство.

Если вдуматься: сколько собствен-
ной энергии у молодых людей! Да еще
добавим к этому «кураж» от различных
выпитых тоников. Как не буйствовать
молодежи? И ведь вроде бы небольшая
баночка в руке, а от нее калорий и «заря-
да» прибавляется столько, будто выпил
полбутылки водки… Поэтому, если
вопрос звучит «энергетики или здоровье
молодежи?», то я, естественно, за здо-
ровье.

Госнаркоконтроль не зря заявляет,
что энергетические напитки практически
можно приравнять к наркотикам. Всем
известно, из какой всячины производят
энергетики, - это химия, в которую, к
тому же, заложен характер привыкания.
Некоторые без этих напитков уже жить
не могут. Это как наркотик.

Пусть эти “энергетики” в красивых и
привлекательных баночках не мелькают
на улицах и в витринах ларьков, а тихо
стоят в аптеках или специализирован-
ных магазинах. Чтобы наша молодежь не
привыкала пить алкоголь как газировку.

В мире считают, что Россия - самая
пьющая страна. Если проехаться по рос-
сийской глубинке или просто выехать за
садовое кольцо, можно увидеть нелице-
приятную картину. Пьют взрослые, кото-
рые не хотят работать, пьет молодежь,
не желающая учится. Все это сильно
удручает. Из-за пьянства в России за
последние годы очень упал уровень рож-
даемости, т.е. демографическая ситуа-
ция в стране постепенно становится
критической.

Алкоголизм - одно из самых больных
мест в РФ, так сказать, открытая рана.
Посмотрите, как много бомжей на ули-
цах городов. Только в одной столице их
насчитывается более 300 тысяч человек.
А если посчитать по всей стране?
Получится катастрофическая цифра.
Конечно, жилье теряют не только алко-
голики, без определенного места
жительства может остаться каждый - и
алкоголик, и наркоман, и профессор, и
учитель, и т.д. Однако чаще всего бом-
жами становятся по вине «зеленого
змия».

Поэтому борьба с алкоголизмом
должна носить широкомасштабный
государственный характер. Конечно,
можно попытаться воспитать в населе-
нии культуру пития. Только даст ли она
результат… Если человек пьет неуме-
ренно, никакая культура его не остано-
вит. А ввести сухой закон, так это, на мой
взгляд, может спровоцировать развитие
нелегального оборота алкогольной про-
дукции. Активизируются «самопальщи-
ки», люди начнут пить всякую отраву.
Ведь, как говорится, запретный плод
сладок, а голь на выдумку хитра.

Я считаю, что народ нужно спасать от
пьянства возрождением идеологии.
Вспомните, как было раньше. Тогда
ценили веру в Бога, соблюдали божьи
заповеди, детей воспитывали на добрых
поступках, в общем, у народа был стер-
жень. А сегодня для нас нет ничего свя-
того. Вернется идеология, вера в Бога -
будет результат и в борьбе с алкоголиз-
мом.

- У Вас есть своё кредо?
- Всю свою сознательную жизнь я

никогда не боялся отстаивать поруган-
ные Честь и Достоинство Человека.
Боролся за правое дело. Цель моей
жизни - служение людям.

Мне всегда хотелось быть проповед-
ником. С самого детства. Впервые я
понял это еще в школе, общаясь со
своими товарищами. Словно некой тай-
ной, которая наполняла меня гордостью,
мне хотелось поделиться с ними. Мне
хотелось сказать им: "По
Божественному замыслу человек рожда-
ется свободным! Бог дает каждому
право выбирать между добром и злом.

И если вы спросите меня, зачем мы
живем, зачем мы созданы Богом, я отве-
чу: цель нашей жизни во всепоглощаю-
щей любви к Богу, родителям, детям,
ближнему, в самосовершенствовании, в
совершенствовании нашей Души, а зна-
чит, и всего Божественного мира. Так
говорят мои предки! По поступкам
нашим воздастся нам! Это не просто
сказки и легенды – это мудрость...

Пётр АКАЁМОВ,
член Союза писателей России.
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…1 января 1950 года было принято
решение о создании IPA. Я понимал, что
деятельность ассоциации нужно начать с
проведения собрания для всех желающих
и поддерживающих нашу идею. Для этого
мы разослали  полицейским разных стран
листовки и анкеты членов новой органи-
зации.

Через несколько недель после того,
как письма с документами были разосла-
ны, стали приходить заполненные анкеты
с согласием на участие в учредительной
конференции.  

Полицейский из Лондона Х.Годвин,
известный как Джек, написал для «Police
review» статью, где были обоснованы при-
чины  создания подобной ассоциации.
Кроме того, он предложил провести учре-
дительное собрание в Лондоне. Под заго-
ловком  "Отдых в Голландии" эта статья
была опубликована в сентябре 1949 года:

"Прочитав статью г-на Айти  (псевдо-
ним А.Троупа. – Ред.) об обмене визита-
ми с нашими коллегами за рубежом, я
хотел бы рассказать о своем недавнем
успешном эксперименте по реализации
этой идеи.

Я обычный полицейский с 19-летним
стажем службы. Мой ежегодный отпуск -
четырнадцать дней, в этом году начинал-
ся с 9 июля. Мне захотелось провести
свой отпуск за границей, например, в
Нидерландах. Не зная голландского
языка, я решил все-таки рискнуть и
поехать в эту страну. 

Я написал в газету «Tidjdschrift Voor de
Amsterdamse Politie» («Новости амстер-
дамской полиции») и мое письмо было
там опубликовано с переводом на гол-

ландский язык. Вскоре я получил ответ от
бригадира полиции (sub-lnspеctor) Пит
ван дер Мерве  о том, что его ежегодный
отпуск приходится на те же сроки и что он
будет рад видеть меня в качестве своего
гостя. Туристическое агентство помогло
мне в покупке билетов, оформлении пас-
порта и в обмене валюты. 

И вот 9 июля в 8 часов утра я прибыл
со своим велосипедом в порт Роттердам,
где был встречен моим новым другом.
Языковой барьер не представлял трудно-
сти. Первый день мы провели в велопуте-
шествии из Роттердама в Амстердам
через прекрасные голландские деревни.
Погода была замечательная. Мой коллега
жил в Амстердаме, и каждый день мы
уезжали на 80-100 миль от дома в разные
стороны. Побывали на побережье
Северного моря, посетили национальный
рыбный рынок, рынки сыра и цветов, а
также морские курорты Zandvoort и
Bloemendaal. Я планировал посмотреть
Голландию, встретиться с ее жителями,
увидеть их обычаи  - все эти цели были
мной достигнуты. А так как мой друг был
тоже полицейским, у нас было много тем
для разговоров, касающихся полицей-
ской службы и быта в наших странах. Мы
оба узнали много интересного друг от
друга и в дальнейшем использовали эти
знания в своей работе. К тому времени
мой коллега отслужил в полиции два-
дцать четыре года и никогда не бывал за
границей.

С большим сожалением я прощался с
моим другом и его страной - землей доб-
рых и веселых людей. К тому же я непло-
хо и дешево отдохнул: мои расходы

составили всего 25 фунтов стерлингов.  
После своего возвращения в Англию,

я получил письмо от моего голландского
друга. Думаю, что его стоит процитиро-
вать.  Он написал: "Наша встреча показа-
ла, что не имеет значения, на каких язы-
ках говорят люди и где они живут. Они
могут быть друзьями, если есть добрая
воля с обеих сторон. Я надеюсь, что наша
дружба - на всю жизнь, и что мы в бли-
жайшее время встретимся снова...”

Что еще можно сказать? После перво-
го эксперимента я вижу пользу в его про-
должении. И если г-н Айти решится соз-
дать ассоциацию для реализации идей
полицейского братства, он может рассчи-
тывать на мою поддержку " (конец
статьи).

В сентябре 1949 года было организо-
вано собрание в здании полиции района
Бишопсгейт, на что было получено раз-
решение комиссара лондонской поли-
ции сэра Хью Тернбулла. В день прове-
дения собрания я пошел с Джеком
Годвином пообедать в столовую местной
полиции. Во время еды я познакомился с
человеком, который был чиновником
федеральной полиции. Вид у него был
явно недружественный, и я не ошибся:
этот человек предупредил меня, чтобы я
убирался назад в Линкольншир со свои-
ми идеями… 

Час спустя я вошел в зал заседаний,
где уже собралось около десятка человек.
Мой друг из г.Скегнесса Альфред Фишер
прибыл с несколькими полицейскими,
которые проявили заинтересованность в
образовании ассоциации. Мы познако-
мились и наше собрание началось. Было

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
После Второй мировой войны молодой полицейский Артур Троуп из

Великобритании уверовал  в идею, что народы больше не хотят вое-
вать друг с другом, а хотят дружить, общаться, совместно отдыхать.

Он списался с полицейскими за границей, а также в его собствен-
ной стране, и обнаружил, что у него много сторонников.

1 января 1950 года Артур Троуп основал Международную полицей-
скую ассоциацию. Это стало началом истории IPA. Но прежде чем
стать самой большой в мире неправительственной организацией
полицейских, у IPA было немало трудностей, которые серьезно испы-
тывали на прочность веру ее основателей в то, что дружба может объ-
единить миллионы людей на нашей планете...

В этом номере журнала мы продолжаем публиковать главы из
книги Артура Троупа «Служба через дружбу».

Алексей ГАНЬКИН, 
президент Всероссийской полицейской ассоциации МПА.

IPA: НАЧАЛО ПУТИ
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решено, что именно я должен председа-
тельствовать на заседании.

Я кратко рассказал о организации, а
присутствующие присоединились к дис-
куссии и делали ценные замечания.

Но возникло проблема. На заднем
ряду сидели два человека, которые при-
нимали в штыки все, что предлагалось
выступающими. Когда я спросил их,
почему они пришли, если не заинтересо-
ваны в образовании дружеской органи-
зации полицейских, то они представи-
лись  офицерами федеральной полиции
и объявили, что наше желание создать
что-то антигосударственное незаконно.

Я разъяснил, что мы не намерены
создавать какую-то оппозиционную орга-
низацию, тем более что мы сами явля-
лись действующими полицейскими и не
имели права вести политические игры. И
пригласил этих двух господ присоеди-
ниться к членам создаваемой
Международной полицейской ассоциа-
ции. Когда они отказались, я заставил  их
покинуть заседание.

Затем мы приступили к реальной
работе - фактическое формирование
группы людей, которые возьмут на себя
организационные вопросы и, кроме того,
согласятся быть представителями от
своих регионов. Впереди нас ждали
выборы руководящего состава МПА на

региональном и национальном уровне.
Было предложено разделить

Британские острова на семь региональ-
ных отделений: Шотландия (№ 1),
Северная Ирландия (№ 2), Северная
Англия (№ 3), Уэльс (№ 4), Мидлендс (№
5), Лондон (№ 6), Запад и Юго-Запад (№
7).

Собрание решило, что Фред Фишер и
я выступят в качестве ассоциированных
секретарей, которые займутся  админи-
стративной работой,  членскими взноса-
ми, а также контролем за расширением
ассоциации за рубежом, до тех пор, пока
секции ассоциации не будут созданы в
других странах.

Также было принято решение, что
если в какой-либо стране насчитывается
двадцать и более членов ассоциации,
они могут создавать национальные сек-
ции, а до этого времени они будут ассо-
циированными членами  в уже суще-
ствующих секциях. И наконец, было
решено, что организация начнет свою
деятельность с 1 января 1950 года. Таким
было рождение нашей ассоциации.

Однако мой визит в Лондон омрачили
разногласия с Джеком Годвином, выска-
завший ряд предложений, с которыми я
был целиком и полностью не согласен.

Когда мы вернулись в его квартиру в
Брикстоне, он отвел меня в сторону от
наших жен и сказал, что у него есть очень
важное дело, касающееся МПА. Он хотел
знать, сколько денег от членских и других
взносов мы будем оставлять у себя, за
нашу работу. Затем он поинтересовался,
соглашусь ли я на то, чтобы спонсоры
давали нам щедрые пожертвования за
использование названий их фирм на
наших канцелярских товарах.  Мой ответ
был одинаковым в каждом случае - кате-
горическое «нет». Мне не нравилось то
направление, в котором Джек Годвин
пытался повести МПА, и я сказал ему об
этом. Для меня было очевидным, что
наша ассоциация – не коммерческий
проект, от которого надо ждать финансо-
вой отдачи.

И это было не только мое личное мне-
ние, но и тех участников первого и после-
дующих заседаний организации, где
заявлялось, что МПА должна оправдать
себя за счет членских взносов и пожерт-
вований от членов ассоциации, а не от
внешних спонсоров, которые никогда не
были полицейскими и могли повлиять на
деятельность ассоциации нежелатель-
ным образом. Некоторые из них уже
успели отправить небольшие пожертво-
вания для ассоциации с просьбой  при-
нять во внимание их видение целей и
задач новой организации.

Таким образом, мой друг Джек
Годвин, который участвовал в созыве
первого заседания и принимал меня и
мою супругу Марджори в течение трех
дней нашего пребывания в столице, ока-
зался «шипом в боку». Это было ясно как

В молодости Артур
ТРОУП с надеждой смот-
рел на Советскую Россию.

На  верхнем снимке:
1934 год, г.Ланкастер.
Проводы Артура Троупа в
поездку по СССР. 

На нижних снимках:
Артур Троуп и его отчет в
газете о поездке  в СССР.
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для меня, так для других должностных
лиц полиции, которые знали, чего доби-
вается Джек Годвин. К счастью, эта пози-
ция не была поддержана большинством
учредителей МПА, в противном случае
ассоциация умерла бы сразу после рож-
дения.

Несколько месяцев спустя, когда
стало понятно, что никаких попыток по
созданию регионального отделения МПА
в Лондоне не предпринимается, я свя-
зался с Джеком Годвин и спросил, что
происходит. Он уклончиво ответил, что он
был очень занят. МПА в Лондоне был в
беде. В конце концов я вынужден был
попросить Джека Годвина уйти в отставку
и позволить мне назначить кого-то друго-
го на его место. Реакция была очень
холодная и грубая.  Мне сказали, чтобы я
не вмешивался в дела организации,
которая не принадлежит мне, и что это
он, Джек, является основателем ассо-
циации. Если бы я хотел признания и
славы, то создал бы новую организацию.
Тем более, что многие полицейские объ-
явили, что не хотят иметь ничего общего
с МПА до тех пор, пока Джек Годвин не
уйдет из руководства МПА.  Так что я был
вынужден настоять на его отставке. И
получилось, что не Джек, а Герберт
Бейкер, скромный сержант полиции, стал
человеком, который основал регион МПА
в Лондоне. Впоследствии Герберт был
избран президентом на региональной
конференции и переизбирался много раз

до самого выхода на пенсию...
После первого заседания, когда

Фред и я были избраны секретарями
ассоциации, мы решили разделить наши
функции. Фред стал выступать в качестве
казначея до выборов руководства нацио-
нальной секции, а я взял на себя функции
генерального секретаря.

Лишь немногие из присутствовавших
на первом заседании проявили затем
активность в развитии ассоциации, но
они все равно сыграли свою важную роль
в ее основании.  Среди членов МПА,
которые помогали мне на ранних стадиях
развития ассоциации, а потом занимали
важные посты в британской секции, были
Чарльз Лоатс из графства Эссекс, Лесли
Гордон Бейкер из Кента, Лен Харрисон из
Эссекса, Лен Вошер из Бирмингема,
Герберт Блэнд из Девона, Стэн Белл из
Йорка, Берт Эллисон из Манчестера,
Ральф Свалоу из Йоркшира, Деррик
Хибберд из  Блэкпула, Лэс Блэк из
Ланкашира, Боб Гамильтон из Глазго и
Лили Лич из Ланкашира. Были и другие,
конечно, но те, кого я перечислил, стали
пионерами в своих регионах. А Берт
Эллисон из Манчестера, кроме того,
имел трудную задачу изложить Устав
ассоциации в форме юридического доку-
мента. Без этих людей моя задача была
бы гораздо сложнее. Поэтому я выражаю
всем им свою сердечную благодарность.

МПА нуждалась в своем девизе, офи-

циальном гербе или символе. Я подумал,
что наиболее подходящими словами
будут «Служба через дружбу», но только
на каком-нибудь другом языке. Мы пере-
водили эту фразу на французский,
немецкий, итальянский, испанский и
латинский языки.

А потом я решил связаться с Бобом
Гамильтоном, специалистом по междуна-
родному языку эсперанто из Глазго. Он
перевел девиз, и получилась фраза –
SERVO PER AMIKECO, которая, с
радостью могу заметить, до сих пор
является официальным девизом ассоциа-
ции.

Помимо девиза требовался официаль-
ный символ, который можно будет исполь-
зовать для документации или в журналах
(если мы когда-нибудь сможем продви-
нуться так далеко), а также на одежде,
значках и т.д.

Через посредника из «Полицейского
обзора» («Police review») я попробовал
найти людей, которые смогут придумать
дизайн, соединяющий в себе мир, девиз и
название ассоциации. К сожалению, ни
один из представленных проектов не нра-
вился ни мне, ни Фреду Фишеру.

Но когда однажды я посмотрел на свою
каску, меня вдруг осенило. Я быстро набро-

Здание полицейского участка 
в Бишопсгейте (Лондон), 

где прошло первое собрание учредителей IPA.

Сержант полиции 
из провинциального англий-

ского городка Артур ТРОУП
смог объединить полицейских

всего мира.
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сал эскиз звезды и земного шара, вокруг
которого написал слова  «Международная
полицейская ассоциация», а снизу добавил
маленький свиток с девизом.

Для того, чтобы сделать символ более
впечатляющим, я решил, что самым подхо-
дящим решением будет украсить его с
обеих сторон лавровыми листьями.

Первоначальный эскиз был сыроват, но
когда я увидел свой рисунок, выполненный
профессиональным художником, то понял,
что это именно то, чего я так давно хотел.
Через некоторое время мы получили на
него авторские права, и сейчас он известен
по всему миру.

Год спустя появился Устав МПА, кото-
рый в первоначальном виде выглядел сле-
дующим образом:

Параграф 1. Название и девиз
Ассоциация называется

«Международная полицейская ассоциа-
ция», чьим  девизом являются слова «Servo
per amikeco», что в переводе означает
«Служба через дружбу».

Параграф 2. Цели и задачи
Целями и задачами Ассоциации

являются:
а) объединение полицейских всех стран

мира, находящихся на службе или в отстав-
ке, через чувства службы и дружбы;

б) поддержка тесного сотрудничества
между полицейскими во всем мире посред-
ством социальной, культурной и союзниче-
ской деятельности.

Параграф 3. Членство
Членство в Ассоциации свободно для

всех полицейских, находящихся на службе

или в отставке, вне зависимости от их зва-
ния, национальности, цвета кожи, языка
или религии.

Назначаются следующие категории
членства:

1) Почетное пожизненное членство,

даруемое членам, которые оказывают под-
держку связи в Ассоциации, а также другим
членам Службы, которых одобрит
Национальный исполнительный комитет
(НИК).

2) Пожизненное членство доступно
для всех членов Ассоциации на основе
определенного взноса и с одобрения НИКа.

3) Членство доступно для всех быв-
ших или настоящих полицейских на основе
определенного взноса и с одобрения НИКа.

Обычное членство возобновляется
ежегодно.

4) Ассоциированное членство
доступно для членов любой полицейской
ассоциации из других стран, одобренное
Международной полицейской ассоциацией
и связанное с ней.

Ассоциированное членство также
доступно для членов дочерних подразделе-
ний полицейской службы с одобрения
НИКа.

Параграф 4. Обет
Все члены Ассоциации дают обет сле-

довать целям и задачам Ассоциации, спо-
собствовать продвижению ее высоких
идеалов и поддерживать деятельность
Ассоциации или деятельность, одобренную
ею.

Параграф 5. Деятельность
а) помощь в установлении и поддержке

контактов с полицейскими во всем мире
посредством дружеской переписки,

Первая членская карточка IPA.

Первый сертификат IPA.
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совместного отдыха и т.д.;
б)  помощь в организации местных

групп, поддерживающих деятельность
Ассоциации и поднимающих ее престиж;

в) вовлечение в деятельность
Ассоциации других полицейских;

г) побуждение жен и дочерей полицей-
ских (находящихся на службе или в отстав-
ке) для формирования Женского отделения
МПА.

Параграф 6. Привилегии
а) получить копию Устава Ассоциации;
б) получить членскую карточку;
в) носить значок и другие эмблемы

Ассоциации;
г) принимать участие в любой деятель-

ности, организованной МПА, такой как
дружба по переписке, совместный отдых и
других проектах МПА;

д) получать новостные письма МПА, а
также другую литературу, опубликованную
Ассоциацией или при ее поддержке.

Параграф 7. Организация и управле-
ние

МЕЖДУНАРОДНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
И УПРАВЛЕНИЕ

Ассоциацией управляет
Исполнительный совет, избираемый члена-
ми всех стран-членов Ассоциации настоль-
ко быстро, насколько это представляется
возможным. До этого времени нужно на
законных основаниях избрать
Международный исполнительный совет;
Исполнительный совет Британской секции
наделяется правом управления
Ассоциацией.

НАЦИОНАЛЬНЫЕ СЕКЦИИ 
И УПРАВЛЕНИЕ

Национальный исполнительный коми-
тет избирается членами национальных сек-
ций посредством  голосования по почте
ежегодно.

Офицеры, которых выбрали, работают
на протяжении 12 месяцев, а затем могут
быть переизбраны. Следующие офицеры
должны быть избраны и, совместно с сек-
ретарями региональных отделений, они
формируют Национальный исполнитель-
ный комитет:

- президент;
- избранный президент;
- секретарь по связям (административ-

ный и финансовый);
- два ревизора.
Президент, чей срок только что закон-

чился, автоматически становится вице-
президентом, несмотря на остальных чле-
нов, претендующих на эту должность, и
остается членом Национального исполни-
тельного совета еще на 12 месяцев.

Встречи НИКа проводятся по мере
необходимости, но не реже, чем один раз в
год.

Секретариат наделяется правом управ-
ления работой Национальной секции, и до

тех пор, пока не будет избран
Международный исполнительный совет,
будет функционировать как
Международный секретариат. 

РЕГИОНАЛЬНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ И
УПРАВЛЕНИЕ

Следующие офицеры надлежащим
образом должны быть избраны в каждый из
Региональных комитетов:

- председатель;
- вице-председатель;
- секретарь;
- казначей;
- два ревизора.
Также в Региональный комитет входят

по одному представителю от каждой груп-
пы конкретного Региона.

Выборы в РИК должны проводиться
ежегодно, как и в случае с НИКом, и офице-
ры, избранные таким образом, служат на
протяжении 12 месяцев.

Встречи в Региональном комитете
должны проводиться по мере необходимо-
сти, но не реже, чем 2 раза в год в любом
удобном месте.

Региональный секретарь наделяется
правом управления работой в Ассоциации
и пределах его Региона. 

ОБЩАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ 
И УПРАВЛЕНИЕ

НИК и Региональный комитет наде-
ляются правом устанавливать любые под-
комитеты, необходимые для организации
любой деятельности.

Параграф 8. Финансы
А) Все взносы и другие денежные

суммы, полученные Ассоциацией или на ее
имени, должны вноситься на счет
Ассоциации в банке. Казначей выписывает
квитанцию на все денежные поступления.
Казначей и генеральный секретарь

Национальной секции, казначей и секре-
тарь Регионального отделения должны
быть наделены правом подписывать все
чеки.

Все взносы и денежные поступления
должны быть внесены для Международной
полицейской ассоциации, и все получен-
ные чеки или почтовые переводы должны
быть учтены.

Б) Плата за пожизненное членство
составляет 3 фунта 3 шиллинга. Плата за
обычное членство составляет 10 шиллингов
и 5 шиллингов ежегодно с этого момента.

В) Счет в банке и листок учета баланса,
показывающий финансовое состояние
Ассоциации на 31 марта каждого года  гото-
вят казначеями Национальной секции и
Регионального комитета.

Специально избранные ревизоры про-
веряют счета. Ежегодно все члены должны
получать заверенную копию финансового
состояния.

Г) Все денежные поступления, получен-
ные вследствие проведения особых меро-
приятий, организованных Национальным,
Региональным или другим комитетом,
должны поступить на счет соответствующе-
го комитета, но в случае, если деньги были
получены локально, согласованный про-
цент должен быть выплачен в
Национальную штаб-квартиру для Фонда
общих нужд. 

Параграф 9. Пересмотр Устава
Устав Международной полицейской

ассоциации должен пересматриваться
Национальным исполнительным комите-
том ежегодно после его избрания, но толь-
ко после ее предварительного пересмотра
Национальным исполнительным комите-
том Британской секции Ассоциации.
Никакие иные поправки, кроме тех, которые
предусмотрены этой статьей, не могут быть
внесены. Никакие поправки не могут быть

Встреча руководства Международной полицейской ассоциации
с министром внутренних дел Российской Федерации 

Сергеем СТЕПАШИНЫМ в сентябре 1998 года. 
На заднем плане - Алексей ГАНЬКИН и Игорь МИХАЛЕВИЧ.



внесены до тех пор, пока они не изложены в
письменной форме и не одобрены по мень-
шей мере двумя третями членов.

Параграф 10. Правила 
1) Членство должно быть ограниче-

но людьми, служащими или служившими в
полиции.

2) Члены должны уважать друг
друга, невзирая на звание, пол, националь-
ность, цвет кожи, язык или религию.

3) Взносы должны выплачиваться
заблаговременно и регулярно. Взносы не
возвращаются.

4) Взносы должны выплачиваться в
соответствии с категорией, по которой
человек вступил в Ассоциацию, и в случае
ежегодного членства, возобновление
должно быть приурочено к первому дню
месяца вступления.

5) Члены, избранные на любую офи-
циальную должность в Ассоциации, долж-
ны выполнять свои обязанности, соответ-
ствуя высоким требованиям, возлагае-
мым на них. Невыполнение обязанностей
или нарушение Устава становится причи-
ной их отстранения от обязанностей в
офисе.

6) Все дела, связанные с
Ассоциацией, должны проходить через
соответствующие каналы, а дела полиции
не должны разглашаться и обсуждаться
посторонними лицами.

7) Копия Устава и любые поправки,
внесенные в него, должны быть доступны
всем членам.

8) Только уполномоченные люди могут
посещать собрания Национальных испол-
нительных комитетов или Региональных
комитетов Ассоциации без предваритель-
ного разрешения Международного или
Национальной административного центра.

9) Все члены, подписавшие
Декларацию на второй стороне заявки на
вступление, связаны данной Декларацией.

10) Нарушение Устава Международной
полицейской ассоциации влечет за собой
исключение из Ассоциации, но только
после предварительного обсуждения.

(Написано 27 сентября 1951 г.)

Четыре года спустя этот Устав был
заменен новым Уставом и Положениями.
Это был необходимый шаг в развитии, т.к. в
процессе первых лет работы в Ассоциации
возникали определенные изменения. Такие
случаи были предусмотрены в параграфе 9
«Пересмотр Устава». 

Новый Устав был написаны практически
по такому же образцу, что и прежний, но
были внесены  важные изменения, которые
стоит перечислить:

Параграф 2. Цели и задачи
Г) Учредить журнал Международной

полицейской ассоциации, следующий
перечисленным выше целям и переводи-
мый на другие языки, а также другую лите-
ратуру.

Параграф 4. Членство
Б) Вступление секций других стран в

Ассоциацию должно происходить с раз-
решения Национального исполнительно-
го совета Британской секции и должно
быть доступно всем странам, имеющим
соответствующее полицейское управле-
ния и следующим целям, задачам и прин-
ципам работы ЮНЕСКО.

Параграф 9. Правила
6) Главный национальный секретарь

должен хранить в Национальной штаб-
квартире копии всех заявок на вступление
в Ассоциацию и предоставлять необходи-
мую информацию из этих заявок соответ-
ствующему Региональному секретарю,
помощнику Генерального секретаря и
пресс-секретарю или агенту по рекламе.

8) Ни один член Ассоциации не может
продвигать или пытаться продвинуть
любые идеи, касающиеся политики, рели-
гии или расы на любой из встреч
Ассоциации, или же посредством пере-
писки с другими членами.

9) Все члены подтверждают верность
Короне или законному правительству
страны.

10) Нарушение Устава или любая
попытка дискредитировать Ассоциацию
влечет за собой исключение из
Ассоциации… Исключение должно быть
рассмотрено НИКом и вступает в силу по
прошествии 21 дня с момента оповеще-
ния члена или других заинтересованных
членов, если только в течение этого вре-
мени Генеральный секретарь не получит
извещение об апелляции. 

Параграф 10. Применение
Устава и Положений

Данный документ аннулирует и заме-
няет предыдущий устав и применяется
только относительно Британской секции
Международной полицейской ассоциации.

Параграф 11. Дата вступления в силу
Устав вступает в силу с 1 апреля 1955 г.

Утверждено Национальным исполни-
тельным комитетом Британской секции
Международной полицейской ассоциа-
ции.

Подпись -   Л.Дж. Бейкер (президент),
- А. Троуп (генеральный секретарь).

Образование Ассоциации потребова-
ло много тяжелой работы и повлекло за
собой немало критики в мой адрес и
адрес той группы, стоявшей у истоков
МПА. И, к сожалению, это продолжалось
достаточно долгое время.

Но было и немало приятных моментов.
Мы все двигались в одном направлении. И
в следующем десятилетии, когда дело
начало приносить свои плоды, оказалось,
что все усилия были потрачены не зря.

Деятельность Международной поли-
цейской ассоциации шла полным ходом.

(Продолжение следует)

INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATIONВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

Артур ТРОУП (по
центру) был скромным
человеком и воздавае-

мые ему почести вос-
принимал смиренно.
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С 8 по 10 сентября 2011 года в
г.Кирове прошла 5-я отчетно-выборная
конференция Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА. Для участия в
конференции приехало более 100
делегатов и наблюдателей из 41 регио-
на нашей ассоциации. 

Перед началом пленарных заседаний
состоялась встреча Центрального испол-
нительного комитета ВПА МПА с главой
города Кирова, членом ВПА МПА
Владимиром Быковым. Встреча прошла в
формате диалога и была посвящена
обсуждению путей развития
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА в Кировском регионе. 

Представительным был и круг гостей,
принявших участие  в торжественном
открытии конференции. С приветствен-
ным словом к делегатам и наблюдателям
конференции обратились глава города
Владимир Быков, ВрИО начальника УМВД
РФ по Кировской области Евгений
Домрачев и уполномоченный по правам
человека в Кировской области Владимир
Климов. Они пожелали участникам эффек-
тивной и плодотворной работы, направ-
ленной на укрепление взаимоотношений
между полицией и обществом. В зале
также присутствовали руководители прак-
тически всех силовых структур города.

После утверждения повестки дня,
рабочих органов конференции, с отчетным
докладом «Основные итоги работы ВПА
МПА в 2007-2011 г.г. и перспективы разви-
тия организации в 2011-2015 г.г.» выступил
президент ВПА МПА Алексей Ганькин. Он
откровенно рассказал о проблемах и
сложностях текущего периода стоящих
перед ассоциацией, выделил основные
задачи, над которыми предстоит работать,

В КИРОВЕ ИЗБРАЛИ  ДОСТОЙНЫХВ КИРОВЕ ИЗБРАЛИ  ДОСТОЙНЫХ

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Руководители ВПА МПА и руководители городских властей 
(второй слева - глава г.Кирова член ВПА МПА Владимир БЫКОВ).

На заседании ЦИК ВПА МПА.



ответил на многочисленные вопросы деле-
гатов конференции.

Генеральный секретарь ВПА МПА
Игорь Богородицкий доложил собравшим-
ся о внутриорганизационной работе ВПА
МПА за отчетный период. Вице-президен-
ты Василий Василишин и Игорь Михалевич
информировали участников о деятельно-
сти Внутренней и Культурной комиссий
ВПА МПА, которые они соответственно
возглавляют. Выступили и другие
председатели комиссий ВПА МПА.

Подводя черту первой части конфе-
ренции, делегаты единогласно оценили
работу президента ВПА МПА Алексея
Ганькина и членов Центрального исполни-
тельного комитета (ЦИК) ассоциации за
отчетный период как удовлетворительную.

Вторая часть конференции включала в
себя выборы руководящих органов ассо-
циации. Единственным кандидатом на
пост президента ВПА МПА был выдвинут
Алексей ГАНЬКИН. Делегаты единогласно
проголосовали за его кандидатуру. Также
единогласно были избраны генеральный
секретарь ВПА МПА (Алевтина
БЕЛОУСОВА) и казначей (Александр
ТУЛЬСКИЙ), а также новый состав ЦИК,
который с целью оптимизации его дея-
тельности был увеличен до 19 человек, в
основном за счет появления координато-
ров по федеральным округам РФ, которые
будут помогать работе региональных отде-
лений в своих округах.  Состав нового
Центрального исполнительного комитета
ВПА МПА практически наполовину обно-
вил свои ряды и вместе с тем сохранил
преемственность. Председателем
Центральной контрольно-ревизионной
комиссии избран Станислав СУТУЛА,
ранее бывший казначеем ВПА МПА.

У делегатов и наблюдателей было
время пообщаться друг с другом и посе-
тить достопримечательности Вятки.

Пресс-служба ВПА МПА.
Фото Ольги БИРКИНОЙ 

и Григория СИМОНЕНКО.

INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATIONВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА
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Алексей ГАНЬКИН – президент

Алевтина БЕЛОУСОВА – генеральный секретарь

Александр ТУЛЬСКИЙ – казначей

Фоат ЗИННУРОВ – первый вице-президент

Анатолий ФРОЛОВ – вице-президент (председатель
Постоянной комиссии по связям с органами государствен-
ной власти и общественными структурами)

Василий ВАСИЛИШИН – вице-президент (председатель
Постоянной внутренней комиссии)

Игорь БОГОРОДИЦКИЙ – вице-президент (председа-
тель Постоянной профессиональной комиссии)

Валентин МИХАЙЛОВСКИЙ – вице-президент (предсе-
датель Постоянной социальной комиссии)

Игорь МИХАЛЕВИЧ – вице-президент (председатель
Постоянной культурной комиссии)

Александр ШЕЛУДЬКО – вице-президент (координатор
по Центральному федеральному округу РФ)

Вячеслав УС – вице-президент (координатор по Северо-
Западному федеральному округу РФ)

Николай КОЩЕЕВ – вице-президент (координатор по
Приволжскому федеральному округу РФ)

Юрий ГРИГОРЬЕВ – вице-президент (координатор по
Южному федеральному округу РФ)

Валерий САДЧИКОВ – вице-президент (координатор по
Северо-Кавказскому федеральному округу РФ)

Александр ЧИСЛОВ – вице-президент (координатор по
Уральскому федеральному округу РФ)

Эдуард СМИРНОВ – вице-президент (координатор по
Сибирскому федеральному округу РФ)

Вера ИВАНОВА – вице-президент (координатор по
Дальневосточному федеральному округу РФ)

Геннадий ЕРМОЛОВИЧ – председатель Совета старейшин

Андрей ЯКУШИН – помощник казначея

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ ВПА МПА 

* * * 
26 июля с.г. по инициативе Общественного совета

города Москвы в пресс-центре «Российской газеты»
состоялись общественные слушания по обсуждению
проекта программы Правительства Москвы
«Безопасный город».  В дискуссии принял участие пре-
зидент ВПА МПА А. Ганькин.

Правительством Москвы утвержден перечень первооче-
редных государственных программ развития города Москвы
на 2012-2016 гг. Общественный совет города Москвы в ини-
циативном порядке начал процедуру общественной экспер-
тизы представленных проектов. Данная инициатива была
всецело поддержана мэром Москвы С.С.Собяниным на
встрече с Президиумом Совета в июле т.г. По итогам встречи
мэр Москвы дал поручения руководителям структурных под-
разделений Правительства Москвы принять активное уча-
стие в процедуре общественного обсуждения проектов про-
грамм, организованной Общественным советом города
Москвы. Руководителем рабочей группы по обсуждению
программы «Безопасный город» является А.Цветков, пред-
седатель Комиссии по защите прав граждан и их объедине-
ний, взаимодействию с правоохранительными и судебными
органами.

* * * 
С 14 по 16 августа с.г. президент ВПА МПА А. Ганькин

по приглашению президента Общества «Латвийская
Ассоциация безопасности бизнеса» Яна Зепы посетил с
рабочим визитом г. Ригу.

В качестве члена Координационного совета Ассоциации
негосударственных организаций безопасности города
Москвы, он принял участие в общественной дискуссии
«Безопасность текущей деятельности и перспективные про-
блемы», где выступил с докладом.

В своем выступлении А. Ганькин поделился опытом рабо-
ты с охранными структурами в решении вопросов защиты
интересов личности, общества и государства. Он рассказал
о перспективах развития частной охранной деятельности, в
т.ч. и в вопросах международного сотрудничества.

В рамках визита А. Ганькин посетил МВД Латвии, где
состоялась встреча с главой госполиции Латвии генералом
Интсом Кюзисом и руководством Латвийской секции МПА.
Обсуждались перспективы развития сотрудничества, вопро-
сы обмена делегациями и проведения Недели дружбы. 

* * * 
С 27 по 30 октября с.г. в Москве под эгидой

Правительства и департамента по физической культуре
и спорта г.Москвы проходил XVII Международный кон-
гресс по спортивному праву, в работе которого приняли
участие руководители и члены Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА.

В Москву приехали 150 представителей 27 государств со
всех континентов, чтобы обсудить роль и место спорта в
жизни Государства, общества и личности.

На Конгрессе обсуждались такие вопросы, как правовое
регулирование спорта, перспективы развития спортивного
права, разрешение спортивных споров, защита тренеров и
судей, обеспечение безопасности и недопустимости право-
нарушений в спорте, проект Олимпийского закона.

ВПА МПА была представлена на Конгрессе ее президен-
том А.Ганькиным, президентом Московского региона
И.Сардаком, вице-президентом ВПА МПА А.Шелудько, а
также членами ассоциации – директором по безопасности
Российской футбольной премьер-лиги А.Мейтиным, дирек-
тором Правового управления Континентальной хоккейной
лиги В.Сараевым, секретарем Башкортостанского региона
ВПА МПА И.Амировым, членом Общественного совета ГУ
МВД по г. Москве В.Годованюком.

Пресс-служба ВПА МПА.

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ



Уважаемые участники конференции!
20 января 2010 года Минюстом РФ по Ставропольскому краю

выдано свидетельство о государственной регистрации
Ставропольского регионального отделения Всероссийской поли-
цейской ассоциации. В связи с принятием новой редакции устава
ВПА МПА и утверждением нового положения о региональных отде-
лениях ВПА МПА, 1 июня 2011 года была произведена государст-
венная регистрация изменений в отношении Ставропольского
регионального отделения ВПА МПА.

30 марта 2010 года на конференции нашего регионального
отделения было утверждено положение о Попечительском совете. В
течение года Попечительский совет формировался и в том виде, в
котором он существует сегодня, был утвержден на региональной
конференции в феврале 2011 года. В него входят 12 членов из числа
лидеров общества, руководителей правоохранительных структур,
предприятий и организаций, депутатского корпуса.

Председателем Попечительского совета избран руководитель
Федерации независимых профсоюзов Ставропольского края
Брыкалов Владимир Иванович, заместителями: заместитель пред-
седателя Комитета по энергетике Госдумы Российской Федерации
Зиновьев Василий Васильевич и начальник Управления
Федеральной  миграционной службы по Ставропольскому краю
генерал-лейтенант Бойков Александр Михайлович. В составе сове-
та есть также депутат Госдумы Российской Федерации, бывший
начальник ГУВД Ставропольского края, председатель Комитета
Думы Ставропольского края,  председатель Союза генералов
Ставропольского края, начальник Главного Управления МЧС РФ по
Ставропольскому краю. В Попечительском совете также представ-
лены руководители территориальных подразделений крупных рос-
сийских корпораций, таких как Газпром и Роснефть, первый заме-
ститель председателя Правительства Ставропольского края
Пальцев Николай Иванович. К нашей организации проявляют инте-
рес структуры “Фос Агро”, “Еврохима”, энергетики, сельского
хозяйства, авиации, госорганов, крупного, среднего и малого биз-
неса. Они разделяют наши идеи развития Международной поли-
цейской ассоциации как общественного центра международного
сотрудничества правоохранительных органов, расширения воз-
можностей в решении социальных проблем сотрудников и ветера-
нов, пропаганде правовых знаний, воспитании подрастающего
поколения.

Еще год назад наше региональное отделение было откровенно
слабым в организационно-управленческом плане. Поэтому нам
было необходимо провести ревизию членства в организации, разо-
браться в структуре, принять решения и реализовать их с целью
повышения управляемости  и дисциплины.

Анализируя качественный состав людей, входящих в наше
региональное отделение, мы пришли к выводу, что располагаем
очень высоким уровнем интеллектуального потенциала, богатым
жизненным опытом, умением и навыками общения наших товари-
щей на всех уровнях государственной и муниципальной власти.  

В интересах совершенствования управленческой деятельности,
координации взаимодействия создан административный секрета-
риат, который ведет текущую деятельность и включает в себя рефе-
рентуру, бухгалтерию и юриста. Начата работа по организации
представительств полицейской ассоциации по краю. Создано пред-
ставительство регионального отделения на Кавказских
Минеральных Водах с офисом в г.Пятигорске.

В декабре 2010 года на конференции Ставропольского регио-
нального отделения приоритетным направлением было избрано

оказание адресной помощи жертвам терроризма, в первую оче-
редь, пострадавшим от терроризма сотрудникам правоохранитель-
ных органов, семьям погибших сотрудников.

За  последнее время проведено ряд благотворительных акций.
Отремонтировано здание средней школы и  столовой на сумму 14
миллионов рублей, поступившую от одного из попечителей. В день
25-летия памяти жертв чернобыльской катастрофы  выдан ордер на
квартиру одному  из ликвидаторов аварии, формируется практика
вручения полезных подарков семьям погибших сотрудников в дни
профессиональных праздников. 

Как известно, Кавказские Минеральные Воды имеют статус
курорта федерального значения. Мы имеем реальную возможность
эффективно использовать этот фактор для организации лечения и
реабилитации людей нуждающихся в нем, для летнего отдыха детей
и оздоровления членов семей определенной категории лиц, нахо-
дящихся под нашей опекой.

Для качественной реализации своих уставных целей, нами ста-
виться задача создания надежного финансового фонда оказания
помощи нуждающимся сотрудникам правоохранительных структур
и членам их семей. Попечительский совет стремиться, чтобы в
материальном и финансовом отношении региональное отделение
было не формальной, а авторитетной и самодостаточной организа-
цией. 23 июля 2011 года на совместном заседании Регионального
исполнительного комитета и Попечительского совета было принято
решение о создании финансового фонда на ближайший год в раз-
мере 2,5 миллиона рублей для семей погибших сотрудников и раз-
решено президенту проведение по этому вопросу переговоров с
бизнес структурами края и заключение договоров о пожертвова-
ниях.

Как известно, в соответствии с Федеральным законом № 273-
ФЗ от 25 декабря 2008 года «О противодействии коррупции» право-
охранительным органам запрещается получать финансовые сред-
ства от различных экономических структур, а нам это разрешено в
рамках существующего законодательства.  Кроме,  того вновь
вышедший Федеральный закон № 235-ФЗ от 18 июля 2011 года «О
внесении изменений в часть вторую Налогового Кодекса
Российской Федерации в части совершенствования налогообложе-
ния некоммерческих организаций и благотворительной деятельно-
сти» ослабляет налоговое бремя на участников благотворительного
процесса.

В настоящее время нами применяется следующий механизм
благотворительной помощи. От правоохранительных органов
поступает официальная информация по каждой семье погибших
сотрудников. Вместе с кадровыми аппаратами вычленяются запро-
сы наиболее нуждающихся людей, затем административным секре-
тариатом готовится информационное сообщение для
Попечительского совета, на заседании которого принимается про-
токольное решение.

Ставропольским региональным отделением заключен ряд дого-
воров и соглашений о сотрудничестве, в том числе с Прокуратурой
края, Союзом юристов, Адвокатурой, Уполномоченным по правам
человека, Миграционной службой, Главным управление МЧС, струк-
турами Газпрома, Роснефти, крупного, среднего и малого бизнеса.

Таким образом, уровень развития организации и расширение
диапазона ее взаимодействия с государственными и правоохрани-
тельными, общественными и бизнес структурами потребовали
совершенствования  штатной структуры Ставропольского регио-
нального отделения.  

Публикуется в сокращении.

Выступление президента СРО ВПА МПА Валерия Садчикова 

на 5-й конференции ВПА МПА в г.Кирове 9 сентября 2011 г.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

3 июля 2011 года в здании «Газпром-Трангаз-
Ставрополь“ прошло заседание Регионального исполни-
тельного комитета и Попечительского совета
Ставропольского регионального отделения ВПА МПА.

В нем участвовали президент Всероссийской полицейской
ассоциации МПА Алексей Ганькин, генеральный директор ООО
«Кавказтрансгаз» (ОАО «Газпром») Василий Зиновьев, председа-
тель Федерации профсоюзов Ставропольского края Владимир
Брыкалов, президент Ставропольского регионального отделения
ВПА МПА Валерий Садчиков, актив региона.

В повестку дня заседания были внесены вопросы: 
утверждение состава Попечительского совета и его основных

функций; 
прием в члены Попечительского совета Игоря Одера и выбор

заместителя председателя совета (в качестве предлагаемой кан-
дидатуры – В.Зиновьев);

об организационно-управленческих мероприятиях по созда-
нию Ставропольского регионального отделения ВПА МПА;

о создании административного секретариата
Ставропольского регионального отделения ВПА МПА и финансо-

вом бюджете на 2001-2012 гг.;
о финансировании программы оказания помощи семьям

погибших сотрудников правоохранительных органов;
о проведении конференции IPA стран Центральной и

Восточной Европы в мае 2012 года в регионе Кавказских
Минеральных Вод, а также Всероссийской конференции, посвя-
щенной двадцатилетию образования секции МПА в России.

В рамках заседание также прошло поздравление Почетного
члена ассоциации, депутата Государственной думы РФ, замести-
теля председателя комитета по энергетике Василия Зиновьева с
69-летием, а также вручение медалей пяти членам ВПА МПА и
выдача удостоверений новым членам Ставропольского регио-
нального отделения ВПА МПА. 

Затем прошла пресс-конференция для местных СМИ. На
встрече с журналистами А.Ганькин отметил, что "самое главное -
это добрые дела", и добавил, что считает правильным со стороны
края, краевого отделения организации оказывать заботу о семьях
погибших, инвалидах, детях, оставшихся сиротами.

Пресс-служба 
Ставропольского РО ВПА МПА.

ЗАСЕДАНИЕ ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА
СТАВРОПОЛЬСКОГО РЕГИОНА



С 20 по 25 сентября 2011 года  в г. Бухаресте (Румыния)
состоялась 37-я Конференция Международной полицейской
ассоциации. Это торжество совпало с 15-летним юбилеем
Румынской секции IPA. В эту прекрасную страну съехались
полицейские из 58 стран мира. 

Российскую делегацию из 13 человек, представляющих четы-
ре региона - Москву, Санкт-Петербург, Якутию и Удмуртию, воз-
главлял президент ВПА МПА Алексей Ганькин. 

В течение шести дней в рамках мероприятия проходили семи-
нары и форумы, а также экскурсии к достопримечательностям

Бухареста. Поверьте, в этой стране есть, что посмотреть! 
Торжественное открытие Конференции состоялось во Дворце

парламента Румынии, который является крупнейшим в мире
гражданским административным зданием. Долгое время Дворец
парламента был вторым в мире зданием по площади после
Пентагона. Изначально дворец назывался Домом народа, но в
посткоммунистическую эпоху был переименован во Дворец пар-
ламента. 

Все участники конференции при проходе во дворец прошли
спецконтроль и с удовольствием фотографировались возле
бюста Стефана Великого. Стены внутреннего убранства здания
украшали живописные картины известного румынского художни-
ка и фактически основоположника современной румынской живо-
писи Николая Григореску.

Торжественная часть открылась приветственными речами,

НА 37-Й КОНФЕРЕНЦИИ IPA
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которые были произнесены Международным президентом IPA
Майклом Одиссеосом и президентом Румынской секции IPA
Костиком Войку. 

Президент ВПА МПА Алексей Ганькин вручил президенту
Румынской секции IPA  и президенту Израильской секции IPA
Яакову Тернеру сувениры на память. Президент Санкт-
Петербургского региона  Геннадий Ермолович вручил Румынской
секции IPA флаг региона. Всем членам российской делегации
были вручены специальные дипломы. 

Затем началась рабочая часть конференции, на которой были
приняты многие важные решения, касающиеся деятельности
Международной полицейской ассоциации.

Пока шла конференция член Румынской секции IРА Татьяна
Константин пригласила автора этих строк и Ольгу Петряеву  в
замок Пелеш, создателем которого был принц Карл. Принц учил-
ся в военной академии в Берлине, был офицером прусской
армии, участвовал в Датской войне в 1864 году. За 48 лет своего

правления (это самое длительное правление за всю историю
Румынии) он добился независимости Румынии, высоко поднял ее
международный престиж. В Карпатах он построил королевскую
резиденцию — замок Пелеш —  в стиле неоренессанса. 

На заключительном, торжественном вечере члены IPA обме-
нивались сувенирами. На десерт был подан огромный  торт с сим-
воликой IPA, который был поделен по-дружески. Хоровод поли-
цейских мира завершил международный вечер. 

Конференция окончилась 25 сентября 2011 года, после чего в
Бухаресте началась "неделя дружбы" полицейских. Грустно было
расставаться участникам конференции, но одна мысль теплится в
сердцах членов IPA: мы снова встретимся, но уже на  израильском
курорте Эйлат в сентябре 2012 года, когда состоится следующий
форум полицейской ассоциации.

Ольга БИРКИНА, 
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Румыния оказалась красивой и
богатой на достопримечательности
страной.

Заместитель министра внутренних дел Удмуртии
Игорь СУХОРУКОВ и президент IPA Франции.

Семь принципов IPA, принятых 
на конференции в Бухаресте.



С 16 по 20 сентября 2011 года по
приглашению Молдавской секции
МПА состоялся дружеский визит
делегации Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА во главе с её
президентом Алексеем Ганькиным. 

В составе нашей делегации были
вице-президенты ВПА МПА Анатолий
Фролов и Игорь Михалевич, руководи-
тель ЦСК налоговых служб Владимир
Пичугин, заместитель министра внутрен-
них дел Республики Удмуртия полковник
полиции Игорь Сухоруков.

Участникам делегации повезло, так
как наши коллеги подготовили замеча-
тельную программу «Молдова ждет дру-
зей IPA!», которую тщательно готовили и
мастерски выстроили. Жаль, что только
нам, пятерым, посчастливилось в полной
мере почувствовать гостеприимство
настоящих друзей, в сентябре прошлого
года в Париже принятых в семью  IPA.

В кишиневском аэропорту делегацию
встретили вице-президент Молдавской
секции ИПА А.Погурский и генеральный
секретарь М.Аврам. После рукопожатий
делегация сразу оценила красоту этой
республики: живописные холмы с вино-
градниками и садами и все это в сопро-
вождении зажигательных молдавских
мелодий. Вечером состоялся торже-
ственный прием от имени НИКа секции
IPA Республики Молдовы, на котором
президент Игорь Бодорин рассказал о
деятельности ассоциации, а Алексей
Ганькин поделился 20-летним опытом
работы ВПА МПА. Звучали русские и
молдавские песни, а мне даже посчаст-
ливилось сыграть на духовой гармонике
с молдавским национальным тарафом
(оркестром) и спеть песню, посвятив её
нашим друзьям.

На следующий день нас познакомили
с деятельностью Страшенского   региона

МПА (из 150 сотрудников 35 являются
членами IPA). Здесь, кроме знакомства с
членами ассоциации и с производством
вина на винзаводе, нас ждала радостная
встреча с участниками автопробега 2009
года Кишинев-Киев-Москва. Тогда мол-
давскую делегацию  возглавил  член IPA
Виктор Мирон, который показал себя как
выдающийся организатор. В делегацию
вошли: водитель-штурман Сергей
Могылдя; автор-исполнитель, рок-музы-
кант Тимур Пантелеев и конечно Главный
редактор Авторадио Молдова Андрей
Рокотов.  Все члены нашей делегации
смогли убедиться в абсолютном владе-
нии инструментами участника пробега
Тудора Унгуряну, и я горжусь, что он раз-
решил мне аккомпанировать настояще-
му лэутару и мэтру молдавской народной
музыки. Тудор уговорил нас заехать к
нему домой и показал музей музыкаль-
ных инструментов, а потом перед нашей

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

В МОЛДОВЕ ХОРОШО КАК ДОМА

На встрече с министром
внутренних дел 

Республики Молдова
А.Ройбу.
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восхищенной делегацией блестяще сыг-
рал на уникальной механической орга-
нолле, которой за 200 лет. 

В этот же день мы осмотрели
Карпиненский собор, посетили усадьбу,
где бывал и писал свои бессмертные про-
изведения великий русский поэт
А.С.Пушкин. Воспользовавшись редким
случаем, я  написал стихи на столе, за
которым творил гений поэзии. 

После этого нас гостеприимно встре-
тила семья лесника – родственника гене-
рального секретаря Михаила Аврама. Это
были настоящие молдавские леса-кодры,
где мы с Анатолием Фроловым дали пол-
ноценный концерт для наших молдавских
коллег, а члены нашей делегации и хозяе-
ва нам подпевали.

На следующий день, познакомившись
с Музеем истории Молдовы, мы приняли
участие в Дне национальных культур,
который проходил в центре Кишинева.
Может и случайно, но в эти же дни прохо-
дила Неделя культуры с Россией и про-
славленные творческие коллективы
Российской Федерации выступали на
разных площадках Молдовы. Наша деле-
гация одной из первых посетила Русский

двор, и президент ВПА МПА Алексей
Ганькин дал эксклюзивное интервью
национальному телевидению, а после нас
в гостях у русской диаспоры побывал
исполняющий обязанности Президента
Республики Молдова Мариан Лупу.
Кстати, после того как М.Лупу  был про-
информирован президентом секции МПА
Молдовы Игорем Бодориным о пребыва-
нии нашей делегации, глава молдавского
государства распорядился выделить
микроавтобус делегатам двух стран для
следования на Всемирную конференцию
IPA в Бухарест. 

После этого мы поехали осматривать
исторический комплекс «Старый Орхей» в
сопровождении комиссара Оргеевского
района (кстати, члена IPA). В этот вечер
мы с молдавскими друзьями спели
немало песен. А президент ВПА МПА ска-
зал: ”Здесь хорошо! Как дома”.

19 сентября российская делегация
посетила Национальную Академию поли-
ции им. Штефана чел Маре (Господарь
Молдовы). Это многопрофильное учеб-
ное заведение готовит высокопрофес-
сиональные кадры для органов внутрен-
них дел. Руководители этого прославлен-

ного учебного заведения показали нам
аудитории, спортсооружения, кримина-
листические лаборатории и полигоны.
Заинтересовались хозяева и деятель-
ностью наших учебных заведений:
Института законодательства и управле-
ния (ректор – председатель постоянной
профессиональной комиссии профессор
И.Б. Богородицкий) и Юридического кол-
леджа РС МПА (ректор - Т.А. Торопкина).
Мне опять повезло: я встретился со слу-
шателями-офицерами Академии и рас-
сказал о деятельности национальных сек-
ций России и  Молдовы, вспомнил о
своей службе в МВД Молдавской ССР,
спел несколько песен и  даже сорвал
аплодисменты, когда подарил командиру
взвода-девушке диски и журналы
«Полицейское братство» и как истинный
джентельмен поцеловал ей руку.

В этот же день мы посетили бригаду
особого назначения МВД Молдовы
«Фулжер». С первых минут мы поняли, что
здесь свято чтут память о сотрудниках,
погибших в борьбе с преступностью и
массовыми беспорядками. Перед входом
в здание бригады мы возложили цветы к
мемориалу погибшим полицейским,
затем поднялись на второй этаж и там
застыли перед Доской Памяти, где нахо-
дились фото погибших полицейских. Там
мы помолчали и в руках у каждого оказа-
лись свечи, которые мы установили
рядом с вечно горящими свечами. Нас
пригласили в Актовый зал, задник сцены
которой был оформлен как гигантское
фото мемориала погибшим. Сразу за
залом мы осмотрели Музей истории
этого прославленного соединения, и я
еще раз понял, что моя идея об учрежде-
нии Всемирной Книги Памяти о сотрудни-
ках полиции, погибших в борьбе с пре-
ступностью, поддержанная делегатами 5-
ой Всероссийской Конференции ВПА
МПА (г.Киров, 8-10 сентября 2011 г)
должна быть обязательно реализована!
Везде в бригаде царит воинский порядок,
офицеров отличает высокая культура, а
личный состав – постоянная боевая
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готовность к борьбе с преступностью и
массовыми беспорядками, что было
доказано в ходе драматический событий
в апреле 2011 года, когда в Кишиневе
распоясались экстремисты, но их быстро
успокоили полицейские и этой бригады.
Молодые бойцы не только мастера свое-
го дела, но и с удовольствием подпели
нашей делегации, вместе с Анатолием
Фроловым, Алексеем Ганькиным и авто-
ром этой статьи. Затем командир брига-
ды-молдаванин в ресторане «Петр
Первый» угостил нас вкусным обедом и
мы еще раз убедились, как переплетены
судьбы наших стран.

В хорошем настроении мы направи-
лись осматривать экспозицию Музея
истории МВД Республики Молдовы, кото-
рый был восстановлен в 2005 году к 15-ой
годовщине образования полиции
Молдовы и в этом большая заслуга
нынешнего вице-президента секции
Молдовы, а в то время начальника
Управления кадров МВД Андрея
Погурского. Мне же было вдвойне при-
ятно, что в середине 90-х годов вместе с
моим наставником генералом Виктором
Никитичем Николаевым и Министром
МВД Молдавской ССР Николаем
Михайловичем Брадуловым и другими
сотрудниками мы собирали по крупицам
материалы для первого музея молдав-
ской милиции и моя диссертация, защи-
щенная в 1990 году, также была посвяще-
на деятельности молдавской милиции.
Было приятно видеть в музее фото
Международного президента IPA.
М.Одисеоса, дважды побывавшего в
Молдове и оказавшего содействие в соз-
дании секции IPA Молдовы.

Интересно прошел прием у министра

внутренних дел Республики Молдова
А.Ройбу, который по специальному поло-
жению является Почетным президентом
национальной секции  IPA. Сразу было
видно, что МВД республики и секция IPA
Молдовы хорошо взаимодействуют и
решают совместно многие вопросы. На
встрече присутствовали: заместитель
министра Д.Урекяну, который отвечал за
программу нашего пребывания от МВД;
начальники международного и кадровых
департаментов МВД. Министра интере-
совали вопросы деятельности нашей
ассоциации и накопленный опыт за 20-

летнюю историю IPA России, и наш пре-
зидент дал исчерпывающие ответы на
них. Руководство МВД и национальной
секции Молдовы высоко оценило инициа-
тиву Российской секции IPA, которая
совместно с коллегами из Молдовы и
Украины в мае 2009 года провела музы-
кально-патриотическую акцию «От песен
Великой Победы – к победам в песенных
фестивалей», в ходе которой на ретроав-
томобилях прошли дорогами войны и
побед от Кишинева – через Киев – и
Москву и дали около 30 концертов для
ветеранов войны и органов внутренних
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РОССИИ  И  МОЛДОВЕ  ВСЕГДА  ПО  ПУТИ!
Муз. и сл. И. Михалевича

Здравствуй, Молдова, встречай же друзей!
Здесь доброе слово и всем веселей,
Здесь солнце в вине и холмы доброты,
И не забудем мы песни твои!

Припев: 
России с Молдовой всегда по пути!
Ведь с другом надежным нам легче идти.
Пусть ширится дальше семья IPA, 
Ведь это пароль настоящих друзей!

Спасибо, Молдова, за теплый прием!
Здесь руки друзей, Каса Маре – ваш дом…
Испили вина мы на несколько лет…
И наша вина – больше силы пить нет.

Припев
К нам в гости в Россию Молдову зовем!
Там, как в Кишиневе, друзей полон дом.
Друзей в Каса Маре и нам не забыть,
Россию поможем мы вам полюбить!    

Припев

дел, а также молодых сотрудников. В
заключении президент ВПА МПА
А.Ганькин вручил награды и сувениры
министру внутренних дел, который
поблагодарил и выразил надежду на
дальнейшее сотрудничество наших
национальных секций.

Заключительная встреча состоялась
в знаменитых государственных хранили-
щах вина («Хранилище Малые
Милешты», Яловенский район). Там за
десятилетия вырыто 225 километров
выработок белого камня, из которого
построен Кишинев. Эти подземные про-
странства идеально подходят для храни-
лища молдавского вина. Трудно предста-
вить себе, что вы можете с хорошей ско-
ростью на микроавтобусе проехать с
ветерком по улицам: Фетяска, Каберне,
Совиньён, Ркацители, Мерло и др., где
установлены бочки тон по двадцать, а

затем в банкетном зале под прекрасную
закуску продегустировать несколько
сортов прекрасного молдавского вина.

Нам было не понятно, почему мол-
давское вино, которое является культо-
вым и с такой любовью готовится трудо-
любивыми молдаванами, мало использу-
ется в России, ведь это высококаче-
ственный продукт и изготовители его
считают делом чести соблюдать его тех-
нологию. Теперь, я уверен, мы чаще смо-
жем дегустировать одни из лучших вин
мира на наших совместных мероприя-
тиях. 

Особые слова благодарности хозяе-
вам за то, что познакомили нашу делега-
цию с молдавской национальной кухней,
куда входят блюда: зяма (куринный суп с
кислинкой); чорба (фасолевый суп с
мясом); мясные блюда – корнецеи, мити-
теи, костица, тефтели по-молдавски,

мясо с мамалыгой и брынзой и много
других вкусных вещей. 

В последний вечер наш президент
наградил руководителей секции
Молдовы и поблагодарил за теплый
прием. Его дополнили члены нашей
делегации, а я подарил друзьям новую
песню: «России и Молдове всегда по
пути».

Надо признать, что в Молдове сложи-
лась сильная команда единомышленни-
ков, которой за короткий срок удалось
сделать очень многое. Рядом с прези-
дентом IPA Молдовы И.Бодориным,
настоящем лидером, работает сильная
команда, среди которой выделяются:
Василий Батку – вице-президент, настоя-
щий мотор и прекрасный организатор;
Андрей Погурский - вице-президент,
боевой помощник президента во всех
делах; Михаил Аврам – генеральный сек-
ретарь,  и многие другие энтузиасты.

Коллеги из Молдовы не скрывают, что
готовы сотрудничать и с Россией по мно-
гим направлениям. В ноябре этого года
пройдет отчетно-выборный конгресс, где
будут определены основные параметры
взаимодействия с другими странами.
Особое место в планах занимает и
Россия. Да и мы рады нашему взаимо-
действию. Наш президент пригласил
руководство секции IPA Молдовы на
празднование 20-летия Российской сек-
ции IPA в мае 2012 года, которое пройдет
в Ставропольском крае. Значит, снова
будут звучать песни наших стран и снова
встретятся друзья, которых более 60 лет
соединяет лозунг «SERVO PER
AMICECO».

Игорь МИХАЛЕВИЧ,
вице-президент ВПА МПА.
Фото Анатолия ФРОЛОВА.      
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С 29 июня по 3 июля 2011 года состоялся рабочий
визит в Республику Армения президента ВПА МПА
Алексея Ганькина. В эти дни в Ереване прошла конферен-
ция, на которой была учреждена Армянская секция
Международной полицейской ассоциации. В мероприя-
тиях приняли участие президент IPA Майкл Одиссеос и
генеральный секретарь IPA Джордж Кацаропулос. 

Учредительная конференция проходила в помещении
Клуба полиции. Зарубежные гости были приятно удивлены
высоким уровнем организации конференции. Выборы руково-
дящего состава Армянской секции проводились с соблюдени-
ем всех демократических норм. Первым президентом АС МПА
стал полковник Г.Саргсян, а генеральным секретарем -
А.Папян. Также были выбраны казначей (А.Акопян) и четыре
вице-президента (Х.Григорян, М.Хачатрян, С.Григорян, и
Р.Лазгян). Все избранные члены Учредительного комитета
Армении подписали Декларацию прав человека.

Во второй половине дня состоялась короткая встреча руко-
водства IPA с президентом ВПА МПА Алексеем Ганькиным и

избранными руководителями Армянской секции.
Международный президент Микаэл Одиссеос и генеральный
секретарь IPA Георгий Катсаропулос  объяснили процедуру
признания новой национальной секции на Конгрессе IPA.
Ожидается, что на Конгрессе IPA в Израиле, который состоит-
ся в сентябре 2012 года, Армянская секция станет полноправ-
ным членом IPA. Имела место дискуссия о тексте Устава
Армянской секции, в который было предложено внести ряд
уточняющих положений.  

Затем М.Одиссеос, А.Ганькин и Г.Саргсян дали разверну-
тое интервью программе новостей Центрального армянского
телевидения. Практически все СМИ Армении осветили визит
делегации IPA и создание Армянской секции. 

Кроме многочисленных организационных мероприятий,
связанных с проведением учредительной конференции,
состоялась встреча руководителей IPA и ВПА МПА с начальни-
ком полиции Республики Армения Аликом Саргсяном и началь-
ником Национальногоконференции бюро Интерпола в
Республике Армения Варданом Егиазаряном.  

- На протяжении двух лет Российская секция IPA выступала
куратором международного полицейского движения в
Армении, - отметил на этой встрече президент Всероссийской
полицейской ассоциации МПА Алексей Ганькин. - Создание
самостоятельной секции IPA в Республике Армения является
закономерным результатом тесного сотрудничества полицей-
ских двух стран. Уверен, что наши армянские коллеги достой-
ны стать официальными членами IPA. 

Начальник полиции Алик Саргсян заверил, что всецело
поддерживает создание национальной секции IPA в Армении и
готов оказать всяческую поддержку новой общественной орга-
низации полицейских в его стране. 

В этот же день состоялась встреча в Министерстве юсти-
ции Республики Армения с заместителем министра Эмилем
Бабаяном, с которым были обсуждены технические вопросы
регистрации новой общественной организации. 

Вместе с армянскими друзьями Алексей Ганькин возложил
цветы к Мемориалу жертвам геноцида армян. Затем гостей
ждала интересная экскурсия по городу Еревану. Конечно же,
хозяева показали самые памятные и красивейшие места своей
столицы. На коньячном заводе «Арарат» -  гордости Армении -
было обращено внимание на огромные бочки, наполненные в
честь визитов в Армению различных государственных и обще-

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

АРМЕНИЯ ВЛИВАЕТСЯ В СЕМЬЮ IPA
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ственных деятелей. Менеджмент завода согласился с идеей
установки такого бочкового экземпляра и в честь
Международной полицейской ассоциации. 

Незабываемой была прогулка на катере по озеру Севан,
где гостям показали прекрасные пейзажи, предложили отве-
дать национальных блюд, в том числе из знаменитой севан-
ской  форели, и испить из целебного источника рядом с древ-
ней крепостью Гарни. Так что первая программа Недели друж-
бы в Армении удалась на славу. 

НАША СПРАВКА

Несколько лет назад в Российскую секцию IPA обратилась
группа офицеров полиции Армении с просьбой принять их в
члены IPA. Постепенно количество ассоциированных членов IPA
переросло рубеж в 50 человек, что позволяло создать нацио-
нальную секцию. И вот   21 сентября 2009 года прошло органи-
зационное собрание, на котором был организован комитет по
созданию Армянской секции IPA.

Прошло еще два года. За это время коллеги из Армении
провели большую работу по пропаганде деятельности IPA среди
сотрудников правоохранительных органов и по оказанию помо-
щи семьям полицейских, погибших или получивших тяжелые
ранения при исполнении служебного долга. На момент прове-
дения Учредительной конференции  Армянской секции IPA в
организации состояло 126 членов. Но после того, как вся рес-
публика узнала о проведенном мероприятии, в Армянскую сек-
цию уже пожелало вступить гораздо больше полицейских и
ветеранов МВД. 

Пресс-служба ВПА МПА.
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Начальник полиции
Республики Армения

А.САРГСЯН и президент ВПА
МПА А.ГАНЬКИН.

Почтили память 
жертв геноцида армян.

Журнал “Полицейское братство” Журнал “Полицейское братство” 
расходился в Ереване как горячий лаваш.расходился в Ереване как горячий лаваш.

Бочка коньяка
“Арарат”, 

в память о визите 
высоких лиц в

Армению.



В Санкт-Петербурге побывала делегация полицей-
ских - членов IPA Израиля под руководством бригадно-
го генерала Рафи Пеледа.

Для гостей была организована очень насыщенная про-
грамма, которой руководили члены ВПА МПА В.Демченко и
И.Авдашева.  Самыми запоминающими моментами были
посещения Петродворца с его великолепными фонтанами,
легендарной «Авроры», где для делегации сделали
исключение, чтобы наши гости смогли осмотреть корабель-
ный музей (крейсер был закрыт для посещения), побеседо-
вать и сфотографироваться с командой. Полицейские
посетили также  дом-музей художника И.Репина. И, нако-
нец, группа приняла участие в стрельбе из разных видов
оружия в Балтийском стрелковом центре.

Время прошло незаметно! Но как важны подобные
встречи, как в профессиональном, так и в культурном
плане. Они позволяют лучше узнать друг друга, историю
той или иной страны и, наконец, подружиться. 

Пресс-служба 
Санкт-Петербургского РО ВПА МПА. 

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

6 июня 2011 года делегация Санкт-
Петербургского региона ВПА МПА в
составе 12 человек прибыла самоле-
том в Тель-Авив. 

Нас встретил Михаэль Зингерман,
наш русскоязычный гид – полицейский,
выходец из Украины (по статистике треть
израильтян - выходцы из бывшего
Советского Союза).Михаэль организовал
проход российской делегации через все
проверочные посты службы безопасно-
сти аэропорта так, чтобы мы нигде не
останавливались.

Михаэль провел для нас ознакоми-
тельную экскурсию по городу на микро-
автобусе с кондиционером.. После обеда
в «Доме полиции» нас расселили в номе-
рах гостиницы «Гран Бич», после чего вся
наша делегация отправилась купаться на
Средиземное море. 

На торжественном ужине по случаю
прибытия нашей делегации состоялась
встреча с руководством IPA Израиля. нас
приветствовали генеральный секретарь
Иран Исраэль,  а также Урий  Асаф – пол-
ковник полиции, ответственный за прием
зарубежных делегаций, прибывающих в
Израиль. Ужин прошел в теплой, друже-
ской обстановке, c обменом сувенирами.
На ужине также присутствовал наш дав-
ний друг - офицер израильской полиции
Алекс Кагальский.

Наверно, нет смысла подробно опи-
сывать программу пребывания нашей
делегации в этой прекрасной стране, но
не отметить некоторые интересные
поездки я не могу. Конечно, поражает
Иерусалим. Прекрасный город с точки
зрения истории и современности.
Многовековая история этого города сли-
вается воедино, никогда не скажешь, что

это построено тысячу лет назад. Зато чув-
ствуешь связь времен и понимаешь, что
по этим узким улочкам города тысячеле-
тие назад ходили римские легионеры так
же, как ты идешь сегодня по ним. 

Впервые  делегация нашего региона
посетила Израильский парламент
(Кнессет). Сто двадцать депутатов
Кнессета избираются народом Израиля
путем демократических выборов. Таким
образом, Кнессет получает свои полно-
мочия непосредственно от граждан стра-
ны и представляет все слои израильского
общества во всем его многообразии:
правых и левых; евреев, мусульман, дру-
зов и христиан; новых репатриантов и
коренных жителей страны. 

Затем мы посетили Яд-Вашем –
Музей Холокоста. Из этого музея выхо-
дишь подавленный трагедией уничтоже-
ния нацистами в годы Второй мировой
войны шести миллионов евреев. А евре-
ем признавали любого, у кого хотя бы
бабушка или дедушка были евреями...

Побывать в Израиле и не съездить на
Мертвое море? Мы такого случая упу-
стить не могли. Главное чтобы не попала
соль в глаза, а если попала, нужно сразу
промыть холодной водой. Освоившись,
все плавали как поплавки, а затем нано-
сили лечебную грязь на все тело. 

В Хайфе запомнились красивые, мно-
гоступенчатые террасы садов и море цве-
тов. Искупались в реке Иордан и
Галилейском море, которое является
единственным пресноводным озером в
Израиле и обеспечивает водой всю стра-
ну, а также Иорданию и Сирию. 

Вся западная часть страны – морское
побережье. Поэтому морская полиция в
Израиле довольно многочисленна. Ни
одно происшествие на воде не проходит
мимо сотрудников этого подразделения.
В этом мы убедились сами в процессе
прогулки по морю на современном скоро-
стном катере морской полиции.  

К сожалению, время пребывания
нашей делегации в этой прекрасной
стране подошло к концу, и 12 июня в
ресторане состоялся прощальный ужин.
На нем присутствовали члены
Президентского Совета IPA Израиля:
генерал Назер Назерелдин, полковники
Иран Исраель и Урий Асаф, а также поли-
цейские, сопровождавшие нас в поездках
по стране. Мы попросили наших израиль-
ских друзей передать подарки президен-
ту IPA Израиля Яакову Тернеру и поблаго-
дарить его за радушный прием нашей
делегации.

В. ДЕМЧЕНКО, 
вице-президент 

Санкт-Петербургского  
РО ВПА МПА.

ДРУЖЕСКАЯ ПОЕЗДКА В ИЗРАИЛЬ
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В ПИТЕР С ОТВЕТНЫМ ВИЗИТОМ
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С 23 по 31 июля с.г. делегация
Кировского региона ВПА МПА в соста-
ве из 43 человек посетила немецкий
город Зельм-Борк (Земля Северная
Рейн-Вестфалия) с целью знакомства
с деятельностью полиции Германии.

Немецкая сторона любезно предо-
ставила для наших туристов корпуса
Управления по подготовке и повышению
квалификации персонала полиции земли
Северный Рейн-Вестфалия, где проходят
обучение и тренировку будущие и уже
действующие сотрудники правоохрани-
тельных органов. 

Во время своего пребывания в
Зельм-Борке члены Кировского регио-
нального отделения познакомились с
работой полиции Германии и обучением
полицейских.

Приём заявлений от претендентов на
поступление в учебные заведения
Управления осуществляется по сети
Интернет. Чтобы пройти конкурс для
поступления на учёбу, абитуриенту пред-
стоит выполнить сложный процесс тести-
рования и других проверок, в ходе кото-
рых определяются степень общей культу-
ры претендента, соответствующие
моральные качества, безупречность репу-
тации, знание немецкого языка, матема-
тики, спортивная подготовка, состояние
здоровья, лояльность. Особую сложность
для поступающих в учебные заведения
представляет экзамен по логическому
мышлению, включающий вопросы, кото-
рые характеризуют психическое состоя-
ние кандидата в курсанты и уровень его
интеллекта.Конкурс среди претендентов
на получение полицейского образования
колеблется от 7 до 10 человек на место.

В период обучения будущий специа-
лист в области правоохранительной дея-
тельности направляется для получения
практических навыков полицейской служ-
бы в подразделение Управления по под-
готовке и повышению квалификации
полицейского персонала земли
Северный Рейн-Вестфалия, расположен-
ного в городе Зельм-Борк. 

Преподавателями являются опытные

специалисты полицейской службы, кото-
рые отработали не менее четырёх лет в
практических органах. Отбор на должно-
сти преподавателей производит специа-
лизированный центр,  в состав комиссии
которого входят руководитель учебного
заведения, психолог и специалист по
предмету, который будет преподавать
кандидат в преподаватели. При успеш-
ном результате отбора сотрудник поли-
ции направляется на 6-месячные курсы
подготовки преподавателей. После окон-
чания обучения кандидатом сдаются
тесты, и только в случае их положитель-
ного результата практический работник
может стать преподавателем. Помимо
этого, обязательным требованием к буду-
щему преподавателю является владение
хотя бы одним иностранным языком.

В учебных классах, тирах, бассейнах и
спортивных залах Управления курсанты
обучаются стрельбе из табельного писто-
лета «Walther-Р99», плаванию, приёмам
рукопашного боя, строевой подготовке,
вождению автомобиля. Здесь же на тер-
ритории Управления расположены поли-
гоны для изучения уголовного процесса,
криминалистики, судебной медицины,
других специальных и прикладных наук.
Из тех трёх лет, которые отведены про-
граммой на изучение всех образователь-
ных дисциплин, 37 недель посвящены
выработке у курсантов практических
навыков документирования, расследова-
ния и раскрытия различных правонару-
шений. Те, кто имеет неудовлетворитель-
ные результаты в стрельбе или в физиче-
ской подготовке, к сдаче теоретических

экзаменов не допускаются.
Курсовые экзамены сдаются не в тра-

диционной форме, а в виде конкретных
задач с обыгрыванием стандартных
ситуаций и инсценировкой преступлений,
в ходе расследования которых слушатели
должны прибыть на место происшествия,
собрать улики, произвести необходимые
следственные действия, задержать пре-
ступника, и в результате продемонстри-
ровать свою компетентность. Все дей-
ствия курсантов при этом записываются
на видео и в аудиторных условиях оцени-
ваются руководителями занятий.

На последней стадии обучения
обучающиеся проходят практику в поли-
цейских подразделениях под руковод-
ством опытных наставников из числа дей-
ствующих офицеров немецкой полиции.

По окончании учебы курсант выпол-
няет квалификационную работу в виде
исследования в области полицейского
права. После успешной её защиты
выпускник получает диплом бакалавра и
звание комиссара полиции.

В полиции Германии, как ни в одной
другой стране мира, исключительное
значение придаётся участию полицей-
ского в деятельности IPA. Региональные
подразделения IPA в ФРГ берут на себя
вопросы организации и финансирования
зарубежных стажировок членов IPA,
обмена курсантами между учебными
заведениями полицейского профиля раз-
ных стран, что положительно сказывается
на дальнейшем карьерном росте поли-
цейского служащего - члена IPA. 

Немецкая секция IPA является одной
из самых многочисленных в мире и
насчитывает более 60 тысяч членов.
Деятельность организации находит под-
держку у руководства МВД ФРГ и пользу-
ется доверием у правительства
Германии. На территории земли
Северный Рейн-Вестфалия находится
учебное учреждение IPA – Центр между-
народной информации и образования
“Замок Гимборн”. 

В течение недели, проведенной в
Зельм-Борке, кировчане также посетили
ряд городов Северной Рейн-Вестфалии
(Мюнстер, Кельн, Дюссельдорф, Эссен,
Дортмунд, Аахен, Брюль) и Голландии
(Амстердам, Маастрихт).

Пресс-служба 
Кировского РО ВПА МПА.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

ПОСМОТРЕЛИ, КАК У НИХ



КАЗАНЬ ВСТРЕЧАЛА ПОЛЯКОВ

В сентябре 2011 года с недельным официальным дру-
жественным визитом в Татарстане побывала делегация
Польской секции Международной полицейской ассоциа-
ции во главе с директором Департамента внутренних рас-
следований в районном полицейском управлении города
Познань Витольдом Джаждиньски. 

9 руководителей, сотрудников и ветеранов ключевых служб
правоохранительных органов Польши приехали не только уста-
навливать дружеские международные контакты, но и перени-
мать опыт борьбы с преступностью у своих татарстанских кол-
лег. 

12 сентября польская делегация встретилась с заместите-
лем министра внутренних дел РТ Рафаилем Гильмановым. В
ходе встречи обсуждались актуальные вопросы взаимодей-
ствия двух ведомств в борьбе с преступностью, а также вопро-
сы сотрудничества и обмена опытом между двумя странами.
Представители польской делегации поблагодарили российских
коллег за теплый прием. В завершении беседы стороны обме-
нялись сувенирами. 

В этот же день польские коллеги ознакомились с работой
подразделений МВД по РТ. Гости осмотрели Культово-мемори-
альный комплекс, возложили цветы к Стене памяти погибших
сотрудников и ознакомились с историей становления татар-
станской полиции в музее МВД Татарстана. 

Делегация Польской секции Международной полицейской
ассоциации посетила Казанский юридический институт МВД
России и Центр профессиональной подготовки МВД
Татарстана. 

За время пребывания в республике члены делегации смог-
ли ознакомиться с работой правоохранительных органов не
только в столице Татарстана. Почетные гости посетили Елабугу,
Набережные Челны, Нижнекамск, где встретились с руководи-
телями ОВД.

Пресс-служба Татарстанского РО ВПА МПА.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
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22 сентябрь 2011 года
делегация специалистов МВД
земли Северной Рейн-
Вестфалии ФРГ посетила
Казанский юридический
институт МВД России. 

Цель визита гостей - обмен
опытом в рамках семинара
«Применение специальных и
учебных средств в деятельности
МВД России». Делегацию из 8
человек возглавлял старший
советник криминальной полиции
Хольгер Энгельс. 

Во время визита гости озна-
комились с учебно-материальной
базой и спортивно-оздорови-
тельным комплексом института, а
также посетили Музей. 

Встретившись с немецкой делегаци-
ей, начальник КЮИ МВД РФ, 1-й вице-
президент ВПА МПА генерал-майор
полиции Фоат Зиннуров передал в дар
музею полиции ФРГ комплект формы
российского полицейского и сказал: 

- Убежден, что ваш визит в Казанский
юридический институт МВД России,
послужит укреплению продуктивного
сотрудничества между нашими мини-
стерствами внутренних дел. Искренне
верю, что за время пребывания в
Татарстане у Вас останутся приятные

впечатления, с которыми Вы и возврати-
тесь в Германию... 

Во время пятидневного пребывания в
столице Татарстана представители
немецкой делегации побывали в
Ситуационном центре и поучаствовали
там в семинаре, на котором обсуждались
вопросы применения специальных и
учебных средств в деятельности МВД
России, а также перспективы дальней-
шего сотрудничества МВД земли
Северной Рейн-Вестфалии ФРГ и
Казанского юридического института
МВД России. 

Затем делегация специалистов МВД
земли Северной Рейн-Вестфалии
Федеративной Республики Германии
встретилась с министром внутренних
дел по Республике Татарстан членом
ВПА МПА Асгатом Сафаровым. В ходе
встречи обсуждались актуальные вопро-
сы взаимодействия двух ведомств в

борьбе с преступностью, а
также вопросы сотрудничества
и обмена опытом между двумя
странами. Представители
немецкой делегации поблаго-
дарили татарстанских коллег за
теплый прием. В завершении
беседы стороны обменялись
сувенирами. 

В тот же день гости ознако-
мились с материально-техниче-
ской базой МВД Татарстана,
осмотрели Культово-мемори-
альный комплекс, посетили
музей и возложили цветы к
Стене памяти погибших сотруд-
ников органов внутренних дел. 

В ходе визита гости посети-
ли Казанский Кремль,

Национальный музей Республики
Татарстан и ознакомились с другими
достопримечательностями Казани. 

Пресс-служба 
Татарстанского РО ВПА МПА.

Фото  сайта МВД Татарстана.

...И ГОСТЕЙ ИЗ ГЕРМАНИИ
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БОЛЬШИЕ СВИСТКИ 
МЕКСИКАНСКИХ ПОЛИЦЕЙСКИХ

Уже в самые первые минуты пребы-
вания в Мексиканских Соединенных
Штатах я познакомился с четкой и сла-
женной работой мексиканских полицей-
ских и   убедился в их высоком профес-
сионализме. 

До этого о работе мексиканской поли-
ции, Policia Judicial del Distrito Federal (PJDF),
я знал только из многочисленных новостей
информационных агентств, больше напо-
минающих  сводки с фронтов боевых дей-
ствий.

В аэропорту города Канкун, куда даль-
немагистральный российский «Боинг 777-
200» приземлился после более чем четыр-
надцатичасового беспосадочного перелета
из московского аэропорта Домодедово,
пройдя формальности пограничного пас-
портного контроля, мы с супругой перешли
в досмотровый зал. В зале спецконтроля
помимо пограничников и таможенников
работала женщина-полицейский со специ-
ально обученной собакой породы спаниель.
Из множества пассажиров специально
обученная псина уверенно выбрала мою
жену, подойдя к ней, тщательно обнюхала,
подав голос, присела рядом. Я пошутил:
«Наркотики!», вспомнив, что в находящемся
за спиной у Татьяны рюкзачке находятся два
не съеденные в дороге бутерброда с сыро-
копченой колбасой.

Подойдя к нам, страж порядка предста-
вилась и на чистейшем английском языке
попросила предъявить вещи к досмотру.
Увидев колбасу, заулыбалась и строго разъ-
яснила, что любые мясопродукты, также как
фрукты и овощи, перемещать через мекси-
канскую границу запрещено. Попросила
выбросить обнаруженную «контрабанду» в
специальный контейнер и, улыбнувшись,
пожелала нам хорошего отдыха. За отлич-
ную работу поощрила спаниеля каким-то
лакомством, взятым из кармана стильного
форменного сарафана.    

Курортный сезон в России длится всего
несколько месяцев – ровно столько продол-
жается специализированная оперативно-
профилактическая операция «Курорт», а в
Мексике курортный сезон – круглый год. 

В 2010-ом году в стране побывали
более 22 миллионов иностранных туристов.
Планируется, что к 2020 году эта цифра
достигнет 55 миллионов человек. Поэтому
решением правительства в этой стране соз-
дана туристическая полиция. В задачи ее
сотрудников входит не только обеспечение
безопасности иностранных гостей, но и
помощь в решении обычных туристических
проблем. 

В подразделениях туристической поли-
ции служат не только мужчины, но с недав-
него времени и женщины. В числе обяза-
тельных требований к кандидатам на службу

– обязательное владение хотя бы одним
иностранным языком и наличие как мини-
мум среднего образования. Навыки отлич-
ного вождения автомобилей различных
марок и меткой стрельбы, формам и мето-
дам работы мексиканские полицейские
приобретают в ходе специальной подготов-
ки в период прохождения службы.
Профессиональной подготовке   сотрудни-
ков в мексиканской полиции уделяется
значительное внимание. 

С представителем мексиканской тури-
стической полиции, сотрудником местного
полицейского участка города Плая-дель-
Кармен, Игнасио,  я познакомился на  Пятой
авеню, куда мы с супругой из отеля само-
стоятельно поехали на экскурсию на обще-
ственном транспорте. Увидев, что у тури-
стов какие-то проблемы (мы не могли найти
нужную нам автобусную остановку) поли-
цейский подошел к нам. Узнав о том, что мы
из России и что мы коллеги, полицейский
спросил, были ли мы в музее текиллы и чем
он может нам помочь. Игнасио сказал, что и
у них в стране тоже есть секция
Международной полицейской ассоциации.
Это очень уважаемая общественная орга-
низация. О том, что ассоциация есть в
России, он не знал и услышал от нас впер-
вые. Это не удивительно, так как в минув-
шем году в общем количестве туристов,
посетивших Мексику, россиян было всего
лишь порядка двух процентов.

За последние несколько лет сотрудники
мексиканской полиции, работающие более
чем в 250 подразделениях во всех 32 штатах

страны, были оснащены  новейшей техни-
кой и специальным оборудованием. Это не
дань моде - этого требует сложная крими-
ногенная ситуация в стране. В Мексике
используются не только передовые амери-
канские технологии, предоставленные
страной-соседом, но также и новейшие
разработки ученых из других стран мира.
Недавно мексиканская полиция внедрила
разработанную российской компанией
«Центр речевых технологий»  систему голо-
совой идентификации, способную хранить
и сравнивать фрагменты речи преступни-
ков. Новинка помогает раскрывать преступ-
ления, в том числе связанные с незаконным
оборотом наркотиков и оружия. 

Наряду с высокотехнологичными
новинками мексиканские полицейские
широко используют традиционные сред-
ства. Например, такие как свисток. У мекси-
канского свистка одно отличие – большой
размер и очень громкий звук – не услышать
сигнал такого свистка сложно. Как шутят
сами мексиканские полицейские, «У нашего
свистка самый громкий в мире звук!».  

Геннадий ПЕРЕВЕРЗЕВ,
полковник милиции в отставке,

член Тверского РО ВПА МПА,
член Союза журналистов России.

На снимке: фото на память с мекси-
канским коллегой-полицейским, под-

полковник внутренней службы Татьяна
Переверзева и Игнасио.

Фото автора.



СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

С 25 июня по  2 июля с.г. Санкт-
Петербургский регион ВПА МПА при-
ветствовал гостей  из  Баварии и Халле
(Германия) в количестве 20 человек,
из них восемь  действующих полицей-
ских - членов IPA с женами.

Дружественную немецкую группу, воз-
главляемую  секретарем германской сек-
ции IPA Гюньшем Акселем, принимали
президент Санкт-Петербургского региона
Геннадий Ермолович, вице-президент
региона и директор Санкт-
Петербургского полицейского техникума
экономики, управления и права Олег
Ярухин, активисты регионального отделе-
ния. Благодаря сложившемуся сотрудни-
честву между профессиональным пере-
водчиком   Управления уголовного розыс-
ка при ГУ МВД России по г.Санкт-
Петербургу  Инной Авдашевой, а также
переводчиками Сергеем Пушкиным и
Владимиром Голубко (от немецкой деле-
гации), взаимопонимание  было на выс-
шем уровне. Роль гида группы легла на
автора статьи. 

За неделю дружеского визита наши
друзья посетили “Интерполисколледж”,
который возглавляет Олег Ярухин, увиде-
ли  Петродворец, Исаакиевский собор,
Эрмитаж, Петропавловскую крепость.
Благодаря начальнику авиации ГУ МВД
РФ по г. Санкт-Петербургу и
Ленинградской области Алексею
Пустовалову для гостей была проведена
обзорная экскурсия на вертолете в небе
над нашим городом.  Глава представи-

тельства Анне Геллинек все это засняла на
видеокамеру для телевидения Германии.
На набережной Невы у наших гостей взяли
интервью, где они поделились своими
впечатлениями о своем визите. 

Затем гости отправились в г.Выборг,
где нас встретил начальник УВД
Выборгского района  Григорий Кондрат,
закончилось путешествие наших гостей в
г.Кингисеппе, где их принимали начальник
таможни Алёхин Вячеслав и экс-началь-
ник местного ОВД Михаил Лопатин.
Немецкие полицейские посетили истори-
ческие места, в том числе старинную
Ивангородскую  крепость.

В дружеской беседе с президентом
Хансвальтером Шуман узнали много инте-
ресного о полиции Германии, которая соз-
дана в 1948 году. Конституция ФРГ закре-
пила приоритет в деле обеспечения без-
опасности за федеральными землями. С
1980-х годов на службу принимаются жен-
щины. Полиция Германии состоит из 16-ти
земельных управлений: Шлесвиг
Хольштайн, Гамбург, Бремен, Мекленбург
Форпоммерн, Нидерзаксен, Бранденбург,
Берлин, Заксен, Анхальт,  Заксен
Тюринген, Хессен, Райнланд Пфальц,
Заарланд, Бавариа, Баден Вюртемберг,
Нордрайн Вестфален. Задачи у полиции
едины во всем мире - охрана обществен-
ного порядка и борьба с преступностью.
Но только благодаря объединению служб
полиции, можно справиться с задачами в
мировом масштабе!

Встречи с полицейскими из Германии

прошли в радушной, сердечной обстанов-
ке  и надолго запомнятся друзьям IPA.

Ольга БИРКИНА, 
советник вице-президента 

Санкт-Петербургского РО ВПА МПА, 
майор внутренней службы 

в отставке.   

ВОЗДУШНАЯ 
ПРОГУЛКА
ПОД ЗНАКОМ IPA
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ИЗРАИЛЬТЯНЕ В МОСКВЕ
СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

С 15 по 22 августа 2011 года в рамках ежегодного
дружественного обмена Москву посетила делегация
Израильской секции IPA во главе с начальником поли-
ции области Шарон бригадным генералом Шимоном
Шомрони. На протяжении последних 15 лет подобные
обмены делегациями с участием полицейских России и
Израиля стали доброй традицией. 

Наших израильских друзей мы разместили в отеле, рас-
положенном на территории музея-заповедника
«Коломенское». Гости были очень довольны, так как прожи-
вание в одном из живописных уголков Москвы позволяло им
совершать традиционные утренние пробежки на свежем
воздухе в лесном массиве парка. Это естественно прибавля-
ло им сил, которые были нужны для знакомства со столицей
России, так как экскурсионная программа была очень насы-
щенной.  Мы хотели, чтобы израильтяне узнали как можно
больше об истории и культуре нашей красавицы – Москвы. 

Они посетили такие знаковые места столицы, как храм
Христа Спасителя, Государственная Третьяковская галерея
и Мемориальный музей космонавтики, а также музей-запо-
ведник «Царицыно» и Всероссийский выставочный центр
(ВВЦ).  Помимо посещения музеев программа включала в
себя пешеходные прогулки по Арбату и исторической части
города, включая Красную площадь и Васильевский спуск. А
уникальная экскурсия в Московский Кремль не оставила
никого равнодушным. Впрочем, также как и выступление
национального русского балета «Кострома» в концертном
зале гостиницы «Космос».

По просьбе наших друзей была организована трехчасо-
вая речная прогулка, во время которой они смогли полюбо-
ваться московскими панорамами с палубы теплохода «Иван
Купала». Израильтяне остались довольны удивительным
единением с природой прямо в центре крупнейшего мегапо-
лиса и отсутствием … пробок.

Учитывая, что почти все члены делегации являются
сотрудниками полиции Израиля, было организовано посе-
щение УВД по ЮВАО ГУ МВД России по г. Москве. 

Сотрудники управления во главе с его заместителем
начальника Равилем Шегабудиновым и помощником началь-
ника управления Николаем Козловым встретили иностран-
ных коллег приветливо и очень тепло. Для них была органи-
зована небольшая экскурсия по зданию УВД. Гости познако-
мились с работой дежурной части, патрульно-постовой и
кинологической службой. На показательном выступлении
сотрудников УВД по ЮВАО ГУ МВД России по г. Москве бри-
гадный генерал государства Израиль Шимон Шомрони убе-
дился в профессиональной физической подготовке россий-
ской полиции. Он признался, что некоторые моменты работы
сотрудников полиции России хотел бы перенять, так как во
всех структурах есть свои минусы и плюсы. Но одна из задач
Международной полицейской ассоциации - это обмен опы-
том правоохранительных органов различных стран мира.

В завершении  встречи московские полицейские угости-
ли израильских коллег в своей столовой. Зарубежные гости
поблагодарили руководство УВД по ЮВАО ГУ МВД России
по г. Москве за теплую встречу. А в знак уважения к друг
другу бригадный генерал Шимон Шомрони и руководитель
УВД по ЮВАО обменялись сувенирными подарками с симво-
ликой полиции России и Израиля.

Пресс-служба ВПА МПА. 
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20 сентября 2011 года в офисе Московского региона
Всероссийской полицейской ассоциации МПА принимали
членов Международной полицейской ассоциации из
г.Барселоны (Испания), супругов Асахару и Сержио
Сальседо. 

После обмена традиционными сувенирами IPA и полицей-
ской атрибутикой, Асахара рассказала о своей работе в каче-
стве следователя полицейского участка г.Барселоны, а ее муж
Сержио, который имеет 5-й дан по дзюдо, рассказал о своей

деятельности в качестве тренера-инструктора по подготовке
полицейских в этом виде спорта.

По просьбе Асахары и Сержио  для них была организована
экскурсия по центру Москвы с посещением Кремля, Красной
площади, собора Василия Блаженного, Александровского
сада. Уезжали наши гости с отличным настроением и желанием
еще раз посетить Москву. 

Пресс-служба 
Московского РО ВПА МПА.

АСАХАРА И СЕРДЖИО ПОЛЮБИЛИ МОСКВУ

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
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ДАЙВИНГ И ПОЛИЦИЯ В АБХАЗИИ

C 3 по 7 октября 2011 года прошел рабочий визит в
Абхазию делегации Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА. В составе делегации - вице-президент ВПА
МПА и президент Волгоградского региона Юрий
Григорьев, президент Саратовского региона Михаил
Лямин и член Саратовского региона ВПА МПА Юрий
Кудрявцев.

За эти пять дней были организованы и проведены интерес-
ные и полезные встречи с представителями властных и сило-
вых структур Абхазии, на которых обсуждались различные
направления возможного сотрудничества. Так, представите-
лей делегации принял заместитель министра по налогам и
сборам республики подполковник милиции в отставке

Г.Ардзинба, ранее проходивший службу в подразделениях
ОБЭП СССР и России. На встрече Ю.Григорьев и М.Лямин рас-
сказали об истории образования МПА и ВПА, деятельности на
современном этапе, передали для ознакомления и изучения
основополагающие документы деятельности организации -
Устав и Положения. Так же были вручены несколько номеров
журнала «Полицейское братство», предложена помощь в соз-
дании секции МПА в Абхазии. Были обсуждены вопросы
сотрудничества с правоохранительными органами Абхазии,
социальным и культурным направлениям. На встрече присут-
ствовала также Герой Абхазии Нана Акаба.

В последующие дни пребывания делегация ВПА МПА с
помощью Наны Акаба встретилась с представителями
Министерства по физической культуре и туризму Абхазии.
Здесь рассматривались вопросы совместного участия ВПА
МПА и Абхазии в развитии туризма и дайвинга, в том числе в
открытии на территории республики отделения Национальной
дайвинг лиги (NDL). Президент Лиги Юрий Бельский и пред-
ставители Лиги из Украины рассказали о её работе и возмож-
ностях развития на Черноморском побережье. Для россиян
гости организовали посещение живописных место Абхазии -
курортов Гагры, Сухуми и Пицунды, озера Рицы, Ново-
Афонского монастыря.

Подведя итоги проведенных встреч, можно с полной уве-
ренностью сказать, что международные и межрегиональные
связи ВПА МПА с Абхазией имеют позитивные перспективы. 

Юлия ЛОКТИОНОВА, 
пресс-секретарь Волгоградского РО ВПА МПА.



С 21 по 28 августа 2011 года  в Австрии находилась  деле-
гация Нижегородского РО ВПА МПА во главе с президентом
региона В.Доброгорским.  Визит состоялся по приглашению
президента Венского отделения Австрийской секции IPA
Герберта Штаммера и был приурочен к празднованию 50-
летия IPA Вены. 

22 августа в городской ратуше Вены гостям был оказан боль-
шой прием. На нем присутствовали  президент Международной
полицейской ассоциации  Майкл Одиссеос, президент
Австрийской секции IPA Вальтер Паул, а также делегации из
Франции, Италии, Германии, Польши, Кореи,  Англии   и еще около
20 стран. Всероссийскую полицейскую ассоциацию МПА представ-
ляли только нижегородцы.  На приеме в ратуше звучала музыка
Штрауса и других австрийских композиторов  в исполнении орке-
стра Венской полиции.  Затем состоялась  торжественная церемо-
ния, на которой представители всех делегаций вместе с руководи-
телями местной полиции  возложили венки к памятнику полицей-
ским, погибшим при исполнении служебного долга. 

В последующие дни гостей ждала насыщенная культурная про-
грамма с посещением достопримечательностей Вены, таких как
собор святого Штефана, квартира-музей Штрауса, дворец
Шёнбрунн и его Императорский парк, музей художника Густава
Климта.   А 26 августа россияне посетили показательное выступле-
ние полицейских Вены, ознакомились с работой кинологов, пат-
рульной и пожарной службами и другими подразделениями.    

Заключительные торжества по случаю юбилея также проходили
в городской ратуше, где состоялся настоящий бал. Венцы и их ино-
странные гости танцевали вальс под музыку в исполнении  поли-
цейского оркестра Вены. Вечер был очаровательный!

За эти дни, проведенные в австрийской столице, нижегородцы
приобрели немало друзей.  Они познакомились с коллегами из раз-
ных секций IPA, но особенно дружеские отношения завязались с
полицейскими Франции, Италии, Германии, Нидерландов и, конеч-
но же, Австрии. Среди них –  секретарь и  казначей  IPA Вены
Герберт Холзер и Эрвин Веттер. Эти замечательные люди сделали
многое для того, чтобы  пребывание нашей делегации было макси-
мально комфортным. Кроме того, они познакомили нас с нацио-
нальной кухней. Особенно россиянам понравились изысканные
венские колбаски и штруделя, которые неплохо сочетались с отлич-
ным пивом одной из местных пивоварен. А нашим новым друзьям
останутся на память сувениры из Нижнего Новгорода.

Пресс-служба 
Нижегородского РО ВПА МПА.
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50 ЛЕТ IPA ВЕНЫ
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С 19 по 24 июля 2011 года делегация регионального
отделения Республики Саха (Якутия) Всероссийской
полицейской ассоциации МПА во главе с президентом
Верой Ивановой находилась с ответным визитом в
Польше, где принимала участие в празднике Польской
полиции. 

В составе делегации выезжала известная эстрадная певица
Республики Саха (Якутия) Саина. Она выступила перед членами
IPA 15 стран (Чехии, Украины, Германии, Норвегии, Кипра,
Латвии, Мальты, Австрии и др.) на вечере в Легионово. Ей апло-
дировали зрители на площади «Старого города» в г. Плоньске.

Члены делегации приняли участие в параде польской поли-
ции в Варшаве и Плоньске. Посетили полицию г. Бродницы, где

ознакомились с работой криминальной и дорожной полиции.
Встретились с членами IPA г. Радом. Побывали на шоколадной
фабрике «Vobro». Гости отметили, что уже стали хорошей тради-
цией дружеские встречи членов IPA разных стран на празднике
полиции Польши.

Пресс-служба РО ВПА МПА 
по Республике Саха (Якутия).

По приглашению регионального
отделения Республики Саха (Якутия)
Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА с 4 по 11 июля 2011 года
в г. Якутске гостили президент
Польской секции IPA Аркадиуш
Скржыпчак, почетные члены Польской
секции IPA Войтэк Военковский и Яцек
Мацкевич, а также президент
Карельского региона ВПА МПА Галина
Михеева.

Визит был связан с празднованием 5-
летней годовщины образования регио-

нального отделения ВПА МПА по
Республике Саха (Якутия).

Во время пребывания на Земле
Олонхо гости приняли участие в торже-
ственном мероприятии, проходившем в
Русском театре и посвященном  75-летию
ГАИ-ГИБДД. В память о встрече поляки
подарили юбилярам памятный подарок с
символикой IPA.

На торжественном вечере, посвящен-
ном 5-летию регионального отделения
ВПА МПА, проходившем в
Государственном театре эстрады, гости и

хозяева обменялись памятными сувени-
рами. Интересно прошел вечер встречи с
коллективом Якутского филиала
Юридического колледжа РС МПА.
Побывали гости и в Верховном суде рес-
публики, где их радушно встретили пред-
седатель   Верховного суда Людмила
Горева и первый заместитель председа-
теля Елена Снегирева.

По приглашению министра внутрен-
них дел Республики Саха (Якутия) гене-
рал-майора полиции Виктора Кошелева
гости из Польши и Карелии побывали на
празднике Ысыах - встрече Нового года,
где испробовали различные изыски
национальной кухни. Затем они посетили
Государственное хранилище ценностей,
Новоапостольскую церковь, культурный
комплекс «Старый город», Якутский госу-
дарственный музей истории и культуры
народов Севера, Институт мерзлотоведе-
ния, Дом охотника в туристическом ком-
плексе «Чочур-Муран».

Завершилось пребывание на госте-
приимной якутской земле прогулкой на
паруснике по могучей реке Лене, кото-
рым управлял победитель парусной рега-
ты 2011 года Вячеслав Бочковский.

Андрей ЕФРЕМОВ

В САХУ
СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

...И ИЗ САХИ 



У нас в гостях - президент Израильской секции
Международной полицейской ассоциации (МПА)  Яаков Тернер.

Прославленный военный пилот, бригадный генерал ВВС, мэр
крупного города на юге страны. Будучи главой полиции Израиля,

он смог превратить правоохранительное ведомство в одну из наи-
более уважаемых организаций Израиля. В августе 2011 года по

приглашению президента ВПА МПА Алексея Ганькина генерал
Тернер с супругой посетил Москву. Мы не могли упустить возмож-

ность задать несколько вопросов  человеку, ставшему живой леген-
дой у себя на родине.

ГОСТИНАЯ IPA

- Расскажите, как Вы решили стать
военным летчиком?

- Моя мама родилась недалеко от
Львова, отец из Венгрии. В 1932 году они
репатриировались в Палестину и посели-
лись в небольшой деревне, где жило около
40 семей. Через три года родился я. Семья
у меня была небогатая, но моим родите-
лям удалось отлично воспитать меня в
этом краю садов и трудолюбивых людей.

Когда мне было 13 лет, началась война.
Оказалось, что наша деревня находится на
стратегически важном шоссе. Армии
арабских стран стремились захватить её и
отрезать таким образом крупный город
Нетанья. Детей успели эвакуировать, а все
взрослые остались защищать свои дома.
Мама готовила солдатам еду, отец сра-
жался с оружием в руках. Объединённые
силы Ирака и Иордании несколько раз
штурмовали деревню, но взять её так и не
смогли.

Я помню, как вернулся домой и бродил
по руинам. У меня до сих пор на рабочем
столе стоит гильза от 25-мм снаряда,
которую я подобрал в тот день. Тогда я уви-
дел последствия иракской бомбежки и
понял, насколько важна воздушная мощь и
принял решение стать летчиком.

- И этот день стал началом Вашего
романа с авиацией?

- Похоже, что так. В течение 32 лет я
пилотировал боевые самолёты. Летал на
французских Миражах и Мистэрах.
Принимал непосредственное участие в
четырёх арабо-израильских войнах. Уже в
80-х годах прошлого века руководил шко-
лой военных летчиков, был начальником
крупнейшей авиабазы Израиля - Хацерим.
Окончил карьеру в вооруженных силах в
звании бригадного генерала, руководите-
лем кадровой службы ВВС (опыт на
последней должности помог перейти на

работу в полицию).
Кроме того, в бытность мою руководи-

телем авиабазы Хацерим, я создал там
музей военно-воздушных сил Израиля. Я
по сей день являюсь его руководителем.
Но и это не все - своей любовью к небу я
смог заразить своих родственников. Мой
младший брат тоже летал на истребите-
лях, теперь он гражданский пилот. Два
сына — тоже пилоты. Младший работает в
авиакомпании El Al на рейсах в Москву.
Кстати, сейчас я прилетел в его смену и
боялся, что он будет волноваться и наде-
лает ошибок. Но все прошло идеально —
посадка была предельно мягкой, несмотря
на сильный боковой ветер.

- Зная Ваше неравнодушие к авиа-
ции, Вы специально подгадали свой
визит к авиасалону МАКС. Какие у Вас
впечатления от шоу?

- Я признателен президенту

Всероссийской полицейской ассоциации
МПА Алексею Ганькину, который организо-
вал нам посещение этого мероприятия. Я
был поражен количеством самолётов —
это самый большой авиасалон, какой я
видел. Великолепно организован, богатая
и разнообразная программа полётов до
секунды соответствовала расписанию.
Касательно пилотажа, тут сюрпризов для
меня не было, но исполнение было блестя-
щим. Только Су-27 и Су-31 могут такое
показать. Ни одной ошибки, никакой опас-
ности для зрителей. 

На память о Московском аэрокосмиче-
ском салоне я купил сувениры своим вну-
кам (их у меня 8 и ещё один на подходе).
Судя по всему, ребята продолжат нашу
династию.

- Вам много приходилось воевать
против российских самолётов. Как Вы
оцениваете нашу технику?
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ПОЛИЦИЮ ИЗРАИЛЯ 
Я СДЕЛАЛ ЛЕТАЮЩЕЙ

Президент Израильской секции IPA
бригадный генерал Яаков ТЕРНЕР:



- Русские самолёты — очень хорошие.
Сильные двигатели, лучшие в мире плане-
ры. Кабины для пилотов не слишком удоб-
ные, но это нормально — у американцев
такая же ситуация. Больше всего заботы о
комфорте проявляют французы.

Но вашими самолётами управляли
сирийцы и египтяне. Если бы они были
также хорошо подготовлены, как наши
летчики, то результат был бы совсем дру-
гим. Без ложной скромности должен
заявить — у нас отличная подготовка.
Неимоверно строгий отбор. Из-за того,
что желающих много, мы
имеем возможность тщатель-
но всех протестировать и
понять: кто транспортник, кто
бомбардировщик, кто истре-
битель — и готовить их соот-
ветственно.

В музее, которым я руко-
вожу, кстати, есть МиГи. МиГ-
21 попал к нам от советского
пилота — перебежчика. Пилот
МиГа-23 из-за плохой погоды
совершил посадку не на свой
аэродром. Обе машины мы
обстоятельно изучили, и
стало понятно, что это отлич-
ные машины, а наши победы
— следствие разницы в под-
готовке.

- Вы упомянули, что отвечали за
кадровую службу ВВС, а позже заня-
лись этим же самым в полиции. В
России сейчас считается, что основ-
ная проблема полиции как раз в кад-
рах. Расскажите, как следует работать
с человеческим капиталом?

- Действительно, в полицию я пришел
на ту же должность, с которой ушел из
ВВС. Уже спустя несколько лет я был
повышен до Генерального инспектора
полиции и получил звание генерал-лейте-
нанта. Что же касается кадров, то тут я вам
повторю то же, что говорил нынешнему
Генеральному инспектору перед его
вступлением в должность. Прежде всего,
полиция существует для того, чтобы
обслуживать граждан, обеспечивать без-
опасность и безжалостно воевать с пре-
ступностью. Именно в таком порядке.

Надо помнить: прежде всего перед
тобой интересы граждан, только потом —
полиции. Но и о них нельзя забывать. Если
полицейские недовольны условиями
работы, так они и работать будут соответ-
ственно. Поэтому основная часть измене-
ний, которые я осуществлял, находясь на
посту, касается именно этих двух момен-
тов.

С одной стороны, я ожесточенно
боролся с ситуациями, когда кто-то обра-
щался в полицию за помощью и не полу-
чал ответ. Я ввел правило, что каждый чет-
верг в 16.00 каждый руководитель район-
ного подразделения полиции должен был
принимать звонки граждан. И все изра-
ильтяне знали об этом времени. Я сам

лично звонил в местные отделения и про-
верял: выполняется ли приказ. Часто я
сам лично писал ответы на жалобы и даже
звонил некоторым гражданам, чтобы
ответить на их просьбы. Многие не верили
своим ушам, когда отвечали на такие
звонки. Часто я давал этим людям свой
личный номер телефона, чтобы они могли
в случае чего пожаловаться напрямую.
При этом я старался быть максимально
учтивым. Так, например, по подписи в
письме я мог понять, если написавший
его человек — ортодокс. Таким людям я

никогда не звонил в субботу.
Ещё я, например, издал указ о том,

чтобы у любой полицейской машины, не
важно, на дежурстве она или нет, всегда
работал проблесковый маячок. Чтобы все
граждане видели этот сигнал и знали, что
рядом всегда есть к кому обратиться за
помощью. Гражданин возвращается позд-
но вечером домой, видит такую машину и
знает — рядом помощь, оружие, связь.
Это очень помогает улучшить имидж
полиции и стимулирует самих полицей-
ских.

С другой стороны я добился значи-
тельного повышения зарплаты и улучше-
ния социального обеспечения сотрудни-
ков полиции. Это позволило нам быть
очень придирчивыми при отборе новых
кадров. Мы категорически отказались
принимать на работу людей без полного
среднего образования, а предпочтение
отдавали кандидатам с высшим образова-
нием. Пришлось много воевать с коллега-
ми и бюрократами из других ведомств,
чтобы доказать, что такой подход и такие
траты себя оправдают.

Ну и помимо этого, полиция должна
быть современной, а сотруднику должно
быть удобно работать. Поэтому я много
внимания уделял модернизации. Самым
главным своим достижением считаю соз-
дание вертолётной службы полиции.
Очень много пришлось копий сломать по
этому поводу, но теперь полицейские вер-
толёты — неотъемлемая часть повседнев-
ной жизни Израиля, благодаря чему борь-

ба с преступностью стала более эффек-
тивной. Так я сделал полицию Израиля
летающей. Как видите, и в полиции я не
переставал думать об авиации...

- В последнее время общественное
мнение в отношении Израиля резко
изменилось. Постоянно раздаются
голоса, обвиняющие Ваше государст-
во в угнетении арабского населения,
каждая силовая акция приводит к
сильнейшему негативному отклику
даже в СМИ США - давнего союзника
Израиля. В чем причина?

- Да, нас упрекают в том, что
нашим вооруженным силам при-
ходится воевать с формально
мирным населением. Но надо
помнить, что террористы не
делают различия между военным
и гражданским. От их атак стра-
дают и те, и другие. В середине
августа на Беэр-Шеву, город, где
я несколько лет был мэром, упали
очередные ракеты, погибли
невинные люди. Эти ракеты запу-
стили те, кто не хочет мира. Мы
находимся на переднем крае
войны с террором, мы живем под
постоянной угрозой войны. И тот,
кто хочет выжить в таких усло-
виях, должен все время быть на
стороже и должен уметь дать

отпор с оружием в руках.
Что касаемо мнения России и США, я

бы ответил так: это огромные страны и их
интересы простираются далеко за преде-
лы сопредельных с ними государств, а
политика определяется десятками разных
факторов. Я напомню Вам, что очень схо-
жая перемена  произошла и в отношениях
между нашими двумя странами. Оружие в
Израиль поставлялось  из Чехословакии,
но мы понимали, что это делалось с согла-
сия СССР. Поэтому нам было особенно
жаль, когда в конечном итоге СССР под-
держал наших противников, следуя своим
внешнеполитическим интересам.

Несмотря на переменчивость внеш-
ней политики, у наших стран глубокая
культурная связь. Все руководители
нашей страны, вплоть до 1990-х годов,
родились в семьях выходцев из России.
Наша связь с Россией значительно боль-
ше, чем с Америкой. Мы очень пережива-
ли тот момент, когда дружественный
советский народ отвернулся тогда от нас.
Тем более радостным стало потепление
отношений между нашими странами в
постсоветский период. И наилучшим при-
мером этого потепления могут служить
тесные связи между Российской и
Израильской секциями Международной
полицейской ассоциации.

Что же до палестинской проблемы, то
я хочу подчеркнуть, что мы жаждем только
одного — мира. 

Игнат КАЛИНИН.
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8 октября исполнилось 65  лет пре-
зиденту Московского регионального
отделения Всероссийской полицей-
ской ассоциации  МПА генерал-лейте-
нанту милиции в отставке И.Сардаку.

Иван Григорьевич  служил при
одиннадцати министрах внутренних
дел, начиная с Н.А.Щёлокова, и объ-
яснялось это, прежде всего качества-
ми офицера:  самоотверженностью,
высоким профессионализмом, муже-
ственностью и справедливостью, лич-
ным примером, увлекающим подчи-
ненных на решение сложных задач по
борьбе с преступностью. 

Президент Московского региона
встречает юбилей как всегда бодро и
активно, отдавая свой опыт и энергию
реализации многочисленных про-
ектов на благо Москвы и России.

Иван Григорьевич согласился
ответить на некоторые вопросы чле-
нов редакции журнала.

- Иван Григорьевич, поздравляем
Вас с юбилеем! 65 лет - это уже  серь-
езный зрелый возраст! Мы рискнули
рассказать о Вас нашим читателям,
хотя понимаем, что задача это непро-
стая: формат журнала мал, а Ваша
насыщенная на события судьба заслу-
живает книги, может быть, не одной. И
все же, расскажите о наиболее важ-
ных вехах Вашей жизни.

– Моя судьба не отличалась от  карь-
еры офицеров, которые служили Отчизне
под одним флагом. У нас  одна страна,
один флаг…  Мы служили Родине добро-
совестно, честно и как правило начальни-
ки нас замечали и по мере возможности
двигали по служебной лестнице. Я по
жизни не карьерист. Если говорить о моей
родословной, то я из семьи потомствен-
ных  землепашцев. Люди, которые паха-
ли, выращивали зерно, сеяли и убирали
хлеб, кормили людей… 

Родители и дед мой надеялись, что я

пойду их путем. Направляя меня в сель-
скохозяйственный техникум,  дед гово-
рил: «Учись внучок, может бригадиром
будешь!» Дед  верил в мои способности и
считал, как человек всю жизнь прожив-
ший на селе, что именно бригадир –
самая важная и почитаемая фигура в
деревне.

Я первый в роду, кто изменил тради-
ции и пошел служить в милицию. Правда
потом моему примеру последовали и
родной брат, сын, племянники, всего
потянулось за мной с десяток человек
родни. 

-  И как же все-таки Вы попали в
милицию?

- Вышло все совершенно не просто.
Приехав из армии, пришел в
Миллеровское ОВД Ростовской области
и попросился в УГРО. Начальник милиции
сказал: «Это похвально, но пойдешь
работать постовым в КПЗ…». Я ответил
отказом, хочу только в УГРО. В то время я
рассуждал по мальчишечьи: узнал, что
начальник УГРО имеет 6 классов, а у меня
уже было средне-специальное образова-
ние. Я решил не оставлять мечту о розыс-
ке и поехал за семьдесят километров
дальше, в город Каменск. Там сказали
тоже самое. Я плюнул на все и пошел в
сельское хозяйство.

…И вдруг, через год, приглашает меня
заместитель начальника отдела
Милеровской милиции и предлагает

САРДАК Иван Григорьевич родился 8 октября 1946г. в с. Сулим
Миллеровского района Ростовской области. 

Начинал путь от рядового оперативного работника. Был начальником 
Миллеровского ОВД, УБХСС УВД Ростовской области, отдела

ГУБХСС МВД СССР, УБХСС ГУВД Московской обл.,  3-го управления
Главалмаззолото при Совмине СССР.

1992 - 1995 г.г.  - заместитель начальника Главного управления по
экономическим преступлениям МВД. 

1995 - 1997 г.г.  - начальник Национального бюро Интерпола в России. 
1997 - 1998 г.г.  – начальник Главного управления по экономическим

преступлениям МВД России. Генерал-лейтенант милиции, доктор юри-
дических наук, профессор.

БЕЗ ПРАВА НА СЛАВУ -
ВО СЛАВУ ДЕРЖАВЫ

Президент Московского региона ВПА МПА
генерал-лейтенант милиции Иван САРДАК:
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работу в службе БХСС. Но я упорно стоял
на своем – пойду, но только в уголовный
розыск. Он заверил, что нет пока места в
уголовном розыске, но пока нужно пора-
ботать в этом направлении, а потом обя-
зательно переведут.. Короче говоря, уго-
ворил, и в 1970 году я начал работать в
службе БХСС, где и проработал четыре
года. Затем, мне - лейтенанту милиции
предлагают должность заместителя
начальника милиции в Чертковский отдел
внутренних дел Ростовской области. Это
был самостоятельный участок работы и
там я проработал пять лет. 

– Иван Григорьевич, Вы так-то так,
мимоходом сказали, что проработали
пять лет заместителем по оператив-
ной работе. Наверняка за этот период
было что-то особо запоминающееся?

– За эти пять лет мне пришлось кури-
ровать оперативные службы БХСС и
розыск. Так как я был заместителем
начальника милиции по оперативной
работе, то должен был сосредоточиться
полностью на работе уголовного розыска.
Это как раз  совпало с мечтой юности -
работать в уголовном розыске. Выезжал
на все преступления и лично участвовал в
их раскрытии. В течении пяти лет на тер-
ритории района было совершено 22
дерзких, умышленных убийства. И все эти
убийства были раскрыты. 

После того как я прослужил пять лет
замом по оперативной работе, меня
выдвигают на должность начальника
Миллеровского ГРОВД, и тут я хочу сде-
лать небольшое отступление... 

Держу я в руках  книгу с дарственной
надписью Шолохова, вчитываясь в нее, и
живо вспоминаю тот счастливый день,
когда Михаил Александрович, истинный и
большой друг Донской милиции, вручил
мне бесценный подарок. На дворе тогда
стоял 1981 год, я в звании капитана воз-
главлял Миллеровский горрайотдел внут-
ренних дел Ростовской области. Никогда
не забуду добрый прищур ясных его голу-
бых глаз, усмешку в усы, способность
понять собеседника, какого бы роду-пле-
мени он ни был, сказать ему слово уча-
стия, вселить надежду в душу! Годы

общения с ним считаю самыми счастли-
выми в своей жизни.

Время неуклонно и безвозвратно дви-
гается вперед, мелькают дни, недели,
месяцы, годы. И вот уже после этой даты
прожито 30 лет. Как говорят в дни юбиле-
ев, если есть что вспомнить – значит, ты
живешь на этом свете не зря. Почему я
вспомнил именно этот поворотный
момент своей судьбы? Как мне кажется,
он для меня стал знаковым.

О Великом мастере пера принято
судить по его произведениям, но мало
кто знает его, как человека, который с
любовью и уважением относился к тем,
кто стоял на страже законности и право-
порядка.

В 1979 году первый секретарь
Миллеровского горкома партии
Ростовской области Логачев Владилен
Тихонович рассматривал мою кандидату-
ру на должность начальника горрайотде-
ла внутренних дел. Кстати, он ее сам и
выдвинул, но в момент, когда у него были
какие-то сомнения, он поднимал трубку и
звонил самому Михаилу Александровичу,
зная о том, что писатель в этих, казалось
бы, не его вопросах не был равнодушен и
глубоко интересовался проблемами
города.   Посвятив в начале разговора
Шолохова в хозяйственные дела города,
Владлен Тихонович перешел к вопросу о
назначении начальника милиции. 

– Тут вот какая проблема Михаил
Александрович, отдел внутренних дел,
наш город по всем показателям тянет
назад, мыслимо ли по результатам рабо-
ты за прошлый год занял 49-е место в
области. Но бюро горкома приняли реше-
ние – освободить от должности начальни-
ка милиции. 

–  А есть ли кандидатура достойная?  –
спросил Шолохов.  

– Есть,  – без промедления сказал
Логачев, назвав мою фамилию, – правда,
в милиции всего 9 лет, опыта маловато, а
отдел запущенный, чтоб не ошибиться!

– А скажи мне Владлен, откуда он

родом и кто его родители? – проникшись
живо в проблему, выдал в телефонную
трубку писатель.

– Родители Сардака уважаемые в
округе люди, знаю их давно, отец его кол-
хозный бухгалтер, воевал, фронтовик,
полковым разведчиком был, мать – рядо-
вая колхозница, воспитали хороших
детей. Иван, вот, работал опером в БХСС,
способный молодой милиционер. В
управлении заметили и выдвинули лейте-
нанта на должность зам. начальника
Чертковского отдела милиции в сосед-
нем районе и попали в самое яблочко, по
всем показателям в оперативной работе
отдел пошел круто в гору. Вот его то и
хочу забрать к себе в город. 

– А ты не сомневайся, двигай парень-
ка, он нашенских краев,  биография у
него толковая, да и родители, видать,
порядочные у него, работящие из кресть-
ян, такие не подводят на любой работе.

Так вот состоялось мое назначение,
которое не иначе, как Шолоховское,
назвать не могу. 

О том, что меня поддержал, не зная в
лицо, и выразил свое внутреннее довери-
тельное чувство великий писатель, я
узнал от первого секретаря сразу же при
утверждении в должность. Мог ли я после
этого подвести такого человека?  Через
год моей работы в должности начмила
(так Шолохов называл начальника мили-
ции) отдел с последних строчек показате-
лей работы вошел в тройку лучших под-
разделений Ростовской области, при том
же личном составе, который год назад
обреченно плелся в хвосте, свыкнувшись
с тем положением, в котором они находи-
лись. Воистинно верное выражение –
плохих солдат не бывает... 

Когда я стал начальником милиции,
неоднократно встречался с Михаилом
Шолоховым. Как память храню, подпи-
санные писателем подаренные мне
книги. Все помню, что связано с этим
замечательным писателем и человеком.
Во время праздника «Вешенская весна»
вместе с активом ростовского земляче-
ства хожу к памятнику Шолохову на юго-
востоке Москвы, возлагаю цветы...

- Сколько лет Вы проработали на
этой должности? Судя по стремитель-
ному росту по службе не так долго?

-  Да вы правы. Не успел я прорабо-
тать в районе и трех лет, как предложили
новую должность - начальником управле-
ния БХСС УВД Ростовской области. Там
наша служба раскрыла систему взяточни-
чества и коррупции в торговле и обще-
ственном питании области, в ходе кото-
рого более 70 человек было арестовано и
привлечено к уголовной ответственности.
Все они были руководителями и долж-
ностными лицами. Мы испытывали силь-
нейшее противодействие и «вытянули»
дело благодаря поддержке ГУБХСС МВД
СССР и лично заместителя министра
Демидову. 
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Наша активность не всем нравилась,
в том числе и в обкоме партии, ведь все
практически привлеченные были членами
КПСС. Дело закончилось тем, что меня
направляют советником в одной из про-
винций Афганистана. Новый Начальник
УВД Коновалов меня приглашает и гово-
рит: “Вот, товарищ Сардак, пришла раз-
нарядка в Афганистан, и кроме Вас я
никого не вижу!” Благодарю за доверие,
отвечаю. А я уже знал, что ему от област-
ного начальства поступило устное указа-
ние по мне.

Это случилось осенью 1984 года.
Команда дана. Я понимал, что отказы-
ваться, мягко говоря, от указания ЦК
КПСС не корректно и даже невозможно
по тем временам, посчитали бы просто за
трусость и предательство. Короче гово-
ря, собираюсь и еду  на собеседование в
кадры МВД. Заместитель министра внут-
ренних дел Н.И. Демидов, узнав о моей
командировке, категорически был против
и дал другую команду: «Иди и принимай
Третий отдел ГУБХСС МВД СССР!» В зва-
нии подполковника милиции я стал руко-
водить отделом, который оперативно
обслуживал всю торговлю Советского
Союза. Сразу же подключился к работе
по московскому торговому делу, которое
известно как «Трегубовское».

Совместно с генеральной прокурату-

рой по коррупции в системе торговли
Москвы было возбуждено 138 уголовных
дел. В этот период поочередно для опе-
ративного сопровождения возбужденных
дел работало более 500 сотрудников
БХСС с других регионов страны. Я коор-
динировал взаимодействие БХСС и след-
ствия. 

Мы привлекли к уголовной ответ-
ственности около 800 человек должност-
ных лиц, которые все были осуждены
вместе с Трегубовым. Вот так шла моя
служба. 

Вспоминаю, в то время, когда мы
работали, никакого шума, трескотни и
болтовни о коррупции, о том, что не хва-
тает правовой базы, как сейчас, не было;
мы просто работали и делали хорошие
дела и только лишь после привлечения к
уголовной ответственности очередного
взяточника, появлялась информация в
СМИ. Добавляю, что работать по таким
коррупционным делам, это тяжкий, порой
жертвенный труд. Мы всегда ощущали
сильнейшее противодействие, но дела
все доводились до суда. 

- Вы возглавляли Национальное
бюро Интерпола в России.
Расскажите об этом периоде своей
службы.

- Если хотите побольше узнать об
этой «таинственной» организации, как ее
принято считать людьми, которые о ней
не знают ничего, предлагаю посмотреть
документальный фильм под названием
«Интерпол уполномочен сообщить», кото-
рый создан под моим руководством в
прошлом году к 20-летию образования
Российского бюро Интерпола.

Когда я этот фильм показал генераль-
ному секретарю Интерпола Р. Ноублу,
находясь в гостях в его служебном офисе
в г.Лионе. Он дал фильму очень высокую
оценку, поблагодарил меня за его созда-
ние  и попросил сделать вариант на анг-
лийском языке, чтобы показать на
Генеральной ассамблее Интерпола поли-
цейским 180 стран мира. Фильм получил
признание, а в нашем офисе IPA в Москве
появилось благодарственное письмо
«Главного полицейского планеты», как

уважительно про-
фессионалы зовут в
узком круге
Раймонда Ноубла. 

- На централь-
ном телевидении
как-то показали
еще один фильм,
п о д г о т о в л е н н ы й
под Вашим руко-
водством -
«Алмазная афера».
Фильм произвел
сильное впечатле-
ние. Ужаснул раз-
мах аферы...

– Да, на 180 мил-

лионов долларов алмазов и других цен-
ностей, из них 5,5 тонн  золота в монетах
еще царской чеканки, хранившихся в
нашем ГОХРАНЕ, вывезено мошенниче-
ским путем из России. МВД (ГУБЭП,
Интерпол совместно с Генпрокуратурой)
проводили операцию по розыску пре-
ступников. Они обосновались в Америке,
в Сан-Франциско. Несмотря на все наши
усилия, обращения во все инстанции,
дело «зависло». Расчет жуликов был
прост. Ценности находятся в США, и они
при них спокойно проживают. Америка
России преступников не выдает, так как
нет договора об экстрадиции. 

Я, тогда начальник российского
Интерпола, находясь в Анталии  на засе-
дании Генеральной ассамблеи
Интерпола, встречался с заместителем
министра финансов США господином
Келли, который возглавлял делегацию
правоохранителей со стороны США.
Разговор был примерно таким: «Господин
Келли, мы представляем Россию. МВД
много сил уделяет розыску наших пре-
ступников за рубежом, в частности госпо-
дина Козленка, который спокойно живет у
вас в стране и вводит в заблуждение
ваше правосудие, что он никакой не
мошенник, а его преследует российское
правосудие по политическим мотивам.
Вы говорите, что из России идет угроза
всему миру от «русской мафии». В то же
время на примере с Козленком, позволь-
те спросить, почему Америка  создает
благоприятные условия для такого рода
проходимцев. Так,  при чем здесь «рус-
ская мафия», и кто ей больше потворству-
ет…мы или вы?»

Он выслушал меня и ответил, что раз-
берется с этим вопросом. Прошла всего
неделя, и он сдержал свое обещание,
Козленка с Америки дипломатично выда-

С Виктором ЧЕРНОМЫРДИНЫМ.

С генеральным секрета-
рем Интерпола Р.НОУБЛОМ.

С командующим  ВВС МО РФ
Героем России 

П. ДЕЙНЕКИНЫМ.
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вили в Грецию, а оттуда его уже экстради-
ровали в Россию...

- Сейчас Вы возглавляете
Московское региональное отделение
Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА - единственного предста-
вителя Международной полицейской
ассоциации (МПА) в России. За
последний год  регион под Вашим
руководством значительно вырос в
численности членов, активизирова-
лась его деятельность. Чем Вам инте-
ресна работа в полицейской ассоциа-
цией?

– Безусловно, МПА - очень полезная
структура, входящая в институт граждан-
ского общества, интегрированная в меж-
дународную организацию полицейских,
лозунг которой «Служба – через дружбу».
Установленные дружеские связи с поли-
цейскими в 65-ти странах мира позво-
ляют нам, благодаря этому, более эффек-
тивно сотрудничать и по другим направ-
лениям, в том числе, и служебным.

Простой пример, в середине 90-х
годов мы отправили в командировку в
США группу оперативников ГУБЭП МВД
России для документирования преступ-
ной деятельности мошенников, при-
своивших ценности (алмазы, бриллиан-

ты, золото) на сумму 180 миллионов дол-
ларов, так называемое «дело Козленка».
Вернувшись оттуда, сыщики рассказы-
вают, что практически в течение несколь-
ких недель к ним относились с недовери-
ем, изучали, проверяли, не являемся ли
мы связью с «русской мафией», а драго-
ценное время уходило. Только потом,
пройдя все эти «шероховатости», фэбэ-
эровцы стали оказывать действенную
помощь. По сути, в истории существова-
ния двух служб -МВД и ФБР - такая  бле-
стящая совместная операция была про-
ведена впервые. 

Сейчас эти барьеры недоверия сняты,
и во многом благодаря тесному сотруд-
ничеству Всероссийской полицейской
ассоциации МПА, в том числе и нашим
Московским отделением, установлению
нами дружеских связей с коллегами из-за
рубежа. 

Открытость, стремление оказывать
поддержку на различных уровнях, еже-
годные встречи, культурные и спортив-
ные программы, недели дружбы, которые
проводятся регулярно между нами раз-
двигает стену недоверия друг к другу и
уходят в прошлое. У полицейских всех
стран - действующих и бывших - один
общий враг, имя ему – преступность.
Этим все сказано, и это нас сближает и
объединяет.

- Каков Ваш взгляд на реформу

органов внутренних дел? 
- Я недавно беседовал с одним под-

полковником милиции, ему 35 лет, руко-
водитель одного из подразделений
МОБА, ростом под два метра, красавец
парень, служить, да служить, но не вписы-
вается в реформу. Скажите хотя бы, в чем
причина? Нет, все командиры помалки-
вают, ссылаясь на таинственную службу
УСБ, что-то у них там есть, о чем они
могут сказать только лишь в суде. Да,
думаю, видать очень большие секреты
накопились, что даже личный состав о них
не может узнать. А чего их копить, слухи
порождать, сплетни? А можно, ведь, сде-
лать, как это было раньше, как провинил-
ся, бывало, сотрудник, тут же на суд
чести, разобрали с участием сослужив-
цев, «пропесочили», так чтоб и другим
было в назидание. Иди и трудом искупляй
вину. Пользы было больше, ведь сколько
средств надо взять из кошелька налого-
плательщика, чтобы вырастить настояще-
го профессионала! ..

Отсюда вывод: о нас, милиционерах,
уже сказано почти все, о сегодняшних
полицейских - еще предстоит.

Интервью подготовили 
Игорь МИХАЛЕВИЧ

и Валерий МОНАСТЫРЕВ.

Фото из архива Ивана САРДАКА.

У памятника
Михаилу

ШОЛОХОВУ

С внучкойС внучкой
Ульяной.Ульяной.

Звучит песня участников 
Круга казаков.

На собственной пасеке На собственной пасеке 
в Ростовской областив Ростовской области
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СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Члены Всероссийской полицейской ассоциации МПА
стали организаторами и участниками 2-го Международного
автопробега «Святая Православная Русь, вместе против тер-
рора», посвященного сотруднику СОБР РУОП по г.Москве
Александра Заставного, погибшего 16 января 1995 года при
освобождении заложников в с. Первомайское (Дагестан). 

Автопробег стартовал 29 августа 2011 года в Москве на
Поклонной горе от здания Центрального музея Великой
Отечественной войны 1941-45 г.г. И это было символично: ни  одна
нация и народность Советского Союза не избежала потерь в этой
общей для всех трагедии. Не случайно маршрут пробега пролёг
через три братских государства, наиболее пострадавшие от войны:
Россию, Беларусь и Украину. Именно эти земли обильно пропитаны
кровью всех братских народов СССР,  и нет большего символа
нашей дружбы, чем память о погибших.  

В этот раз в автопробеге приняли участие члены
Международной полицейской ассоциации и ветераны МВД России,
Беларуси, Украины и Казахстана. Поэтому стартовый митинг начал-
ся с национальных гимнов четырех стран. Среди гостей митинга
были  председатель Совета ветеранов органов внутренних дел и
внутренних  войск, советник министра внутренних дел Российской
Федерации генерал-полковник внутренней службы Иван Шилов, 1-
й заместитель руководителя Антитеррористического центра СНГ,
представитель Республики Беларусь генерал-майор Николай
Смоленский, президент ВПА МПА Алексей Ганькин, президент
Московского региона ВПА МПА Иван Сардак и вице-президент
Московского региона ВПА МПА Василий Мизилин. Специально  для
автопробега капитан полиции Ольга Тимофеева написала и испол-
нила замечательную  песню «Святое братство». С авторской песней
выступил и вице-президент ВПА МПА Игорь Михалевич. С привет-
ственным словом выступили члены Международной полицейской
ассоциации Игорь Усачёв (Беларусь) и Марат Нургалиев
(Казахстан).Марат и его друг Омиргазы Турсынбаев узнали об авто-
пробеге недавно и сами вызвались участвовать в нём. 

Перед собравшимися выступила участница автопробега Лариса
Разумова, племянница Героя Советского Союза Юрия Смирнова,
зверски замученного фашистами. Его закололи штыками и распяли
на самодельном кресте. Таким его обнаружили наши воины, осво-
бождавшие Витебскую землю в 1944 году.  Юрию было 19 лет. В
посёлке Ореховск Витебской области участники первого автопро-
бега посетили его могилу и памятник, за которым ухаживают благо-
дарные жители и учащиеся школы, носящей его имя. Было принято
решение привезти землю из его родного Макарьева Костромской
области на могилу.  В подготовке этого нужного дела нам помог наш

добрый знакомый заместитель начальника УРЛС УМВД по
Костромской области полковник полиции Алексей Чагин. Именно он
разыскал Ларису Алексеевну и организовал освящение земли с
Родины Героя в храме Георгия Победоносца. Так в наш автопробег
попала Лариса Разумова.  Вообще, в подготовке участвовали мно-
гие наши друзья. Сотрудники ГУ МВД РФ по ЦФО Владимир
Нестеренко и Владимир Кожухов созвонились с УМВД по Брянской
и Калужской областям, через которые мы должны были возвра-
щаться и предупредили о намерении привезти подарки детям
погибших сотрудников милиции. Владимир Кожухов передал для
них книги, изданные с его помощью и по благословению схимонаха
Оптиной пустыни Илии. Генерал-майор Василий Мизилин передал в
дорогу просветительскую литературу и организовал взаимодей-
ствие  с  украинскими коллегами. Начальник отдела по взаимодей-
ствию с общественными организациями Управления общественных
связей полковник внутренней службы Олег Миловидов помогал в
общей организации, руководитель пресс-службы МВД РФ полков-
ник внутренней службы Олег Ельников организовал информацион-
ное сопровождение представителей средств массовой информа-
ции. Традиционно принимающий участие в автопробеге и во многих
мероприятиях, проводимых организацией «ЧЕСТЬ», сотрудник
Синодального отдела Московского Патриархата по связям с воору-
женными силами и правоохранительными учреждениями священ-
ник Владимир Андреев отслужил молебен и окропил присутствую-
щих святой водой.  После возложения цветов к Вечному огню и про-
щания автоколонна из пяти машин двинулась в сторону братской
республики Беларусь. 

На границе Московской и Смоленской областей остановились у
истока Москвы-реки. Испили водицы родной речки, которая оказа-
лась на удивление вкусной. Здесь она ещё в первозданном виде,
непострадавшем от деятельности человека. К вечеру доехали до
Ореховска. Во дворе школы имени Героя Советского Союза Юрия
Смирнова уже ждали учащиеся и преподаватели. В ряду встречаю-
щих стоял участник парада Победы Николай Войнов. Несмотря на
преклонный возраст, 86 лет, Николай Денисович сохраняет социаль-
ную активность, постоянно проводит Уроки мужества в школе, при-
ходит на встречи с населением, рассказывает о событиях Великой
Отечественной войны. Вот и сейчас, узнав о нашем приезде, ува-
жаемый ветеран пришёл на встречу. Все вместе направились к
памятнику. Литию по погибшему герою отслужил отец Владимир,
мы вскрыли капсулу с освящённой костромской землёй и половину
внесли в могилу. Капсулу с оставшейся землёй передали в музей. В
школьном музее собраны по крупицам и бережно сохраняются все
подробности короткой, но очень яркой жизни Юрия Смирнова. 

НАС ОБЪЕДИНИЛА ПАМЯТЬ 
И НЕПРИЯТИЕ ЗЛА

НАШИ АКЦИИ
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С большим уважением относятся к его памяти все жители
посёлка.  Существует даже Смирновское патриотическое  движе-
ние.  На прощание Николай Денисович сказал, что народы
Советского Союза вместе победили и должны и дальше быть вме-
сте,  раздельно жить нам нельзя. Порознь разобьют и сомнут!

Попрощавшись с жителями Ореховска и пожелав долгих лет
жизни ветерану, мы отправились на ночлег в посёлок Богушевск, где
нас ждал  директор интерната Юрий Усачёв. Всё своё личное время
и душу вкладывает Юрий Владимирович в своих воспитанников. Во
время прошлого автопробега мы посещали это учебное заведение
и знакомились с воспитанниками и сейчас привезли детям подарки,
в основном, спортивный инвентарь и книги. 

30 августа нанесли визит начальнику Богушевского ОВД
(Витебская область) подполковнику милиции Александру
Синиченко, прослужившему в милиции более тридцати лет. По
представлению белорусских товарищей ему была вручена медаль
«Ветеран милиции». После награждения мы вместе с Александром
Дмитриевичем направились к памятному знаку, установленному в
деревне Шарки на месте, где до войны находился дом, в котором
родился и жил один из руководителей партизанского движения рес-
публики, первый секретарь ЦК Компартии Белоруссии, Герой
Советского Союза Пётр Машеров и почтили его память. Затем
участники автопробега посетили мемориал  «Рыленки». Во время
нашего нахождения у могил воинов внезапно над головами раздал-
ся журавлиный крик. Птицы делали прощальный круг над могилами
воинов. Вспомнились слова песни на стихи Расула Гамзатова
«Журавли».

К полудню наша колонна прибыла в г. Слуцк, где была заплани-
рована встреча с представителями казачества и передача благотво-
рительной помощи Дому ребёнка. Шефами этого дома является
воинская часть, где служит брат Александра Заставного – Николай.

По прибытии на центральную площадь мы были приятно удив-
лены: нас встречало руководство района и настоящий духовой
оркестр. Никак не рассчитывали на такой приём. Руководитель рай-
она Владимир Доманевский пригласил нас в здание исполкома, и
там, в переполненном зале, мы рассказали о назначении нашего
автопробега, целях визита в г. Слуцк. В свою очередь руководитель
исполкома рассказал об истории города и достижениях района.
Обменявшись подарками и сфотографировавшись на память, мы
направились в Дом ребёнка, куда передали материальную помощь.
Встретившие нас руководители казачества района провели автоко-
лонну к Романовскому полю, где по приказу генерала Багратиона
казаки атамана Платова совместно отрядом Дениса Давыдова в
1812 году сдерживали наступление войск Наполеона. На этом поле
когда-то стояла часовня, воздвигнутая в честь героев-казаков, но во
времена советской власти она была снесена, хранившаяся в ней
папаха атамана Платова была утрачена. Сейчас казаки добиваются
восстановления святыни на прежнем месте. 

К позднему вечеру добрались до г. Слонима, расположенного в
десяти  километрах от белорусской святыни и расположились на
ночлег. 

А ранним утром 31 августа мы прибыли в Жировицкий мона-
стырь на литургию. После службы прибыли в г.Берёза, к школе, где
учился наш погибший товарищ  Александр Заставный. Его друг,
Эдуард Буданцев, привёз и установил на фасаде школы медную
памятную доску. В 2010-м году учебному заведению  было присвое-
но имя героя. В присутствии руководства отдела народного образо-
вания, директора, преподавателей и учащихся, представителей
общественности и родителей Саши с памятной доски было снято
покрывало. Состоялся митинг, после которого директор школы
Инна Жукович  с гордостью показала нам свои достижения. С помо-
щью Э.Буданцева открыт компьютерный класс, организация
«ЧЕСТЬ» помогла с приобретением мебели и ремонтом, наши бело-
русские друзья тоже внесли свой вклад  в приобретение школьного
инвентаря. И в этот день мы конечно приехали не с пустыми руками,
привезли спортивный инвентарь и книги. Чуть позже участник авто-
пробега вице-президент ВПА МПА Александр Шелудько передал
деньги для приобретения нового видеопроектора для школы. 

В одном из классов был проведен Урок мужества. На проекторе
демонстрировались эпизоды из Сашиной жизни. Он снова был с
нами. Многие участники автопробега не сдержали слёз.
Попрощавшись с Инной Васильевной и её коллективом, мы вместе
с родителями Александра прибыли на его могилу. Уже традиционно
была отслужена лития. Постояв у ограды последнего пристанища
товарища и пообщавшись с его мамой и отчимом, мы отправились
в г. Брест, чтобы отдать дань памяти защитникам Брестской крепо-
сти. Побывали в краеведческом музее, музее «Берестье». Мало кто
из нас знал до этого, что первое название города было Берестье от
слова береста или берест – вид вяза. В музее представлен раскоп
древнего города. Сохранились деревянные настилы улиц и остатки
строений. Такой сохранности древних деревянных сооружений нет
больше нигде в мире. Покинув музей, мы прошли по крепости-
герою, постояли у могил героев, мест их героической гибели.  А
перед отъездом в г.Минск посетили уникальный музей паровозов,
где собраны исторические экспонаты отечественного и европей-
ского  происхождения. 

1 сентября посетили музей Великой Отечественной войны в
г.Минске, а затем прибыли в Академию МВД Республики Беларусь,
где состоялась встреча с сотрудниками, ветеранами белорусской
милиции и курсантами, некоторым из них были вручены российские
общественные награды.  Белорусскими наградами были отмечены
участники нашего автопробега. Перед собравшимися в зале кур-
сантами и преподавателями выступила специально прибывшая из
Москвы представительница  Московского Университета МВД
России, капитан полиции Ольга Тимофеева. С ансамблем «Чистый
голос» выступил Народный артист республики Беларусь Владимир
Гостюхин. На церемонии вручения курсантских удостоверений и
зачётных книжек приятно было смотреть на то, с какой гордостью
принимали присягу юные солдаты правопорядка.

К вечеру по пути  в г.Кобрин заехали в строящийся храм
Архистратига Михаила, где передали настоятелю иерею Геннадию
Журавскому точный список с иконы Почаевской Божьей Матери. 

Утром 2 сентября нас ждали сотрудники музея А.В.Суворова,
там же в музее уже были представители районной администрации и

На мемориале  «Рыленки», где захоронено десять тысяч
воинов Великой Отечественной войны, члены IPA из

Казахстана отыскали здесь своих земляков.
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телевидения. Здесь мы передали новую гранитную плиту для заме-
ны старой с уже плохо читаемой надписью к памятнику у дуба, где
отдыхал великий генералиссимус перед одним из своих сражений. 

Следующая встреча состоялась в здании Кобринского ОВД, где
лучшим и старейшим представителям профессии были вручены
наши общественные награды: медали «Ветеран милиции» и памят-
ные медали ликвидаторам Чернобыльской аварии. Руководителю
ОВД полковнику милиции Максиму Субботе за многолетнюю служ-
бу в уголовном розыске был вручён орден имени А.Ф.Кошко. В ответ
участники автопробега были удостоены вручения памятных знаков
Кобринского ОВД. 

Распрощавшись с гостеприимными хозяевами,  мы отправи-
лись к границе с Украиной. Границу прошли быстро, благодаря
белорусским товарищам. Никакого недоброжелательства со сторо-
ны жителей Западной Украины  мы не встретили. Они доброжела-
тельно указывали дорогу. Сильного языкового барьера тоже не чув-
ствовалось. 

Почаевская Лавра поразила великолепием. На высоком холме
над городком взмыл к небу красивейший величественный храмо-
вый комплекс. Никогда ранее не встречали подобного чуда.
Поселили нашу группу прямо в архиерейских номерах, не взяв ни
копейки за проживание. 

Утром 3 сентября с первыми лучами солнца отправились в
Успенский собор к чудотворной иконе Почаевской Божьей Матери и
отпечатанной в камне Стопе Богородицы, находящимся, спусти-
лись в пещеру, где покоятся святые преподобные Иов и Амфилохий.
Поклонившись святым мощам, отправились на литургию в
Троицкий собор. По окончании службы архиереем Свято-
Успенского Почаевского монастыря, при посредничестве нашего
священника Владимира (Андреева) была организована экскурсия
по лавре. 

В 14.00 прибывший экипаж дорожной службы вывел нас к
г.Дубно, откуда мы, распрощавшись с хозяевами Тернопольской
области, поехали к Киеву.  К вечеру добрались до Житомирского
въезда в столицу Украины, где попали в дружеские объятия ожидав-
ших нас ветеранов ГУБОЗ: полковника милиции Николая Колесника
и его товарищей. Вместе с ними мы добрались до здания, где несут
свою нелёгкую службу нынешние борцы с организованной преступ-
ностью Украины. В зале коллегии ГУБОЗ нас встретил заместитель
начальника 1-го управления ГУБОЗ МВД Украины, полковник мили-
ции Александр Добрунов.  Провели короткую встречу, в процессе
которой вручили хозяева вручили участникам автопробега свои
памятные медали «За доблесть и честь».  Вице–президент ВПА МПА
Александр Шелудько вручил награды ВПА МПА нашим коллегам. От
лица белорусских товарищей подарки киевлянам вручил  Игорь
Усачёв. После официальной встречи радушные киевляне пригласи-
ли нас на дружеский ужин. В кругу новых друзей мы отошли от
дорожного напряжения, с воодушевлением пели русские и украин-
ские песни. Поздним вечером хозяева проводили нас в гостиницу
«Верховина», где долго не хотели прощаться.

4 сентября 2011г. был посвящён Киево-Печерской лавре.

Николай Колесник организовал для нас полноценную экскурсию. К
организации был привлечён генерал-полковник казачьих войск
Руслан Агрба, чьи казаки несут охрану монастыря. Он загнал наши
машины на охраняемую стоянку и пригласил в качестве экскурсово-
да слушателя Киевской семинарии. За короткий период мы побы-
вали в ближних пещерах, приложились к мощам: святого преподоб-
ного Ильи Муромца, святого преподобного Нестора Летописца,
святого преподобного Антония, побывали в храмах как пещерных,
так и наземных. При содействии отца Владимира (Андреева) нам
дали надеть шапку святого Антония. Ноша эта нелёгкая, подобна по
весу воинскому шлему. К концу экскурсии на встречу с нами прибыл
помощник министра внутренних дел Украины Виктор Дорошенко.
Мы горячо поблагодарили в его лице руководство МВД за оказан-
ный радушный приём и рассказали о намерении сделать автопро-
бег по трём республикам ежегодным. 

5 сентября 2011г. прибыли на встречу с ещё одним нашим това-
рищем, ректором Полицейской правовой финансовой академии
генерал-майором Иваном Богатырёвым.  Иван Григорьевич отвёл
нас в расположение части внутренних  войск  и накормил солдат-
ской едой. Затем мы отправились в академию, где, после неболь-
шой экскурсии по учебному заведению, созданному с нуля генера-
лом Богатырёвым, вручили ему медаль «Ветеран милиции». После
чаепития мы начали движение в сторону границы. Из-за недостатка
времени не стали заезжать в Чернигов. Необходимо было попасть
на границу до 17-ти часов, чтобы быстро пройти её до прибытия
большегрузных автомашин. Успели возложить цветы к памятнику
погибшим воинам НКВД, погибшим при защите Украины от фаши-
стов. Ровно в 16.50 прибыли на границу.   И уже ночевали в Гомеле. 

Наутро, 6 сентября 2011г., распрощавшись с белорусскими
друзьями, двинулись в сторону Брянска, где нас уже ждали наши
старые добрые друзья: начальник УРЛС УМВД РФ по Брянской
области, полковник внутренней службы Сергей Кузенков и началь-
ник отделения ОСН УМВД по Брянской области, подполковник
полиции Владимир Редько.  Они разделили с нами обед, проводили
до мемориала «Партизанская поляна», где мы передали подарки
детям погибших сотрудников УМВД по Брянской области. Наши
гости из Казахстана с интересом осмотрели комплекс, после чего
колонну автопробега довели до границы с Калужской областью, где
уже ждал экипаж ГАИ со знакомым нам Анатолием Жихаревым. К
вечеру встретились в здании УМВД по Калужской области с началь-
ником УРЛС, майором внутренней службы Андреем Хохловым и его
заместителем подполковником внутренней службы Дмитрием
Морозовым. После беседы в зале коллегии мы передали книги и
другие подарки детям погибших сотрудников и, распрощавшись с
хозяевами, отбыли в г.Москву, где и закончили автопробег.  

Да, нас разделили границы, но не разделили в душе. Мы дети
одной некогда Великой Страны. Думаю, у нас достанет мудрости об
этом не забывать!

Пресс-служба 
Региональной общественной организации ветеранов опе-

ративных служб  “Честь”.



INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATIONВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 3 - 4 49

В Ленинградском отделении ВПА МПА
немало действующих и бывших сотрудни-
ков милиции (полиции), которые ранее
служили в Воздушно-десантных войсках.
Все они,  как правило, прошли Афганистан,
российские «горячие» точки,  имеют бое-
вые ордена и медали. На этой основе
постепенно сформировалось отдельное
направление работы региона - героико-
патриотическое. 

Здесь можно отметить мероприятия,
проведенные в Псковской дивизии ВДВ,
регулярные соревнования по мини-футбо-
лу среди спортивных команд силовых
структур на кубок имени В.Ф.Маргелова,
работу с военно-патриотическими клубами
и ветеранскими организациями. В этот раз
наше отделение выступило соорганизато-
ром, совместно с Благотворительным фон-
дом ветеранов ВДВ «Никто кроме нас», 7-
го ежегодного однодневного автопробега
воинов-маргеловцев, посвященного 81-й
годовщине ВДВ и 70-летию начала
Великой Отечественной войны.
Автопробег прошел в соответствии с
региональной программой патриотическо-
го воспитания граждан Ленинградской
области и планом оказания помощи вете-
ранским и молодежным организациям. 

Мы надеемся, что были максимально
выполнены цели запланированного трех-
соткилометрового автопробега. Это про-
паганда среди молодежи идеи патриотиче-
ского служения Родине на примере герои-
ческой жизни выдающегося полководца
Героя Советского Союза генерала армии
Василия Маргелова и его боевых товари-
щей, а также  духовная поддержка ветера-
нов Великой Отечественной войны и
Воздушно-десантных войск и привлечение
внимания глав  представителей местных
органов исполнительной власти к содер-
жанию памятников боевой Славы в надле-

жащем состоянии. 
Автопробег стартовал в 9 часов утра 30

июля на Дворцовой площади. Первая оста-
новка - на Приморском шоссе у сквера
имени генерала армии Маргелова. Затем -
деревня Котельниково Гатчинского района,
у мемориального знака, установленного в
честь изобретателя Г.Е. Котельникова. Для
ветеранов ВДВ посещение этой деревни
вызывает особые чувства. Дело в том, что в
2012 году исполняется 100 лет со дня исто-
рического события – испытания в этом
месте первого в мире ранцевого парашюта
РК-1 (русский, Котельниковский).
Изобретатель его – артиллерийский офи-
цер Глеб Евгеньевич Котельников. 

Далее по схеме маршрута – поселок
Никольское Гатчинского района, аэродром
Сиверцы – РОСТО, показательные выступ-
ления спортсменов – летчиков, парашюти-
стов, затем – поселок Ченецы, г.Мга,
осмотр экспозиций, находок поисковых
отрядов. В г. Кировске посетили мемориал
на месте прорыва блокады на р. Нева.

Далее – г. Шлиссельбург, показательные
выступления воинов-гвардейцев по спец-
подготовке и демонстрация единоборств. 

В местах остановок  на митингах высту-
пали ветераны ВОВ и ВДВ, участники бое-
вых действий, представители администра-
ций и молодежь. На обеде в полевых усло-
виях ветераны вспомнили боевых товари-
щей и подвиг бойцов 7-й гвардейской воз-
душно-десантной дивизии по уничтожению
банд Басаева и Хоттаба под Ботлихом.
Многим ветеранам, почетным гостям и
организаторам автопробега вручены
памятные медали, вымпела и Почетные
грамоты, в том числе и Всероссийской
полицейской ассоциации МПА. 

В этот день дождь несколько скоррек-
тировал программу автопробега, но не
испортил  никому сердечного праздника
дружбы во имя памяти и славных традиций
боевого братства.

Оксана СТРЕМ, 
пресс-секретарь 

Ленинградского РО ВПА МПА. 

ОСТАНОВКА - ПАМЯТЬ
НАШИ АКЦИИ
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ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ

IPA-автопробег по Крыму провели энтузиасты
Липецкого регионального отделения ВПА МПА. В течение
двух недель они проехали более 4-x тысяx километров.

Идея проехать на автомобилях все города Крыма, с органи-
зацией встреч с коллегами по Международной полицейской
ассоциации на Украине, обсуждалась с первым вице-прези-
дентом Украинской секции IPA Александром Гида еще в январе
2010 года на праздновании 60-летия IPA в Москве. И когда идея
созрела, долго запрягать не пришлось – на подготовку к авто-
пробегу, согласование маршрутов , обмен письмами и звонка-
ми ушло не более 10-ти дней.

И вот мы в пути. Уже через несколько часов после пере-
сечения границы состоялась первая встреча - с членами IPA
Донецкого регионального отделения. Ознакомление с горо-
дом, организация ночлега, обмен сувенирами, воспоминания,
общие товарищи-сослуживцы. Долго засиживаться нельзя –
утром в дорогу, такова специфика автопробега. Донецк пора-
зил своей ухоженностью, хорошей иллюминацией, особенно
выделялась подсветка стадиона “Донбасс Арена”.

Утром, миновав Мариуполь и Мелитополь, мы въехали в
ворота Крыма – Джанкой. Удивительная
природа, лиманы и соляные озера пере-
межаются плантациями мака и виногра-
да. Мы держим путь на Керчь, где нам
очень помог член Украинской секции
МПА Анатолий Ивашура. Мы были доста-
точно комфортно размещены в паре
сотне метров от моря за символическую
плату.

Кстати, один из участников автопро-
бега - вице-президент Липецкого регио-
нального отделения ВПА МПА
М.Очкинадзе - родом из этих мест.
После окончания средней школы именно
отсюда он был направлен на обучение в
школу милиции и прошел весь путь до
полковника милиции, первого замести-
теля начальника Мурманского УВД.
Осматривая остатки античного города
Пантикапея на горе Митридат, он рас-
сказывал нам, как еще подростком нахо-
дил здесь древние черепки и отдавал их
в музей. Прикоснуться к такой древно-
сти – это дорогого стоит. 

Мы не могли не отдать дань памяти нашим воинам, защи-
щавшим этот город. Экскурсия на Аджимушкайский мемориал
поразила нас своей реалистичностью и грандиозностью. Около
часа мы находились, рассматривая экспозицию музея, в тем-
ноте и сырости каменоломен, где во время Великой
Отечественной войны почти год под землей размещался дей-
ствующий полк Красной армии, делая боевые вылазки на
поверхность. Это керченский Брест, непокоренная крепость на
крымской земле.

Далее наш путь лежал на восток Крымского полуострова –
паромная переправа Крым-Кавказ, Еникальский маяк,турецкая
крепость Ени-Кале,  обед на страусиной ферме и купание в теп-
лом Азовском море. Возвратившись в Керчь, мы посетили дей-
ствующий храм Иоанна Предтечи – чудом уцелевшую, един-
ственную из византийских церквей, построенную в VIII веке. 

На следующий день мы добрались до Золотого пляжа в
Феодосии. Этот город с древнегреческими корнями всего
лишь на 100 лет моложе Пантикапея. Осмотр основных досто-
примечательностей занял неполный световой день. В рамках
IPA-автопробега большая проблема – успеть пообщаться с
друзьями-коллегами, посмотреть как можно больше и утром за
руль, свежий и бодрый. Генуэзская крепость Кафа – шедевр
фортификационных сооружений средневековья, к сожалению,
сохранилась ее малая часть. Впечатлила Башня Святого
Константина (IV век), названная именем римского императора
Константина I, причисленного христианской церковью к лику
святых. Башня была очень важным элементом в системе фор-
тификации крепости. 

Далее автопробег взял курс на Коктебель. Страна коньяков
начиналась с одноименных огромных кованых ворот, за кото-
рыми бесконечные просторы виноградников. А вот и начало
горного Крыма - Знаменитая гора Клементьева. Повезло уви-
деть полет дельтапланеристов Центра планерного спорта.
Ведь здесь учились летать все столпы нашей авиации!
Любоваться красотами Кара-дага и уютно расположенного у
его подножия Коктебеля можно было бы до бесконечности, но
пора в путь.

Отягощенные комфортными условиями обитания, мы
решились по совету украинских коллег посвятить несколько

дней дикому отдыху между Коктебелем и
Судаком у мыса Меганом – самого экологи-
чески чистого, сухого, солнечного и загадоч-
ного места в Крыму. Уже в течение часа по
прибытию на место отдыха буквально в 5-ти
метрах от моря вырос палаточный лагерь,
доходили до нужной кондиции угли в манга-
ле, из-за скал периодически раздавался
свист забрасываемого спиннинга. Да,
армейская и милицейская жизнь научили
нас быстро приспосабливаться к полевым
условиям.

Двое суток, проведенные на мысе
Меганом, довели наши тела до нормального
южного уровня загара, еще более сплотили
готовый к дальнейшим встречам и при-
ключениям в Крыму, дружный коллектив
липецких IPA-шников.

Пора в путь! Вожделенная жажда тепло-
го душа и горячего обеда значительно уско-
рила процесс передвижения автомобилей
по крутым горным серпантинам в сторону
Судака. Наградой нам были вкусный татар-
ский лагман и сытный плов, а затем - нево-

IPA-ПРОБЕГ: ЛИПЕЦК - КРЫМ – ЛИПЕЦК
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образимые судакские пейзажи и прекрасно сохранившаяся
Генуэзская крепость. Достаточно продолжительная экскурсия
по крепости окунула нас во времена средневековья и только
взгляды, брошенные с Крепостной горы на уютный курортный
город у ее подножия, возвращали обратно в современность.

Но окончательно покорил недалеко расположенный от
Судака поселок Новый свет. Ему была единогласно присуждена
первая премия Липецкого регионального отделения ВПА МПА в
номинации “Куда бы я вернулся отдыхать в Крыму”. Да, князь
Голицын был прав! А прекрасный вкус местного шампанского
покорил окончательно, но позже – в компании друзей в Ялте,
куда мы уже спешили прибыть до темноты. Но по дороге в Ялту
было еще много интересного. На полпути к Алуште на громад-
ном расстоянии среди моря, гор и утесов просматривался
храм. С каждым километром его очертания становились все
более конкретными и притягательными. 65 метровый храм
Святителя Николая, расположенный на 50 метровой скале над
морем, поражает своим великолепием. Это современный
храм-маяк, созданный в память о погибших на водах. Храмовый
комплекс настолько грандиозен, что дух захватывает. Он
выполнен в византийском стиле с большим изяществом и вку-
сом. При храме -  музей катастроф на море. 

Теплая дружеская встреча с коллегами по IPA в Ялте…Куда
мы попали стало ясно утром – 4-х этажный таунхаус в 50-ти
метрах от моря был нашим уютным пристанищем на несколько
дней. Громадное спасибо нашему другу - члену Киевского отде-
ления IPА А.Трофименко, который предоставил нам эти апарта-
менты. Ялта в самом начале туристического сезона приветлива
и не суетлива. Ливадийский, Массандровский, Воронцовский
дворцы, Ласточкино гнездо и еще несчетное количество краси-
вейших мест мы посетили, не забывая про полноценный пляж-
ный отдых и общение с коллегами. Поездка на ялтинской канат-
ной дороге и вечерняя прогулка по морю добавили экстрима в
копилку впечатлений.

Заключительным городом в маршруте нашего автопробега
по Крыму стал Севастополь – город древнегреческой антично-
сти и неувядаемой воинской славы. Перекусив в кафе на набе-
режной у Памятника затопленным кораблям, мы поехали
осматривать Панораму обороны Севастополя. Наша экскурсия
по Севастополю завершилась осмотром с катера судов
Военно-морских флотов России и Украины, а также посещени-
ем Свято-Владимирского собора – усыпальницы пяти адмира-
лов.

И вот путешествие подходит к концу. Мы уже в Харькове –
прекрасном современном городе, сохранившем старый сто-
личный дух и презентабельность. Ночевка в гостинице УВД,
ностальгически-знакомые номера. Секретарь Харьковского
отделения Украинской секции IPA Ю.Конев после экскурсии по
городу и ознакомления с отделением IPA провожает нас в
обратный путь.

Во время путешествия не обошлось и без курьезов, когда
один из автомобилей около Донецка при неустойчивой сотовой
связи поздним вечером отстал от колонны и потерялся. Каково
же было наше удивление при встрече с представителями МПА в
Донецке, когда мы увидели отставший автомобиль. Фраза
встречавших поставила все на свои места: ”Мы же опера!”
Большинство из нашей группы достаточно искушенные в IPA-
туризме люди. Мы были во многих странах, но Крым удивил
помимо древней истории, невообразимой природной красоты,
теплого моря, приветливых людей еще и какой-то домашней
комфортностью. 

Выражаем свою благодарность исполнительному комитету
Украинской секции IPА за помощь в организации автопробега и
радушный прием.

Виталий ИВАНОВ, 
президент Липецкого РО ВПА МПА.

На снимках: В.Иванов с украинскими коллегами.

С 26 по 30 июля 2011 года во Владимире состоялся
юбилейный 65-й Международный звездный полицейский
пробег, в котором приняли участие представители 8 госу-
дарств: России, Украины, Германии, Австрии, Венгрии,
Польши, Словении и Люксембурга.

Всего было зарегистрировано около 500 участников.
Стартовал пробег в Европе, а финишировал на Соборной пло-
щади города Владимира.

Ежегодно организатором данного мероприятия выступает
Международная полицейская автокорпорация (IPMC), образо-
ванная в 1930 году с целью обмена опытом между полицейски-
ми всего мира и поддержания дружеских контактов. Основная
цель звездного пробега - содействовать объединению поли-
цейских, увлекающихся авто- и мотоспортом, предоставить им
возможность знакомиться со странами и их культурой, расши-
рять дружеские связи с зарубежными коллегами и налаживать
взаимоотношения между государствами.

Каждый год участники финишируют в разных странах.
Организаторами юбилейного 65-го Международного звездно-
го полицейского пробега выступили: администрация города
Владимира, администрация Владимирской области, управле-
ние внутренних дел МВД РФ по Владимирской области и
Владимирская региональная общественная организация
«Ассоциация работников правоохранительных органов
Российской Федерации».

Владимирское региональное отделение ВПА МПА во главе
с его президентом Дмитрием Барановым приняло активное
участие в программе мероприятий.  По их инициативе для
представителей Польши была организована встреча с байкер-
ским клубом Владимирской области. Кроме того, были предо-
ставлены призы для награждения победителей в различных
номинациях прошедшего в рамках пробега чемпионата Европы
IPMC среди полицейских по фигурному вождению мотоциклов.

Для участников пробега были организованы многочислен-
ные экскурсии по области, в т.ч. в город Ковров около 100 поли-
цейских отправились на мотоциклах.

Пресс-служба 
Владимирского РО ВПА МПА

ЗВЕЗДНЫЙ
ПОЛИЦЕЙСКИЙ
АВТОПРОБЕГ
ВО ВЛАДИМИРЕ

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ



Московский областной регион ВПА МПА принял активное
участие в VII православном патриотическом фестивале авто-
рской песни «Сердце России», который состоялся в СДК
«Юность» (п.Березняковское Сергиево-Посадского района) и
был посвящен преподобному Сергию Радонежскому и 70-
летию Битвы под Москвой. 

Фестиваль организован администрацией сельского поселения
Березняковское, которые возглавляет вице-президент региона ВПА
МПА В.Жульев, и местным Советом депутатов, где председатель-
ствует вице-президент региона А.Яцук. Более 170 участников из
различных городов и поселений нашей необъятной Родины приеха-
ли на фестиваль. Участников до глубины души тронула проходившая
в рамках фестиваля выставка детского рисунка «Вы дали жизнь и
счастье нам», посвященная 70-летию Битвы под Москвой. Рисунки
излучали искренность и переживания детских сердец, будь то порт-
реты прадедов, изображение боя под стенами Кремля, привал сол-
дата или салют в честь Дня Победы.

В первый день фестиваля состоялся отборочный тур, по резуль-
татам которого были определены победители по четырем номина-
циям: исполнитель, автор-исполнитель, ансамбль и поэзия.
Вечером того же дня участники фестиваля отдыхали на Торбеевом
озере, а утром отправились на экскурсию в Троице-Сергиеву Лавру
вместе со священником Виктором Клиндуховым. Участники фести-
валя послушали рассказ о преподобном Сергии Радонежском, при-
ложились к мощам, впитали в себя благодатную атмосферу святой
Радонежской земли.

После экскурсии начался апогей фестиваля - Гала-концерт,
который открыли вице-президент Московского областного региона
ВПА МПА Владимир Жульев и председатель Союза деятелей сла-
вянской культуры, президент Славянского форума искусств,
Народный артист России Николай Бурляев.  Выступавшие отмети-
ли, что профессиональный уровень участников фестиваля заметно
вырос и необходимо расширять рамки фестиваля, включая новые
виды искусств. Также было отмечено, что православно-патриотиче-
ская тематика фестиваля стала глубже, насыщеннее.
Действительно, темы Великой Отечественной войны, добра, любви
к Родине, семье, поисков Бога в каждом из нас пропущены участни-
ками через свои сердца и души. Это было заметно и на отборочном
туре и на гала-концерте. В песнях и стихах участников звучал подчас
надрыв, крик души, нашедшие теплый отклик у зрителей. 

По завершении Гала-концерта лауреатам вручили медали, дип-
ломы и призы. Высшую награду - Гран-при фестиваля по единодуш-
ному решению жюри получила автор-исполнитель Елена Груздева с
о. Валаам. Ей вручили гитару от спонсора фестиваля почетного
члена ВПА МПА А.Упырева.

Дипломами 1 степени награждены:
- в номинации «Автор - исполнитель» - Владимир Прудников из

Московской области (ему вручен музыкальный центр от президента
Московского областного региона ВПА МПА В.Севринова);

- в номинации «Исполнитель» - Елена Тюхматьева из г. Сергиев
Посад;

- в номинации «Ансамбль» - народный ансамбль «Калинка» из г.
Можайск (награжден призом от Московской областной обществен-
ной организации инвалидов – участников боевых действий
«Единство», которую возглавляет член ВПА МПА О.Гаврилов);                         

- ансамбль народной песни МУК ДК «Радий» из г. Ярославль;
- в номинации «Поэзия» - Сергей Груздев с о. Валаам.
Специальным призом главы поселения награждена песня о

сельском поселении Березняковское, написанная на стихи почет-
ного члена ВПА МПА Натальи Ивановой.

Юрий БОГДАНОВ, 
секретарь Московского 

областного РО ВПА МПА.

НАЛАДИЛИ СОТРУДНИЧЕСТВО
Члены Алтайского регио-

нального  отделения ВПА МПА
были встретились с руковод-
ством краевой ассоциации офи-
церов запаса Вооруженных сил.
В ходе конструктивных перегово-
ров, а затем и нескольких прове-
денных совместных мероприя-
тий (одно из них поздравление с
Днем Победы  ветеранов
Великой Отечественной войны),
проявились общность интересов,
единые цели и задачи объедине-
ний, включающие в себя духов-
но-нравственное и гражданско-
патриотическое воспитание
молодежи, заботу о ветеранах,
пропаганде здорового образа
жизни и социальную поддержку

членов своих ассоциаций.
В результате было заключено

совместное соглашение о взаи-
модействии между  Алтайским
региональным  отделением
Общероссийской общественной
организации «Всероссийская
полицейская ассоциация МПА»  и
Краевой ассоциацией объедине-
ний офицеров запаса
Вооруженных сил «Содружество».

От  региона  ВПА МПА  согла-
шение  подписал  подполковник
полиции С.Апаликов,  от ассо-
циации  офицеров  запаса  - пол-
ковник в отставке А.Апанасенко.

Пресс-служба 
Алтайского РО ВПА МПА.

ФЕСТИВАЛЬ УДАЛСЯ НА СЛАВУ
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Вице-президент
Московского областного РО

ВПА МПА В.ЖУЛЬЕВ вручает
награды лауреатам фестиваля.



Члены Нижегородского регионального отделения
ВПА  МПА Андрей Доброгорский и  Сергей Шухрин  -
любители дайвинга с большим стажем.  Ребята созда-
ли волонтерский отряд «Водолей», деятельность
которого направлена на очистку водоемов Нижнего
Новгорода и  области. 

В июне 2011 года по благословлению протоиерея
Владимира Краева,  настоятеля храма «Владимирской
Божьей матери в с. Владимирское  Нижегородской обла-
сти, была проведена очистка озера Светлояр. По преда-
нию, на этом месте стоял Град Китеж , который провалил-
ся, ушел под воду, спасаясь от врага. Стен легендарного
города дайверы не
обнаружили, но дна
озера ими было под-
нято много бытового
мусора, особенно
пластиковых буты-
лок.

16 сентября 2011
года по инициативе
А.Доброгорского и
С.Шухрина  была
проведена  очистка
дна озера,  располо-
женного в
Автозаводском рай-
оне г.Нижнего Новгорода. В результате осмотра  дна  озера
была обнаружена автомашина ВАЗ 21011. Как позднее
было установлено, машина находилась в розыске как похи-
щенная. Были вызваны сотрудники полиции и в их присут-
ствии машина была извлечена из озера. Сотрудники поли-
ции Автозаводского ГУВД были благодарны  членам поли-
цейской ассоциации за оказанную помощь.

Борис НИКОЛАЕВ,
пресс-секретарь 

Нижегородского РО ВПА  МПА.

ВОЛОНТЕРЫ IPA ПОМОГЛИ ПОЛИЦИИ
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ПМ - В РУКИ 
23 июля 2011 года Нижегородское отделение ВПА МПА

совместно с Министерством спорта и молодежной политики,
региональным отделением ДОСААФ по Нижегородской области
и ООО «Максим» приняло участие в открытом чемпионате обла-
сти про стрельбе из табельного оружия. 

В соревнованиях, посвященных 400-летию создания
Нижегородского ополчения во главе с Кузьмой Мининым и
Дмитрием Пожарским, приняло участие более пятидесяти
спортсменов из Москвы, Н.Новгорода, Казани, Павлова,
Сарова. Среди них было и 6 членов Нижегородского региона
ВПА МПА.

В программе соревнований выполнялись упражнения из
пистолета Макарова. Победители соревнований получили
награды из рук президента Нижегородского региона ВПА МПА
В.Доброгорского.

Пресс-служба Нижегородского РО ВПА МПА.



1 сентября две сотни студентов и
кадетов Кировского филиала
Юридического колледжа РС МПА
выстроились на плацу для прохождения
торжественным маршем у стен родного
колледжа. Теперь у них каждое утро, пока
они будут овладевать необходимыми зна-
ниями в правоохранительной деятельно-
сти и пожарной безопасности, будет
начинаться с построения. 

В День знаний ребят пришли попри-
ветствовать не только преподаватели и
родители, но и руководители админи-
стративных и силовых структур области,
где студенты обычно проходят практику.

- Мы уже выучились, а повторить это
время нельзя, – обратился к учащимся
Уполномоченный по правам человека в
Кировской области Владимир КЛИМОВ. -
Поэтому я желаю вам не торопиться
взрослеть, а прочувствовать юность. 

Эмоциональным было выступление

вице-президента ВПА МПА, президента
Кировского региона Николая КОЩЕЕВА:

- У вас на шевронах - знак IPA, кото-
рый с гордостью носят полицейские во
многих странах мира – действующие и
ушедшие в отставку.  Это не просто кра-
сивая эмблема, а знак принадлежности к
большой полицейской семье. Поэтому
прошу вас быть достойными членами
этой семьи и не посрамить марку нашего
учебного заведения, как во время учебы,
так и вне стен колледжа.

На открытие учебного года попали
гости из Австрии (на верхнем снимке).
Вице-президент Австрийской секции
МПА Эвальд ГРОЛЬШТ был удивлён тем,
что у Кировского региона есть свой поли-
цейский колледж. Оказалось, что в
Австрии подобного опыта нет.

- Это очень интересно. Когда я приеду
на родину, обязательно всем расскажу и
даже напишу о вас в нашем полицейском

журнале, - сказал Эвальд ректору
Кировского филиала Юридического кол-
леджа Игорю Шарипову.

Особенно гостям понравилась форма
кадетов. На все праздники, экзамены и
зачёты она непременно парадная. Во
время прохождения парадным строем
студенты и кадеты Юридического коллед-
жа блеснули не только своей формой, но
и отличной строевой выправкой.
Строевой подготовке в колледже при-
дают большое значение как элементу
воспитательного процесса, который
тесно связан с образовательным процес-
сом. Так что, кроме знаний, ребята при-
обретают те черты характера, которые
присущи человеку в погонах.

Анастасия ВОЙНОЛОВИЧ,
Кировское РО ВПА МПА.
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ДЕНЬ ЗНАНИЙ ПОД ЗНАКОМ IPA

10 сентября с.г. запомнят многие студенты и кадеты
Кировского филиала Юридического колледжа РС МПА, кому
повезло в этот день попасть на лекцию-концерт вице-президента
ВПА МПА, полковника трех силовых ведомств, доцента и канди-
дата юридических наук Игоря МИХАЛЕВИЧА, находившегося в
Кирове в связи с проведением конференции ВПА МПА.

Мастер общения с молодежью, Игорь Владимирович с первых
минут шокировал ребят тем, что зашел в зал в соровождении “лично-
го телохранителя” с автоматом. Потом, конечно, инсценировка рас-
крылась, а шутка способствовала контакту с аудиторией. Доцент
Михалевич не стал превращать лекцию в нудные нотации “что такое
хорошо, что такое плохо”. Он приводил примеры из своей жизни,рас-
сказывал о своих  поездках по России, о встречах с полицейскими
разных стран, о деятельности Международной полицейской ассо-
циации, ну и, конечно, спел пару авторских песен. Судя по бурным
аплодисментам, ребятам очень понравилось.

- Я видел глаза этих ребят, - поделился Игорь Владимирович
своими впечатлениями по окончании своего визита в колледж. - Это
ясные, умные, добрые глаза. Если у нас есть такие дети, в будущее
России можно смотреть оптимистично...      

Григорий СИМОНЕНКО, 
член ВПА МПА.
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7 октября 2011 года исполнилось 40 лет со дня образо-
вания Государственного образовательного учреждения
“Подольский колледж”, которое возглавляет член ВПА
МПА, офицер запаса, участник боевых действий в
Афганистане Джалиль Абдулханов. 

В этот день поздравить директора, преподавателей и уча-
щихся колледжа прибыли член ЦИК ВПА МПА Александр
Тульский и руководитель Международного полицейского агент-
ства ВПА МПА Николай Ганжин.

На юбилейном мероприятии, которое проходило в актовом
зале колледжа, присутствовали также представители

Правительства Московской области, Министерства по строи-
тельству (колледж готовит специалистов для строительной
отрасли), руководители областных колледжей.    

От имени президента ВПА МПА Джалилю Абдулханову были
вручены  поздравительное письмо, памятную фреску с эмбле-
мой IPA и медаль ВПА МПА II-й степени. Подарком юбилярам
была и песня в исполнении члена ВПА МПА Валерия
Монастырева. Затем состоялся трехчасовой концерт для
гостей, подготовленный учащимися колледжа.

Пресс-служба ВПА МПА

ФРЕСКА, ПЕСНЯ И МЕДАЛЬ

1 октября с.г. студенты Санкт-Петербургского полицей-
ского техникума экономики, управления и права (полицей-
ский колледж) совершили прыжки с парашютом.
Мероприятие состоялось при финансовой поддержке
Петербургского военно-спортивного фонда Санкт-
Петербургского региона ВПА МПА.

Никто из ребят не отказался прыгать, несмотря на то, что
многие из них прыгали впервые. За проявленные отвагу и
героизм, будущие полицейские были поощрены подарками от
"ВСФ - Санкт-Петербург".

Это было первое, но не последнее мероприятие проведен-
ное Фондом совместно с полицейским колледжем. Колледж
существует уже 11 лет и его руководство во главе с вице-
президентом Санкт-Петербургского РО ВПА МПА Олегом
Ярухиным уделяет большое внимание патриотическому воспита-
нию и физической подготовке учащихся. На базе колледжа про-
водятся ежегодные летние "патриотические военно-спортивные
сборы" среди учащихся санкт-петербургских школ. В колледже,
в том числе, обучаются дети погибших сотрудников правоохра-
нительных органов.

В 2011 году НО "Военно-спортивный фонд Санкт-Петербург"
и полицейский колледж проведут первые зимние "патриотиче-
ские военно-спортивные сборы" среди петербургской молоде-
жи. Особо отличившиеся получат главный приз - оплаченное
обучение в полицейском колледже.

Пресс-служба 
Санкт-Петербургского РО ВПА МПА.

ПОКОРЯЯ
НЕБЕСА

6 октября 2011 года в г.Петрозаводске состоялась
торжественная церемония вручения Свидетельств сти-
пендиата Республики Карелия. Стипендиатом
Юридического колледжа РС МПА стала Елена МАРЧЕНКО,
студентка 4 курса специальности "Налоги и налогообло-
жение" (на снимке).

В Торжественной церемонии приняли участие заме-
ститель главы Республики Карелия - министр здраво-
охранения и социального развития Республики Карелия
В.В.Улич и министр образования Республики Карелия
И.Б. Кувшинова.

ОБРАЗОВАНИЕ
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ВИЗИТ К ПОЛИЦЕЙСКИМ БОЛГАРИИ
ПОЛИЦИЯ ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ

30 июля 2011 года в Академии
полиции МВД Болгарии (г. Варна) было
особенно шумно. В этот день, День
российско-болгарской дружбы, сюда
приехало несколько десятков россий-
ских подростков, отдыхающих в меж-
дународном детском лагере «Росица». 

Ребята познакомились с работой бол-
гарских пожарных и  морской полиции, а
затем встретились с президентом IPA
Майклом Одиссеусом, президентом ВПА
МПА Алексеем Ганькином и президентом
Болгарской секции МПА Зинаидой
Ганчевой.

Для высоких гостей дети подготовили
концерт, вместе поучаствовали в виктори-
не на знание истории взаимоотношений
Болгарии и России,  провели интересную
экскурсию на мыс Калиакра, где возложи-
ли венок к памятнику адмиралу Федору
Ушакову. Битва при Калиакре, где русским
флотом командовал адмирал Ф.Ушаков,
приблизила окончание Русско-турецкой
войны и независимость Болгарии.

Этот спортивно-оздоровительный

лагерь для детей сотрудников органов
безопасности и правопорядка, в том числе
погибших при исполнении служебного
долга, был организован партнерами
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА - Московской областной организаци-
ей общества «Динамо», Фондом поддерж-
ки детских программ «Динамо», ГУ МВД
России по Московской области и
«Центром содействия в реализации соци-
альных гарантий сотрудникам органов
внутренних дел и военнослужащим внут-
ренним войск». 

«Динамовский десант», высадившийся
на болгарское побережье Черного моря,
состоял также и из спортивных отрядов,
сформированных из воспитанников дет-
ско - юношеских  спортивных школ по пла-
ванию и футболу. Более 150 мальчишек и
девчонок в возрасте от 7 до 16 лет за лето,
проведенное на море, смогли не только
вдоволь накупаться и позагорать, но и
приобрести новых друзей, узнать много
интересного, многому научиться. Ребята
приняли активное участие в специально

организованных среди отрядов «динамов-
ских» Олимпийских играх. Состоялись
соревнования по плаванию, товарище-
ские матчи по футболу и волейболу, накал
страстей в которых ничем не уступал мат-
чам известных футбольных и волейболь-
ных клубов. 

Кроме того, на период пребывания
детей в оздоровительном лагере была
подготовлена разнообразная спортивно-
развлекательная и культурно-экскурсион-
ная программа.

Массу впечатлений и положительных
эмоций оставили прошедший праздник
«День Нептуна», а также коллективная
поездка в аквапарк и экскурсии по старин-
ным болгарским городам.

Спортивные соревнования и развлека-
тельные конкурсы сделали свое дело -
очень быстро ребята, многие познакомив-
шиеся друг с другом только в Болгарии,
стали одной сплоченной командой. 

Пресс-служба
Московской областной 

организации ВФСО “Динамо”.

Президент IPA М.ОДИССЕОС и президент ВПА МПА А.ГАНЬКИН на
концерте, подготовленном ребятами из  детского лагеря “Росица”. 



СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

Соревнования среди военно-
патриотических клубов и объеди-
нений на Кубок бойцов спецназа и
спецподразделений прошли  в
Москве на территории Отряда специ-
ального назначения «Сатурн». 

Этот турнир был организован и про-
веден Отрядом специального назначения
«Сатурн» УФСИН России по г.Москве
совместно с УФСКН России по г. Москве,
отделом «А» Центра по борьбе с наркоти-
ками и военно-патриотическим клубом
«Прометей». Перед началом состязаний
для участников и гостей турнира были
проведены показательные выступления
бойцов ОСН «Сатурн». 

В турнире принимали участие воспи-
танники военно-патриотических клубов,
досуговых центров и молодежных орга-
низаций в возрасте от 8 до 17 лет из раз-
ных регионов России. Всего было заявле-
но 24 команды по 8 человек в каждой. 

Участники турнира показали хорошую
физическую и военную подготовку,  мет-
кость в стрельбе из пневматического ору-
жия, умение преодолевать полосу пре-
пятствий и многое другое. 

Итоги подводили вице-президент
Российской ассоциации Героев Герой
Советского Союза генерал-майор
Александр Солуянов, а также главный
вдохновитель спортивного турнира -
командир Отряда «Сатурн» при
Управлении уголовно-исполнительной
системы подполковник внутренней служ-
бы Борис Николаев. В награждении
основных призовых мест активное
участие принял вице-президент ВПА МПА
Александр Шелудько. От имени полицей-
ской ассоциации он поздравил победите-
лей, а также вручил  грамоты и журналы
«ПОЛИЦЕЙСКОЕ БРАТСТВО» командиру
отряда «Сатурн» Борису Николаеву и
руководителю молодежного отряда
«Прометей» Вячеславу Лебедеву.

Все молодежные и детских военно-
патриотические клубы и объединения с
большим интересом и юношеским азар-
том включились в третий этап состязаний
на Кубок павших бойцов спецназа и спе-
циальных подразделений. По результа-
там этого этапа первые три места были

отмечены грамотами и призами
Московского отделения ВПА МПА. а при-
зерами стали: команда «Дружина» из
Москвы (1 место), команда «Прометей»
при ОСН Сатурн (2 место) и команда
«Юный спецназовец» из Иваново  (3
место). 

В перерыве состоялся традиционный
бардовский концерт, который организо-
вали офицеры запаса Александр
Карпухин, Александр Высоцкий, член ВПА
МПА Валерий Монастырев, а также пре-
подаватель Военного университета ВС
РФ Александр Шамов. Несмотря на
начавшийся дождь, молодые участники
турнира не покидали площадку, откуда
звучали боевые песни о тех, кем хотят
стать юные спецназовцы.

У любви к Родине, как у кольца :  нет
начала и нет конца! И такое кольцо пред-
ставляют из себя бойцы отряда «Сатурн».
К такому сильному и мужественному
кольцу дружбы, взаимовыручки и служе-
ния Отечеству стремятся все молодые
участники соревнований, то есть те,  кто в
будущем не мыслит  себя вне защиты
своей Родины – России.                                    

Пресс-служба ВПА МПА.
Фото Валерия МОНАСТЫРЕВА.
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С 26 августа по 7 сентября  2011
года в Нью-Йорке (США) прошли 14-е
Игры   полицейских и пожарных.
Организатором соревнований являет-
ся организация World Police & Fire
Games (WPFG) и International Police
Association (IPA).

В этом году Всемирные игры
полицейских и пожарных были посвя-
щены  памяти погибших полицейских
и пожарных  во время теракта 11 сен-
тября 2001 года в Нью-Йорке.  Эти
соревнования являются крупнейшим
спортивным событием в мире наряду
с летними Олимпийскими играми и
проводятся в самых популярных и

прикладных видах спорта.  Они про-
ходят каждые два года вот уже три-
дцать лет и по праву считаются выс-
шим спортивным форумом для поли-
цейских и пожарных всего мира. В них
принимают участие полицейские
многих государств, среди них есть и
члены национальных сборных
команд, победители и призеры
Олимпийских игр, чемпионатов и
Кубков Мира. Поэтому уровень спор-
тивных результатов и накал спортив-
ной борьбы здесь самый высокий. 

По данным организаторов, в этом
году было заявлено  30000 спортсме-
нов  из 90 стран мира. Соревнования

ВСЕМИРНЫЕ ИГРЫ 
ПОЛИЦЕЙСКИХ-2011

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 3 - 458
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WORLD POLICE  & FIRE GAMES
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по дзюдо на Играх были одними из
самых престижных и тяжелых, так как
состоялись с участием почти 500
спортсменов разных стран. Одним из
фаворитов соревнований была сбор-
ная полиции Японии, в составе кото-
рой было много бывших и действую-
щих чемпионов Мира и Олимпийских
игр. Из-за урагана «Айрин» соревнова-
ния были задержаны на два дня, а
участники ожидали окончания урагана
прямо в Нью-Йорке.

Несмотря на все трудности, удач-
но завершили соревнования наши
спортсмены-дзюдоисты – члены
РСБИ из Ассоциации дзюдо Санкт-
Петербурга (президент Юрий
Труфанов), которые представили не
только Ленинградский регион ВПА

МПА, но и Россию. Особо хочется
поздравить с “серебром” постоянного
победителя всех мировых соревнова-
ний среди мастеров дзюдо и самбо -
Валерия Муравьева, помощника пре-
зидента Ленинградского региона ВПА
МПА. В копилке питерских дзюдои-
стов так же золотые медали у Руслана
Гасымова (100 кг) и члена ВПА МПА
Виктора Кайзера (73 кг), бронзовые
медали у Владимира Новоселова (73
кг), Михаила Левитануса (81 кг) и
Сергея Лашина (81 кг). 

Из японских видов борьбы на сле-
дующий день после дзюдо отличился
начальник организационного отдела
РСБИ по Санкт-Петербургу Сергей
Дмитриев, который взял серебро в
кумитэ каратэ мастера (80 кг).
Чемпионами  дзюдо Игр в Нью-Йорке
также стали   Владимир Александров
(90 кг) и Сергей Трушенко (свыше 100
кг). Россияне в очередной раз под-
твердили высокий статус  мастеров
японских единоборств. 

Традиционно успешное участие
наших сотрудников правоохранитель-
ных органов во Всемирных играх без-
условно повышает  авторитет  России
и Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА на международной
арене.

Пресс-служба 
Ленинградского РО ВПА МПА.
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Чемпион Игр 
по дзюдо, 

член ВПА МПА 
Виктор КАЙЗЕР.
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В августе 2011 года ряды IPA пополнились замечатель-
ной плеядой российских спортсменов, выступающих за
хоккейную сборную МВД России и Главного Управления
МВД по г.Москве. Среди них есть прославленные спорт-
смены, чемпионы России и победители различных между-
народных турниров среди полицейских, такие как Андрей
Квартальнов, Владимир Зубрильчев и многие другие. 

17 августа на встрече с президентом Московского региона
ВПА МПА Иваном Сардаком заместитель председателя органи-
зации «Динамо» МВД России В.Газизов и начальник отдела
спортивно-массовой работы организации «Динамо-25» МВД РФ
А.Старостин рассказали о хоккейной команде, о том, что спорт-
смены МВД имеют большой опыт участия в спортивных меро-
приятиях международного уровня, на которых они повышают
престиж российской полиции. 

В тот же день на базе УТЦ «Новогорск» сборная команда
МВД России по хоккею на льду провела заключительную трени-
ровку перед полетом в Америку. Экзаменом перед ответствен-
ными соревнованиями стала товарищеская игра между двумя
командами МВД России «35+» и «45+», в которой принял участие

министр внутренних дел России генерал армии Рашид
Нургалиев. По окончанию тренировки министр пожелал всем
участникам российской команды мужества и целеустремленно-
сти в достижении высоких спортивных результатов и побед.

Затем сборная команда МВД  РФ по хоккею улетела в г. Нью-
Йорк (США), где  в период с 26 августа по 5 сентября 2011 года
под флагом Московского региона ВПА МПА выступила в двух
возрастных группах на XIV Всемирных играх полицейских и
пожарных. Среди наших соперников были  очень сильные
команды – канадские, американские и одна европейская –
команда Швеции, которая стала победителем прошлого года.

Российские команды уверенно дошли до финальных матчей.
В полуфинале возрастной категории "35+" наша команда, за
которую выступает  президент ХК "Динамо" Михаил Тюркин,
утром разгромила соперников из Монреаля - 5:0. Вечером в
финале российские полицейские уверенно переиграли  команду
из Бостона - 9:3. 

Россияне  стали безоговорчными победителями турнира,
одержав победы во всех семи матчах с общей разницей забитых
и пропущенных шайб 50:9. Звание чемпионов Игр и золотые

В ХОККЕЙ СЫГРАЛИ 
НАСТОЯЩИЕ МУЖЧИНЫ



медали - у российской команды!
В возрастной категории "45+", где

выступает генеральный директор ХК
"Динамо" Москва Андрей Сафронов, рос-
сийская сборная полицейских также дошла
до финала, не зная поражений. К сожале-
нию, наша команда уступила сборной
полиции Торонто со счетом 1:3 и завоевала
серебро.

На этих Играх российские полицейские
в очередной раз показали высочайший
класс и возвратились домой с наградами.
Но главное, там, в Америке, наши хоккеи-
сты не только завоевали главные трофеи,
но и приобрели новых друзей среди
полицейских.

Пресс-служба ВПА МПА.
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С 10 по 13 октября 2011 года в городах Эйберген и Гренло
(Нидерланды) проходил 29-й Международный турнир по
мини-футболу среди полицейских.

Уже стало традицией приглашать на соревнования полицейские
организации со всего мира. В этот раз, в турнире приняли участие
полицейские из  Бразилии, Хорватии,  Сербии , Португалии,
Румынии Франция,  Иордании  -  всего  166 команд из 44 страны. Но
главным фаворитами были россияне, которые последнее десятиле-
тия занимают призовые места во всех категориях. Возможно поэто-
му в этот раз так тяжело было получить голландскую визу…

Россию представляли команды из Нижнего Новгорода  Санкт-
Петербурга, Кирова, Архангельска, Калининграда, Карелии,
Башкирии, Калмыкии. 

Перед началом соревнований выступил президент
Международного турнира по мини-футболу среди полицейских Ганс
Эмде, пожелавший всем успехов и хорошего настроения. Затем под
музыку духового оркестра все команды прошли торжественным
маршем.   Изюминкой открытия турнира стало показательное
выступление жонглеров с национальными  флагами.    Россияне
обменялись сувенирами с представителями французской и бра-
зильской   делегаций, подарили им форменную фуражку и майки с
символикой IPA и России.  

Хозяева организовали экскурсию в Амстердам и голландскую
деревню, где ознакомили с традиционными ремеслами голландцев
и показали как готовится настоящий голландский сыр.  

А сам турнир прошел как всегда в интересной борьбе. Но глав-
ным для многих участников была не победа и призы, а возможность
пообщаться с коллегами и посмотреть эту удивительную страну.

Екатерина НИКОЛАЕВА, 
руководитель делегации 

Нижегородского РО ВПА МПА. 
Фото Владимира НИКОЛАЕВА и Acherhoek Foto.
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28 августа 2011 года во Дворце спортивных игр «Зенит»
(Санкт-Петербург) прошел 4-й  открытый турнир по мини-фут-
болу на Кубок имени В.Маргелова среди подразделений спе-
циального назначения Российской Федерации. 

Его организаторами стали Ленинградское региональное отде-
ление ВПА МПА, Международная общественная организация вете-
ранов подразделений специального назначения органов госу-
дарственной безопасности «ВЫМПЕЛ» совместно с Фондом
содействия воздушно-десантным войскам и войскам специально-
го назначения 

Своих наблюдателей на турнир прислали Министерство внут-
ренних дел Монголии и Министерство обороны Бенина (Африка).
Но, если наши зарубежные коллеги еще только присматривались и
оценивали свои силы, то, что действительно порадовало, так это
количество сборных команд, защищающих честь полицейских
структур и подразделений. Впервые выступали сборные команды
всех отрядов особого и специального назначения полиции, в том
числе команда Отряда особого назначения из Ульяновской обла-
сти. В составе сборной был и ее командир В.Камалетдинов. Многое
на этом турнире было впервые, но чтобы командир играл и воз-
главлял команду непосредственно на футбольном поле – такого
еще не было.  

В подгруппе среди сборных команд силовых структур хочется
отметить, не умаляя заслуг других участвующих команд,  сборные
РУВД по Выборгскому району и ГИБДД УВД по Новгородской обла-
сти, которые показали красивую игру. Сборная Выборгского РУВД
принимает участие в наших соревнованиях с 2008 года, когда их
впервые представил  для участия в турнире «Кубок Чекиста»
начальник РУВД полковник Автомонов. Новгородская же сборная
также имела возможность показать себя и на других посмотреть, но
чуть позже, с июля 2009 года. Эти парни из Великого Новгорода
неизменно производили фурор, обыгрывая всех, кто вставал на их
пути. Кстати, за ними победа и над сборной нашего ГУВД в декаб-
ре 2009 года. Отличительной чертой данной команды является тот
факт, что они играют с полной отдачей до самой последней минуты
матча, независимо от счета на табло, и никто не может быть спо-
койным, а тем более уверенным в исходе матча, пока не просвистит
свисток судьи.

В подгруппе среди сборных от спецподразделений  только
отрядов особого назначения было три: ОСН «Гранит»,  ООН УТ в
СЗФО, ООН ГУ МВД по СЗФО и другие. В ОМОНе, как и в десанте,
есть элемент особого братского отношения к своим коллегам. И
несмотря на желание победить, на поле выходили настоящие
друзья. Эта дружба проверена  временем в боевых условиях, где от
самоотверженности и взаимопонимания товарищей зависит жизнь
отдельного бойца и всего подразделения в цело. Это было захва-

тывающее зрелище, когда необходимо прорвать плотную оборону
соперника, при этом сделать все, чтобы даже нечаянно не причи-
нить травму сопернику, и, переиграв тактически,  прорваться и
забить заветный гол. 

Команду питерского ООН «Бастион» на поле возглавлял заме-
ститель командира Багаудинов. Положительный пример присут-
ствия командиров или их замов на футбольном поле  питерского и
ульяновского отрядов, несомненно, сыграл свою роль – эти коман-
ды боролись в дальнейшем за призовые места и медали, а главное
– это хорошая мотивация для занятий физической культурой и
спортом для рядовых сотрудников, а также их жен и детей.

Безусловным украшением Кубка стала игра воспитанников дет-
ских домов. Чемпионами в своей подгруппе стали юные футболи-
сты из детского дома  № 53 – действующие  чемпионы России и
мира среди сборных команд детских домов. Все игроки-воспитан-
ники детских домов были награждены, помимо традиционных куб-
ков и медалей, специальными подарками, учрежденными
Балтийской таможней.

Медали в подгруппах распределились следующим образом:
1-я группа (сборные команды подразделений специ-

ального назначения):
1-е место – «Град» (УФСБ по СПб и ЛО)
2-е место – ОСН «Тайфун»
3-е место – ООН «Бастион» (ГУ МВД по СПб и ЛО)
2-я группа (сборные команды других силовых структур):
1-е место – ГИБДД УВД по Новгородской области.
2-е место – ФССП по СПб.
3-е место –  СО ФСО в СЗФО

В.САБАНОВ, 
советник президента Ленинградского РО ВПА  МПА.

Фото С. Евдокимова и Н. Полторацкой.
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НА КУБОК МАРГЕЛОВА

23 - 25 сентября 2011 года в г. Актау (Казахстан) про-
шёл 18-й чемпионат Республики Казахстан по джиу-
джитсу, в котором участвовали восемь спортсменов –
учеников руководителя Байконурского представитель-
ства ВПА МПА подполковника полиции Хасена
Сижажева. Команду Байконура возглавляли члены ВПА
МПА - старший тренер Федерации джиу-джитсу лейте-
нант полиции Р.Жалгасбаев и тренер капитан полиции
И.Бородин.

По результатам турнира командой г. Байконур было
завоевано 10  медалей, в том числе 4 «золота» (Руслан
Мамедов - дважды, Рустам Мамедов  и Рамиз Вердиев).

Пресс-служба ВПА МПА.
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С 15 по 17 июня 2011 г. прово-
дился Международный турнир по
мини-футболу среди полицейских
команд России и Казахстана. Он
проводился согласно плану
Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА, а  главным организато-
ром турнира выступил Омский
регион ВПА МПА.

Турнир проводился в центре
г.Омска на кортах с искусственным тра-
вяным покрытием Всероссийского
физкультурно-спортивного общества
«Динамо». Большую помощь в органи-
зации соревнований и обеспечении их
безопасности оказал  начальник  УВД
Омской области генерал-лейтенант
Юрий Томчак. Материальную поддерж-
ку турнира предоставил директор
филиала ОАО МРСК Сибири-Омск
Энерго Сергей Моденов, предпринима-
тели Арамик Григорян и Михаил
Нергарян. А благодаря содействию
начальника Управления УФСИН РФ по
Омской области генерал-майора
Владимира Турбанова участники турни-
ра были размещены на базе отдыха на
берегу реки Иртыш.

На торжественном открытии турни-
ра присутствовали команды, руковод-
ство Омского региона ВПА МПА и пред-
ставители силовых структур Омской
области.

Атмосфера соревнований была дру-
жественная. Игры проходили в уважи-
тельном отношении игроков друг к
другу, поэтому обошлось без серьёз-
ных травм.  

По итогам турнира 1 место заняла
команда Омского региона ВПА МПА
(капитан команды -  вице-президент
региона полковник милиции Виктор
Дьяченко).

2 место - у партнеров  Омского
региона - Межрегиональной распреде-
лительной сетевой компании Сибири. 

И 3 место – у команды « Динамо»
(Омск). Призерам были вручены призо-
вые кубки и медали.

Сборная МПА из Казахстана оста-

лась без медалей, но ее руководитель
полковник Марат Нургалиев главной
наградой считает радость от встречи и
общения с российскими коллегами. А
повод, футбольный турнир или что-
нибудь еще, – это вторично. 

Лучшими игроками по результатам
турнира были признаны: Антон

Цыбарев («Динамо») - лучший вратарь,
Михаил Багдасарян (МРСК Сибири) -
лучший защитник, Александр
Кожевников (Омский регион ВПА МПА)-
лучший нападающий.

На дружеском ужине, который руко-
водители Омского региона ВПА МПА
проводили в честь гостей из
Казахстана, коллеги обменялись
памятными подарками, много обща-
лись, делились опытом, выносили
предложения по дальнейшему укрепле-
нию дружественных связей между
Омским и Казахстанским регионами.

Казахстанские друзья выразили
большую признательность руководству
Омского региона за приглашение на
международный турнир по мини-фут-
болу и пригласили к себе в Астану на
очередной турнир в 2012 году.

Соревнования широко освещались
в местных средствах массовой инфор-
мации.

Эдуард СМИРНОВ, 
вице-президент ВПА МПА.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

ЭЭХХ,,  ВВ  ““ЯЯББЛЛООЧЧККОО””

17 июля с.г. в Перми состоялся
Открытый чемпионат города по прак-
тической стрельбе из гладкостволь-
ного оружия. Организаторами сорев-
нований  выступили  Федерация
практической стрельбы города
Перми и  Пермский регион ВПА МПА.  

Соревнования, проходившие на
открытом стрельбище спортивного
клуба «Лосиный лог», обслуживали
судьи Федерации практической стрель-
бы России, и среди них - член  ВПА МПА
Станислав Бельский.

На чемпионат приехали 37 стрелков
из Екатеринбурга, Снежинска, Санкт-
Петербурга, Верхней Пышмы. Они
соревновались в четырёх классах ору-
жия. На чемпионате было построено

семь стрелковых мест для упражнений
различной сложности, которые требо-
вали применения пули, дробовых и кар-
течных патронов. Сценарии  стрелко-
вых упражнений были абсолютно раз-
ными, от  имитации освобождения
заложников в автомобиле, до «чисто»
охотничьих, с обстрелом летающих
тарелок! Лучшие результаты показали:
в открытом классе - Дмитрий Оксюта, в

классе «Стандарт» - Роман Мягких, в
классе «Стандарт-Помпа» - Илья Липин,
в классе «Хантер» - Константин
Сироткин.

Кроме самореализации в любимом
хобби, участники чемпионата пользова-
лись совершенно бесплатно свежим
воздухом и общением с друзьями. А
вкусный обед  и достойные призы,
учрежденные Пермским регионом ВПА
МПА, превратили  соревнования в
настоящий стрелковый праздник не
только для участников, но и их семей,
приехавших поболеть за своих мужей и
отцов. 

Пресс-служба 
Пермского РО ВПА МПА.
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17 июля 2011 года от уфимского
причала «Монумент Дружбы» старто-
вал десант Башкортостанского
региона Всероссийской полицейской
ассоциации МПА. 

Несмотря на жаркую погоду, на борту
комфортабельного теплохода «Арслан
Мубаряков» собралось более 50 членов
ассоциации, среди  которых были пред-
ставители  различных ведомств, пред-
ставители Уфимского юридического
института МВД России, ветераны МВД
по Республике Башкортостан. 

На борту всех приветствовал прези-
дент Башкортостанского региона ВПА
МПА  Тагир Фарахов. Он рассказал о
достижениях и перспективах развития
регионального отделения, о новых воз-
можностях общения между людьми на
подобных встречах и опыте проведения
аналогичных мероприятий в других

регионах и странах. 
После торжественного приветствия

началась программа, подготовленная
артистами Уфимского государственного
татарского театра «Нур», которые пода-
рили всем прекрасное настроение.
Вдохновленные их выступлением, рас-
крыли свои таланты и члены ассоциа-
ции: Анатолий Мухортов, Шамиль
Шарафутдинов и другие.

На берегу, куда вскоре причалил теп-
лоход, участники загорали и купались в
реке. А наиболее активные представите-
ли ассоциации организовали спортив-
ные соревнования: перетягивание кана-
тов, бег в мешках, бег с обручами и
метание дротиков. Победителям вручи-
ли памятные подарки.

Путешествие сопровождалось дегу-
стацией изысканных блюд, приготовлен-
ных комбинатом питания Торгового

Центра «Башкортостан», а дополнением
к ним был вкуснейший шашлык и плов,
приготовленные членами ассоциации
прямо на берегу реки Белая.

Участники не только отдохнули от
повседневных дел, но и приятно провели
время в весёлой компании и, используя
полученную возможность, пообщались в
неформальной обстановке. 

Можно надеяться, что увлекательная
речная прогулка надолго сохранит в
памяти участников самые тёплые воспо-
минания и поможет в установлении
сотрудничества среди членов полицей-
ской ассоциации в Республике
Башкортостан.

Алена МЕЛЬНИКОВА, 
пресс-секретарь

Башкортостанского РО ВПА МПА. 
Фото Ивана МЕЛЬНИКОВА.
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5-7 августа 2011 года в городе
Хюмппила (Финляндия) проходила глав-
ная международная монопородная
выставка немецких овчарок. 

Наша команда была представлена
питомником Токсенхоф, руководителями
которого являются члены ВПА МПА
Н.Воскресенская и С.Фролов.
Административную поддержку российским
участникам выставки оказывал вице-прези-
дент Ленинградского отделения ВПА

Н.Гордеев, который является хозяином одной из собак. Всего
было зарегистрировано более 200 участников. Наша команда
выставила 10 собак, и все они заняли призовые места. Главный
кобель-производитель Брейв-Харт фон Хайнрихплатц выиграл
главный приз выставки и стал чемпионом Финляндии 2011 года.
Члены нашей команды действовали слаженно, оказывали друг
другу поддержку и помощь в профессиональной подготовке
собак к рингу, что вселяет надежду на будущие победы в выста-
вочной работе.

Оксана СТРЕМ,
пресс-секретарь Ленинградского РО ВПА МПА. 

14-16 октября 2011 года в Тиране (Албания)  проходил
чемпионат мира по вольной борьбе среди ветеранов (Free
Style Veteran World Championship).

Участие в нем приняли более трех сотен спортсменов из 28
стран Европы, Азии, Африки, Северной и Южной Америки. На
ковер выходили борцы 35–70 лет, которые состязались в семи
возрастных группах. Сильнейшими в общекомандном зачете ока-
зались российские «вольники», завоевавшие свыше 40 медалей

и оставившие позади сильные сборные Турции, Германии, США,
Великобритании, Венгрии, Польши, ЮАР, Бельгии. Россия при-
везла на Балканы самую многочисленную команду. Честь страны
защищали около 60 борцов, и большинство из них вернулись на
родину с медалями. 

Сергей Мальцев, член Кировского региона ВПА МПА, тренер
спортивной школы №4, стал лучшим на чемпионате мира по
вольной борьбе среди мастеров - ветеранов в новой для него
категории - до 63 килограммов.

Победа в 56 лет для Сергея Мальцева — вовсе не предел.
«Это уже девятый или десятый чемпионат в моей жизни, если
честно, я уже сбился со счета», - признался двукратный чемпион
мира. Добиваться таких результатов тренеру помогают регуляр-
ные тренировки и здоровый образ жизни. Кстати, чемпион зани-
мается не только борьбой, но и владеет самбо и дзюдо.

Напомним, чемпионат мира по вольной борьбе среди масте-
ров-ветеранов проводится ежегодно, а наши спортсмены, при-
нимавшие ранее участие в региональных и российских соревно-
ваниях, впервые побывали на мероприятии мирового уровня.

Пресс-служба 
Кировского РО ВПА МПА.
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ТВОРЧЕСКАЯ МАСТЕРСКАЯ IPA

Константин Цзю - первый в истории
боксер из России, чье имя теперь украша-
ет Международный зал боксерской
славы. Официальная церемония включе-
ния в Зал боксерской славы состоялась
12 июня в американском городе
Канастота (штат Нью-Йорк). Компанию
Цзю составили легендарный супертяже-
ловес американец Майк Тайсон, знаме-
нитый мексиканец Хулио Сезар Чавес,
выдающийся тренер мексиканских чем-
пионов Игнасио Беристайн, известный
пуэрториканский рефери Джо Кортез,
киноактер Сильвестр Сталлоне, сыграв-
ший главную роль в боксерской эпопее
«Рокки». Теперь гипсовые слепки их кула-
ков выставлены в Зале славы. 

А между прочим, Константин давно
является членом Международной поли-
цейской ассоциации. И хотя он никогда не
был полицейским, его вклад в спорт и его
общественная деятельность,  безуслов-
но, способствуют пропаганде здорового
образа жизни, в том числе и среди поли-
цейских, дружбе между людьми, воспи-
танию подрастающего поколения зако-
нопослушными и целеустремленными.

В один из его приходов в центральный
офис ВПА МПА мы договорились с ним об
интервью для журнала «Полицейское
братство». Он сдержал слово и приехал,
как договаривались, хотя на тот момент у
него была масса дел. Во время интервью
его мобильный телефон периодически

звонил, он постоянно обещал перезво-
нить. Удивительно, как он живет в таком
бешеном темпе? Но Константин полон
энергии и планов на будущее. Кстати, на
руке прославленного спортсмена мы не
увидели золотой перстень с бриллианта-
ми, который ему вручили в
Международном зале боксерской славы.
”Отец забрал, - пояснил Константин. -
Сказал, что раз на перстне его фамилия...
Я спорить не стал...”

ДЕТСКИЙ СПОРТ – ПУТЬ 
К ЗАКОНОПОСЛУШАНИЮ

Его отец работал на металлургическом заводе в Серове
(Свердловская область), а мать была медсестрой. Константин стал зани-
маться боксом в 9 лет. Через семь лет он выиграл Всероссийские юноше-
ские игры. В 1986 и 1987 г.г.  становился чемпионом СССР среди юнио-
ров, а в 1989-1991 г.г. завоевал золотые медали первенств СССР уже
среди взрослых. В международных соревнованиях Константин начал
принимать участие с 1984 года. В его активе имеются призовые места на
юниорских и взрослых чемпионатах Европы и мира, победы на чемпиона-
тах Европы в 1989 и 1991 годах, а также Играх Доброй воли в Сиэтле.

Пиком любительской карьеры Константина Цзю стала победа на чем-
пионате мира 1991 года в Австралии, в финале которого ему противо-
стоял будущий чемпион мира среди профессионалов Вернон Форрест.
За годы выступлений на любительском ринге Константин провел 282 боя,
одержав победы в 270 из них. 

Известный австралийский тренер Джонни Льюис и промоутер Билли
Морди обратились к Константину с предложением перейти в профессио-
налы. Цзю согласился и с 1992 года живет в Сиднее.  В 2002 году
Константин защитил все три свои титула в бою против претендента на
пояс IBF Беном Таки, а в 2003 году успешно защитил свой титул абсолют-
ного чемпиона мира  в бою против американца Джеймса Лейджа.

Константин является первым человеком за последние 40 лет, став-
шим абсолютным чемпионом мира, и одним из трёх абсолютных чемпио-
нов мира.
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- А правда, что Вас отец чуть ли не
силой заставлял ходить в секцию
бокса? 

- Сказать, что отец заставлял меня
заниматься боксом, будет неверно. Он
привел меня в секцию и просто сказал:
будешь здесь. Авторитет отца для меня
был всегда непререкаем. Даже тогда, когда
в 15 лет я стал буквально кормильцем
семьи и мои родители советовались со
мной, как тратить деньги, мною заработан-
ные на соревнованиях. 

Да, в возрасте 14-16 лет, когда ребята
ходят на дискотеки, гуляют с девочками, у
меня, кроме спорта, ничего не было.
Поэтому отроческие годы прошли мимо.
Но чтобы добиться результата, всегда
нужно чем-то жертвовать…

- Насколько известно, Ваши
сыновья тоже занимаются боксом.
Наверное, Вы посоветовали? И второй
вопрос: насколько воспитание должно
быть жестким по отношению к детско-
му «хочу-не хочу»?

- Начну с ответа на второй вопрос. Я
считаю, что детей нужно вопитывать
жестко, но не жестоко. И подходы к ребен-
ку нужны разные в зависимости от време-
ни и места. Одна мотивация, когда ребенок
голодный. Например, у меня было голод-
ное детство и я понимал: чтобы вылезти из
нищеты, нужно страться, нужно учиться
через “не могу”. Другая мотивация - когда в
доме достаток. И тут важно находить
баланс между кнутом и пряником.

Мои сыновья - одному шестнадцать, а
другому двенадцать - действительно бок-
сируют и уже показывают очень хорошие

результаты в любительском боксе. Но
насильно я их в бокс не приводил. В
Австралии, где они живут, регулярные
занятия спортом – это образ жизни.
Австралийцы своим детям с пеленок вну-
шают, что спорт - это здоровье и преуспе-
вание. Мои дети встают в пять утра. Я им
говорю: «Я вас очень люблю, но вы сейчас
сами начинаете создавать свою жизнь.
Можете гулять, ходить вечером на диско-
теку. Но если хотите иметь хорошую маши-
ну и хороший дом, а также приличный счет
в банке, нужно начинать работать и застав-
лять себя делать то, что не нравится...” Для
детей преодоление самого себя – путь к
успеху...

Но не я их бужу на утреннюю пробеж-

ку, а они меня. А это не одно и то же.
Главная задача родителя, тренера - убе-
дить, поставить перед выбором, искусно
направляя ребенка туда, куда нужно. А
это целое искуство. Вот почему тренеры
должны получать хорошее образование и
хорошую зарплату. А заставляя, можно
лишь вызвать протест и получить проти-
воположный результат. 

- 4 ноября в Москве состоится бой
Джеймс Тони – Денис Лебедев (интер-
вью от 16 сентября 2011 года. - Ред.) На
кону поединка будет стоять титул чем-
пиона мира в первом тяжелом весе по
версии WBA. Впервые в истории бокса
вакантный титул чемпиона мира будет
разыгран на территории нашей страны.
Как Вы считаете, этого соперника будет
тяжелее победить, чем Роя Джонса?

- Хотя Рой статусом повыше, чем Тони,
думаю, что бой будет сложнее. Тони –
неудобный соперник. Его я знаю много лет,
поэтому Денис и пригласил меня помочь
ему подготовиться к поединку. Моя задача
– помочь Денису преодолеть новый барь-
ер, заставить работать его голову иначе,
чем в бою с Роем.

- Вы многого добились в жизни:
слава, деньги, большой дом в
Австралии, большая семья… Еще оста-
лось что-то, без чего Ваше счастье
кажется Вам неполным?

- Когда человек многого в жизни доби-
вается, то приходит момент перенасыще-
ния. И встает вопрос: а для чего вообще
дальше жить? Если ответа не будет, то
рано или поздно наступят, как говорят,
кранты. Чтобы жить, надо все время ста-
вить перед собой какую-то определенную
цель. Когда я завершил свое участие в
боях за звание чемпиона, мне пришлось
тоже наметить себе новые цели.
Некоторые из них, кстати, схожи с целями
Международной полицейской ассоциа-
ции, поэтому в моих планах есть место
совместным с МПА проектам, касающим-
ся спорта, прежде всего, детского.

- Вас знают не только как чемпиона
мира, но и как руководителя благотво-

Константин ЦЗЮ 
с сыновьями. 
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рительного фонда. Теперь, наверное,
модно иметь свой фонд, или это
дествительно необходимо?

- Если раньше я работал на себя, свою
семью, то теперь мой принцип: зарабаты-
вая для себя, помогать другим. Поэтому
сейчас я много времени и средств трачу на
благотворительные цели, для этого и соз-
дал с друзьями в декабре 2008 года
Благотворительный фонд Кости Цзю. Под
свое имя я привлекаю средства на детский
спорт. Я в жизни не совершил ни одного
непорядочного поступка, поэтому мне
доверяют бизнесмены, руководители,
политики. Многие люди, достигшие высот
в жизни и кому дорога страна, понимают,
что будущее у России - ее дети, но в это
будущее надо вкладываться, не надеясь
только на государство. И если Фонд Кости
Цзю внесет в это свою лепту, то я свою
задачу буду считать выполненной. Ведь
детский спорт - это путь к законопослуша-
нию, к здоровому образу жизни, к умению
терпеливо идти к своей цели. 

- Вы считаете, что спорт учит зако-
нопослушности?

– Безусловно. Ведь в любом виде спор-
та есть свои правила, которые надо неукос-
нительно выполнять. Это дисциплинирует,
учит жить, соблюдая порядок, установлен-
ный в цивилизованном обществе. Почему
дети становятся проблемными? Потому
что им нечем заняться. Школа бокса дает
им возможность поверить в себя и реали-
зовать свои возможности. С помощью
нашего фонда создаются спортивные
школы, открываются Школы бокса Кости
Цзю. Одна из важнейших задач – развитие
спортивного движения в детских домах,
среди проблемных подростков.
Благотворительный фонд Кости Цзю – как
раз для того, чтобы помочь таким детям.
Хотя сам я и ранее проводил и различные
благотворительные акции, и мои мастер-
классы. 

- Вы создали свою Академию бокса,
открываете школы, носящие Ваше имя.
А не проще ли Вам податься в бизнес
или в политику как делают многие
известные спортсмены, покинувшие
большой спорт? 

- Что касается бизнеса, то недавно я с
друзьями выпустил линию спортивной
одежды для женщин и мужчин, первый
магазин уже открыт в Екатеринбурге. Все,
что вы видите на мне, это из моего мага-
зина. 

Но главное мое дело – это создание
спортивных залов на территории Москвы и
в других регионах. В этом году у нас будет
5-6 залов. Возрастных ограничений у нас
нет, люди туда приходят не только боксом
заниматься, это залы и для мам, и для пап.
Сейчас этот проект потихоньку преобразо-
вывается в «Школы жизни». Это сеть мно-
гофункциональных спортивных комплек-
сов, где под одной крышей будет собрано
несколько видов спорта плюс центр гармо-
ничного развития личности. Дети в этих
комплексах будут заниматься бесплатно,
за счет коммерческих занятий взрослых.
Но дети тоже будут проходить своеобраз-
ный отбор, они должны показать свои
таланты, чтобы иметь возможность зани-
маться бесплатно. Поэтому моя политика -
привлечь как можно больше детей и взрос-
лых к занятиям боксом и вообще к здоро-
вому образу жизни…

- Наверное, любому  бизнесу, в
котором используется авторитет Кости
Цзю, гарантирован успех?

- Делать бизнес на имени, которое
заработал кровью и потом,- это нормаль-
ное явление. Но люди, с которыми ты рабо-
таешь, могут из-за своей жадности или
дилетанства нанести этому имени серьез-
ный репутационный ущерб. Поэтому когда
мне предлагают совместные проекты, то я
делаю две основные вещи: смотрю, чтобы
формат бизнеса меня устраивал, и второе,
контролирую, чтобы договора не наруша-
лись, причем, в договоре должны быть
четко прописаны обязанности сторон. К

сожалению, бывали случаи, когда после
нескольких месяцев моего отсутствия в
России я обнаруживал в бизнесе с моим
участием либо непрофессионализм, либо
недобросовестность своих партнеров. 

- У Вас когда-нибудь возникало
желание отомстить своему обидчику?

- Самое сложное в жизни - умение про-
щать. Я научился прощать и отпускаю
своих обидчиков с миром. Просто с ними
больше не общаюсь. 

- Вы агрессивный человек?
- Я бы сказал так: я очень не хочу, чтобы

моя агрессия выходила из меня. Любому
человеку, а уж тем более профессиональ-
ному спортсмену, надо контролировать
себя и свои эмоции. Но однажды я не сдер-
жался и стал участником драки. Это было
лет двадцать назад, когда на моих друзей
напали, меня ударили. Я хоть и маленький,
но в челюсть могу попасть и с закрытыми
глазами.  С одной стороны, неправильно
использовать свои навыки профессио-
нального бойца, но с другой - что мне оста-
валось делать? Нужно было защищать
своих спутников. 

- Вернемся к боксу. Вы же не будете
отрицать, что это довольно травматич-
ный вид спорта, в том числе и по отно-
шению к сопернику. Где гарантия, что
дети, занимающиеся единоборствами,
не получат травмы и не станут жестоко-
сердными по отношению к другим
людей?

- Бокс не травматичнее футбола и гим-
настики. Моя дочь занимается гимнасти-
кой, там тоже есть травмы. А нетрениро-
ванный человек может получить травму на
ровном месте.  

Что же касается жестокосердия, то тут
я не согласен. Мне лично жалко тех, кого я
бью во время поединка, а тем более, когда
отправляю в нокаут. Но это моя работа,
честное единоборство двух мужчин. К тому
же в боксе есть принцип контролируемой
агрессии: в каком бы агрессивном состоя-
нии ты не находился, в любой момент
может поступить команда “STOP!”

Константин ЦЗЮ много ездит по России,
чтобы пропагандировать здоровый образ

жизни (г.Камышин, июль 2009 г.). 



- Есть ли у Вас рецепт, как научить
ребенка не бояться боли физической и
моральной, авиаперелетов, кризисов,
ударов судьбы…

- Есть специальные упражнения тре-
буют выдержки и воспитывают волю,тер-
пение и самообладание. При их выполне-
нии нужно научиться блокировать мысли о
боли, о своем физическом состоянии, бук-
вально заставить себя терпеть, преодоле-
вать усталость и напряжение. А еще у меня
есть своя молитва…

- Насколько часто Вы контактируете
с правоохранительными органами в
нашей стране или за рубежом?

- В Австралии мой боксерский клуб
находится в Клубе полиции Сиднея. Я часто
общаюсь с местными полицейскими, они
меня узнают, когда встречаемся в клубе и
когда останавливают мою машину на доро-
ге. Нет, не за нарушения: я стараюсь
соблюдать правила дорожного движения.
Правда, было два случая, когда остановили
за незначительное превышение скорости
на хайвее. Представляете: ровная как стек-
ло дорога, нет машин, а я на “Бентли”... Ну
и немного потерял контроль. Полицейские,
узнав меня, прощали, но я принципиально
платил штраф: нарушил - отвечай!  

Мне часто помогают полицейские.
Недавно, мне очень помогли сотрудники
ГИБДД и руководители спортивного обще-
ства „Динамо“  во время автопробега,
который был организован командой моих
единомышленников, плюс большую
помощь и поддержку мы получили от мест-
ных федераций бокса. Основной задачей
автопробега была пропаганда здорового
образа жизни, развитие детского спорта и
переговоры на местах по созданию сети
спортивных школ. В каждом городе по пути

следования от Москвы до Новороссийска
мы делали большое городское мероприя-
тие «Зарядка с Чемпионом». Представьте
себе стадион, море детей, я на импровизи-
рованной сцене, и мы все вместе делаем
зарядку! Когда видишь глаза этих детей,
которые загораются, то понимаешь, что
все это стоило делать! Нам сейчас расска-
зывают, что после нашего отъезда в бок-
серские секции пришло столько детей, что
теперь с трудом справляются с наплывом
желающих заниматься...

- Скажите, а Вы с собой носите
Международную карточку IPA ?

- Да, один раз даже ею воспользовал-
ся. Дело было в Новой Зеландии, куда я
прилетел по делам. Когда нужно было воз-
вращаться в аэропорт, оказалось, что трас-
са была перекрыта из-за гололеда.
Задерживаться на островах мне не хоте-
лось, поэтому попросил полицейских про-
пустить мою машину. Офицер был непре-
клонен, тогда я показал карточку IPA и
пообещал, что буду ехать аккуратно и мед-
ленно. Авторитет ассоциации сработал!
Мало того, полицейский связался со сле-
дующим постом, чтобы меня не задержи-
вали. И я со скоростью 20 миль в час успел
добраться до вылёта самолета.

- Чтобы Вы пожелали ребятам, кото-
рые хотят быть похожими на Костю
Цзю?

- Для начала почитать мою книгу
«Костя… И вечный бой» - она вышла в
Австралии на английском языке и в
России на русском. В ней можно почерп-
нуть много ценного для себя. Во-вторых,
найти себе хорошего и мудрого наставни-
ка-тренера – в наши школы мы подбира-
ем именно таких…

Интервью подготовил 
Григорий СИМОНЕНКО.

Фото из архива Константина ЦЗЮ.
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К.ЦЗЮ в центральном офисе
ВПА МПА.

Константин - опытный автолю-
битель и не нарушает правила

дорожного движения.

Константин Цзю: «Девушки
наконец-то добились своего —

женский бокс включили в олим-
пийскую программу. Они хотят

потеснить нас, мужчин, и в этом
виде спорта. Я дружу со многи-

ми нашими девчатами, в том
числе и с девятикратной чем-
пионкой мира в среднем весе

Наташей Рогозиной (на снимке
- Ред.). Они заслуживают права

выступать на Олимпиаде».  



В главной роли сериала «Охотник
за должниками» снялся  Владимир
Шулепов, советник президента
Ленинградского отделения ВПА МПА,
действующий судебный пристав по
ОУПДС.

Сериал снят в форме «реалити», то
есть по замыслу создателей все появляю-
щееся на экране должно создавать у зри-
теля ощущение реально происходящих
событий. Некоторые съемки ведутся
скрытыми камерами, в них участвует мак-
симальное количество реальных героев.
Андрей Серов, автор сценария: «Съемки в
жанре «реалити» - это нечто совершенно
отличное от съемок художественного
сериала. Очень часто, когда мы снимаем
сцены на улицах города, прохожие даже
не подозревают, что снимается кино.

Например, у нас на съемочной пло-
щадке был забавный случай. На набереж-
ной реки Фонтанки мы снимали погоню:
мужчина с чемоданом убегает от дого-
няющих его судебных приставов. Во
время очередного дубля рядом с тротуа-
ром останавливается машина, оттуда
выбегает крепкий мужчина и умелым дви-
жением укладывает нашего «должника»
на тротуар, последний при этом пытается
объяснить, что снимается кино, что он
актёр и что если его не перестанут
душить, то останутся синяки и невозмож-
но будет снимать следующие дубли.

Разумеется, специфика кино подра-
зумевает динамичное развитие событий,
поэтому наш герой постоянно находится
в экстремальных условиях: он погружает-
ся под воду с аквалангом, участвует в
погоне на катере по Финскому заливу,
закрывает грудью судью… Конечно,

реальные приставы редко попадают в
такие ситуации, но нам кажется, что
любой сотрудник потенциально готов в
нужный момент проявить мужество и
даже героизм».

По мнению исполнителя главной
роли, общество должно знать о приставах
больше, если есть цель создать правовое
государство.

У проекта есть главная черта: пока-
зать, что судебный пристав – благород-
ная, необходимая обществу профессия.
Возможно, если просматривая кино, зри-
тель, хотя бы на минуту, будет захвачен
важностью той работы, которую ежеднев-
но приходится делать судебным приста-
вам, взглянет с внутренней стороны на
необходимость и неоспоримость испол-
нения судебных решений, посмотрит на

этот процесс глазами самих приставов,
он, безусловно, станет с большей симпа-
тией относиться к этой профессии, а
главное – задумается о своей правовой
позиции.

Александра КАРАСТОЯНОВА,
пресс-служба Управления ФССП

России по Ленинградской области.
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ПРЕКРАСНЕЙ НЕТ КИНО...

На фото: члену ВПА МПА и
судебному приставу

Владимиру ШУЛЕПОВУ 
пришлось испытать на себе

все невзгоды актерской 
профессии.



Безвременно ушел из жизни полковник внутренней службы 
ГРИГОРОВ

Александр Владимирович,
начальник отдела информационного обеспечения и техниче-

ской защиты информации УФМС России по Липецкой области,
казначей Липецкого регионального отделения ВПА МПА. 

Он  родился 3 января 1961 года. С 1986 года служил в орга-
нах внутренних дел на руководящих должностях в подразделе-
ниях УБОП, ГАИ, ХОЗО УВД Липецкой области. Неоднократно
награждался государственными наградами. Высокие личные и
деловые качества, преданность делу, трудолюбие, выдержка,
требовательность к себе и подчиненным снискали ему заслу-
женный авторитет и уважение. Мы глубоко скорбим по поводу
его безвременной кончины. Светлая и добрая память об
Александре Владимировиче  навсегда останется в наших серд-
цах.  

Центральный исполнительный комитет 
Всероссийской полицейской ассоциации МПА

В г.Ижевск со своим спектаклем
"Страсти по Емельяну" приезжал
Народный артист России  Сергей
Безруков, который является почетным
членом ВПА МПА. По инициативе акти-
ва Удмуртского регионального отделе-
ния Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА до начала спектакля
Сергей Безруков и его друг Андрей
Ильин (известный по роли Лёши
Чистякова - мужа Анастасии
Каменской в популярном телесериа-
ле) встретились в музее "ИЖМАША" с
легендарным конструктором стрелко-
вого оружия Михаилом
Калашниковым. 

Также Сергей Безруков и президент
Удмуртского региона Анатолий
Фролов побывали на приёме у мини-
стра внутренних дел по Удмуртской
Республике генерал-майора полиции
Александра Первухина (на снимке), а
затем посетили собор Архистратига
Михаила.

БЕЗРУКОВ В ИЖЕВСКЕ

16 сентября - 45 лет президенту Вологодского регионального отделения
ВПА МПА КАТУХИНУ Игорю Васильевичу.

8 октября - 65 лет президенту Московского регионального отделения
ВПА МПА генерал-лейтенанту в отставке САРДАК Ивану Григорьевичу.

13 октября - 60 лет президенту регионального отделения ВПА МПА по
Республике Саха (Якутия) полковнику милиции в отставке ИВАНОВОЙ Вере
Валентиновне.

20 октября - 50 лет члену ВПА МПА, министру внутренних дел по
Республике Татарстан генерал-лейтенанту полиции САФАРОВУ Асгату
Ахметовичу.

21 ноября - 65 лет президенту Краснодарского региона ВПА МПА
МИХАЙЛОВСКОМУ Валентину Николаевичу.

С ЮБИЛЕЕМ!



Прежде, чем записаться на семинар, узнайте о наличии
мест.

IPA-01 “Демографические изменения”.
Время проведения: 23-27января 

IPA-02 “Риторика в публичных выступлениях и ведение
беседы”.

Время проведения: 23-27января

IPA-03 “Интернет и преступность”. 
Время проведения: 30 января-3 февраля

IPA-04 “Безопасность и порядок при проведении
флэшмобов, парадов любви, больших культурных и спор-
тивных мероприятий  – новые требования к полиции”.

Время проведения: 6-10 февраля.

IPA-05 “Моббинг и сталкинг: насилие в личном окруже-
нии в связи со служебной деятельностью – задачи для
полиции и социальная работа”.

Время проведения:13-17февраля.

IPA-06 “Изучение персонального компьютера”.
Время проведения: 24-26 февраля.

IPA-07 “Дети и подростки”.
Время проведения: 27 февраля -2 марта.

IPA-08 “Обработка текста в Word 2007/2010 для начи-
нающих”.

Время проведения: 2-4 марта.

IPA-09 “Задачи полиции”.
Время проведения: 5-9 марта

IPA-10 “Легальные и нелегальные наркотики”.
Время проведения:12-16 марта

IPA-11 “Полиция в Третьем Рейхе”.
Время проведения:19-23 марта

IPA-12 “Левый экстремизм готов к насилию”. 
Время проведения:26-30 марта

IPA-13 “Защита несовершеннолетних”.
Время проведения: апреля

IPA-14 “Преступность до и после футбольного матча”. 
Время проведения:23-27 апреля

IPA-15 “Последние годы службы – первые годы на пенсии”
Время проведения:2-3 мая

IPA-16 “Безопасность в дорожном движении”.
Время проведения: 7-11 мая

IPA-17 “Полицейский байкинг (горный велосипеды)”.
Время проведения: 14-16 мая

IPA-18 “Рокеры, попрошайки и наркокурьеры в составе
преступных группировок”.

Время проведения:21-25 мая

IPA-19 “Работа по безопасности дорожного движения”.
Время проведения: 30 мая - 1 июня

IPA-20 “Ислам и исламизм”.
Время проведения: 4-8 июня

IPA-21 “Собрания (митинги) в общественных местах”.
Время проведения:11-15 июня

IPA-22 “Организованная преступность”.
Время проведения:18-22 июня

IPA-23 “Пиратская продукция”.
Время проведения: 2-6 июля

IPA-24 “Управление проектами и временем”.
Время проведения: 9-13 июля

IPA-25 “Миграция и преступность”.
Время проведения: 20-24 августа

IPA-26 “Социальные беспорядки”.
Время проведения: 27-31 августа

IPA-27 “Насилие в быту”.
Время проведения: 3-7сентября

IPA-28 “Power Point и Outlook для начинающих”.
Время проведения: 7-9 сентября

IPA-29 “Внутренняя безопасность в Европе”.
Время проведения: 10-14 сентября

IPA-30 “Насилие против представителей власти”.
Время проведения: 17-21 сентября

IPA-31 “Авторитет и имидж полиции”.
Время проведения: 24-28  сентября

IPA-32 “Риторика в публичных выступлениях”.
Время проведения: 8-12 октября

IPA-33 “Коррупция в руководстве обществом”.
Время проведения: 22-26 октября

IPA-34 “Новые формы насилия”.
Время проведения: 5-9 ноября

IPA-35 “Преступность до и после футбольного матча”.
Время проведения: 12-16 ноября

IPA-36 “Полиция и права человека”.
Время проведения:19-23 ноября

IPA-37 “Организованная преступность и торговля людьми”.
Время проведения: 3-7 декабря

IPA-38 “Интернет и преступность”.
Время проведения:10-14 декабря

Условия участия:
Семинары открыты для всех интересующихся по достиже-

нию ими 16-ти летнего возраста. Заявления на обучение  можно
направлять в ИБЦ “Замок Гимборн” по факсу или электронной
почте. Занятия проводятся только при наличии достаточного
количества участников семинара. Вместе с приглашением при-
нять участие в семинаре, которое высылается примерно за 8
недель до начала семинара, желающие пройти обучение полу-
чат программу занятий. Обучение проводится на немецком
языке, с исключением для особо обозначенных семинаров. Во
время многоязыковых семинаров применяется синхронный
перевод. Более подробную информацию Вы найдёте на сайте
МПА: www.ipa-iac.org, www.ibz-gimborn.de.

ИНФОРМАЦИОННО-ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ ЦЕНТР
МЕЖДУНАРОДНОЙ ПОЛИЦЕЙСКОЙ АССОЦИАЦИИ

“ЗАМОК ГИМБОРН”
ПЛАН СЕМИНАРОВ НА 2012 ГОД


